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Votação do projeto foi empurrada para 
2023, sob temor de aumento de 100%

Tribunal tenta emplacar 
aumento nas custas 

judiciais, mas fracassa
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Ao receber 
do TRE/MS o 
diploma de governador 
eleito, Eduardo 
Riedel, cita uma frase 
muito usada pelo 
ex-governador Pedro  
Pedrossian. Página A3

Na coluna 
Falando 
de Literatura desta 
quarta-feira (21), 
Sylvia Cesco faz 
homenagem ao  
poeta Manoel de 
Barros. Página C3

Riedel e 
Pedrossian

Manoel de 
Barros

Secretariado Parte da equipe é formada por Carlos Eduardo Girão (Controladoria-Geral do Estado), Carlos Videira (Secretaria de Segurança e Justiça), Pedro Caravina (Secretaria de Governo) e Dr. Maurício SImôes (Secretaria da Saúde)

Equipe completa 
de Riedel só 

depois do Natal

Fetran da PRF/MS 
é ferramenta de 
transformação

O governador eleito 
de MS, Eduardo Riedel 
(PSDB), anunciou mais 

cinco nomes da sua equipe 
e disse que os quatro 

nomes que ainda faltam 
devem ser anunciados so-

mente na próxima semana. 
Ele disse que não há crise 

com aliados e que essa 
demora é normal, pois tem 
recebido muitas indicações 

e as negociações conti-
nuam em andamento para 
definir espaços na futura 

administração. Página A3

O jovem Rafael Silva 
do Nascimento, de Coxim, 
começou a participar do 

Fetran (Festival Estudantil 
Temático de Trânsito), 

realizado em MS, há pelo 
menos 12 anos, pela PRF 

(Polícia Rodoviária Fe-
deral). Página C1

Nilson Figueiredo

ARTES

Adriane Lopes 
regulamenta a 

nova Lei do Proinc 
Milhares recebem 
seleção argentina 
em volta para casa

Primeiro pomar urbano de guavira

A prefeita de Campo Grande, 
Adriane Lopes (Patriota), regula-

mentou a nova Lei n° 6.923 do Proinc 
(Programa de Inclusão Profissional), 

que já havia sido sancionada em 14 de 
setembro de 2022, após uma série de 

denúncias e investigações, sobre o uso 
indevido do programa social. Página A5

A seleção argentina, campeã da Copa 
do Mundo 2022, desembarcou no Aero-

porto Internacional de Ezeiza, em Buenos 
Aires por volta de 1h20 (horário de MS), 
de ontem (20). No entorno do aeroporto, 
milhares de pessoas aguardavam a che-

gada dos jogadores. Página B2

Campo Grande recebeu 
ontem (20), o plantio de 
50 mudas de guavira e 

se tornou a cidade com o 
primeiro pomar urbano 

de guavira do Brasil. 
Crianças do Projeto Flo-

restinha e do Projeto IDE 
prestigiaram e contri-

buiram com a ação que 
promete fomentar o co-

nhecimento sobre o fruto 
que é símbolo de Mato 
Grosso do Sul. Página A6

As custas judiciais, em 
breve, também terão alte-
ração no valor das taxas, 
com previsão de alta de 
100% para três tipos de 

processos.
Após pressão contrária 

da OAB/MS (Ordem dos 
Advogados do Brasil, 

seccional Mato Grosso 
do Sul) e representantes 

da Fiems (Federação 
das Indústrias de Mato 

Grosso do Sul), na tarde 
de terça-feira (20), o pro-
jeto n° 251/2022, do TJ-MS 

(Tribunal de Justiça de 
Mato Grosso do Sul), foi 
pautado para 2023, na 

Assembleia Legislativa. O 
projeto foi protocolado em 
21 de outubro deste ano 
pelo Tribunal e muda a 

redação de dispositivos da 
Lei 3.779 e o seu anexo, 

modificando a Tabela "A" 
e acrescendo as Tabelas 
"D" e "E". Com isso, au-

menta as custas judiciais 
para os processos de 

busca e apreensão de veí-
culos, contratos 

bancários e seguros.
Se considerar a 

Uferms de dezembro, 
de R$ 47,20, as ações de 
até R$ 5 mil passarão a 

ter o custo de R$ 708 (15 
Uferms) para R$ 1.416 

(30 Uferms). 
Já para as de R$ 5 mil 
a R$ 10 mil, a taxa sai 

de R$ 1.227 (26 Uferms) 
para R$ 2.454 (52 

Uferms). Ações com valor 
de R$ 50 mil a R$ 100 mil 
terão custas judiciais de 

R$ 9.440. Página A7

Usina expande 
moagem de 

cana-de-açúcar

Em pleno desenvol-
vimento, a Usina Rio 

Amambai Agroenergia 
têm expectativa de safra 
recorde para o próximo 
ano, correspondente a 

2023/2024, momento em que 
é esperada uma produção 
superior a 2,8 milhões de 
toneladas na moagem de 

cana-de-açúcar. ficado já no 
primeiro ano. Página A8

Valentin Manieri
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Divulgação/Rio Amambai Agroenergia

Cidades Mín.        Máx.
Campo Grande    20°   31°
Dourados      19°   33°
Corumbá                  24°             36°
Maracaju          19°         34°
Ponta Porã           18°         31°
Três Lagoas       20°       30°
Mundo Novo             20°         34°

Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
chuva à tarde e à noite.

Tempo

Saiba mais sobre o tempo na pág. A8

ESPORTES



O mundo do trabalho está em constante 
transformação. Praticamente todos os 
dias nos deparamos com algum termo 

novo, uma nova ferramenta para facilitar as 
atividades de rotina, as entregas de trabalho e 
até a comunicação entre as pessoas.

Entre tantas inovações, em sua maioria 
digitais, quando o tema é mercado de trabalho 
ou gestão de pessoas nenhuma ferramenta 
substitui o olho no olho, uma conversa ou um 
feedback pessoal, porque estamos falando de 
pessoas que precisam interagir umas com as ou-
tras, vivenciar experiências e compartilhá-las.

Hoje, quero falar sobre como a valorização 
da diversidade também é importante nessas 
trocas, como ela pode transformar por com-
pleto um ambiente corporativo. Empresas que 
contam com equipes formadas por pessoas 
diferentes são mais produtivas, criativas e 
também mais ricas culturalmente.

Nos últimos anos, em nossa área, vimos 
crescer os debates e movimentos em prol 
da diversidade nas empresas, mas acredito 
que nunca se falou tanto dos seus benefícios 
quanto em 2022.

E para quem está, neste final de ano, esta-
belecendo as metas e objetivos que quer con-
quistar no ano que vem, é importante saber 
que, sem incluir as temáticas de diversidade 
nas iniciativas empresariais, certamente cor-
rerá o risco de ficar para trás em seu mercado 
de atuação e até mesmo no que chamamos de 
futuro do trabalho.

O futuro do trabalho não existe sem di-
versidade. Isso é fato e ponto! Para aquelas 
empresas que ainda não consideram a in-
clusão da diversidade e querem mudar isso, 
mas não sabem por onde começar, a minha 

dica é simples: comece!
Muitos se apoiam na desculpa de que não 

sabem quais os primeiros passos, ou então 
de que se atrapalham achando que precisam 
fazer tudo rapidamente. Para quem pensa 
assim, é importante saber que o processo de 
valorização da diversidade deve começar aos 
poucos, com o trabalho de conscientização das 
equipes sobre o tema, estabelecimento de quais 
metas e objetivos a empresa pretende alcançar, 
realização de censo demográfico para saber 
qual é a situação atual da empresa em relação 
ao assunto e como os colaboradores enxergam 
a diversidade etc. É um trabalho de longo prazo, 
mas que, quando feito com profissionalismo e 
responsabilidade, surte excelentes resultados.

Neste ano, as empresas que levaram o tema 
a sério e estabeleceram uma agenda sistema-
tizada para isso conseguiram avançar e ter 
suas práticas reconhecidas. O Instituto Ethos 
realizou a Pesquisa de Diversidade e Inclusão, 
iniciativa que tem como objetivo reconhecer pu-
blicamente as melhores práticas de empresas 
brasileiras no tema e o trabalho de 72 empresas 
que comprovaram ter a atuação em diversi-
dade. Dentro desse cenário, duas empresas 
se destacaram naquelas que, do meu ponto de 
vista, foram as temáticas mais importantes ao 
longo de 2022 no debate da diversidade: raça 
(AMBEV) e gênero (AVON).

Mas, como sempre reforço, o cenário 
futuro da diversidade ainda é bastante de-
safiador para as empresas. Quando falamos 
de inclusão de profissionais negros, os nú-
meros nos mostram o que as empresas têm 
pela frente. Apesar de representar 56% da 
população brasileira, segundo o IBGE, a po-
pulação negra (pretos e pardos) representa 

apenas 10,2% na força de trabalho.
Outro tema que na minha opinião deve estar 

ainda mais presente no radar das empresas 
em 2023 é a questão de gênero, principalmente 
quando se trata das mulheres em cargos de 
liderança, pois apesar de ser um dos temas de 
diversidade com maior destaque e resultados, 
o espaço da mulher dentro das organizações 
ainda é muito desigual em relação ao dos 
homens. Segundo a pesquisa “Women in Busi-
ness”, realizada pela empresa Grant Thornton 
em 2022, 38% dos cargos de liderança em mé-
dias empresas são ocupados por mulheres no 
Brasil. Os dados mostram uma queda de 1% em 
relação ao ano anterior.

Além disso, a questão de igualdade salarial 
entre gêneros chama a atenção. Com base na 
Pesquisa Nacional por Amostra de Domicílios 
do IBGE (Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística), a consultoria IDados realizou um 
levantamento comprovando que mulheres ga-
nham 20% a menos do que homens.

As empresas que ainda não aplicam a valori-
zação da diversidade precisam se movimentar 
para mudar esses números e isso só vai acon-
tecer com muito engajamento e compromisso 
por parte dos líderes.

Assim, compartilho aqui algumas dicas para 
quem quer começar a investir em programas 
de diversidade já no próximo ano: contrate 
consultorias especializadas no tema, com pro-
fissionais capazes de apoiar o desenvolvimento 
de programas internos de diversidade com 
maestria; crie Comitês Internos de Diversidade 
que contemplem ao menos um profissional de 
cada minoria para que eles possam trazer suas 
vivências para os debates, além de propostas 
de mudanças; incentive uma nova cultura 

Campo Grande-MS | Quarta-feira, 21 de dezembro de 2022
A2 OPINIÃO

OPINIÃO DO LEITOR A RESPEITO DA EDIÇÃO DE ONTEM

1 Co le ti va men te, a man che te de ontem:

Foi:   80% mui to im por tan te  |   5% pouco im por tan te
  10% im por tan te         |   5%  sem im por tân cia

2 Os tex tos da pri mei ra pá gi na con ti nham 
algum exa ge ro em re la ção às pá gi nas in ter nas?
        0% SIM                   100%  NÃO

3 Qual foi a notícia mais importante?

4 Dê a sua avaliação à edição de ontem:
80% ótimo | 20% bom | 0% regular | 0% ruim

ATENDIMENTO AO ASSINANTE: (67) 3345-9050       A CIDADE É SUA, O PROBLEMA É NOSSO: cidadeesua@oestadoms.com.br

Os artigos assinados publicados neste espaço são de responsabilidade de seus autores e não representam, necessariamente, a opinião do jornal O Estado de Mato Grosso do Sul

“Interferência do STF para 
benefi ciar Lula é vista como 
afronta por bancada” “Interferência do STF para benefi ciar Lula

 é vista como afronta por bancada”

Rua 14 de Ju lho, 204 - Vi la San ta Do ro théa
Cam po Gran de - MS -  CEP 79004-392 - PABX: (67) 3345-9000

“Somos o que fazemos. No dia em que fazemos, 
realmente existimos; nos outros, apenas duramos.”

Padre Antônio Vieira

OESTADO
MATO GROSSO DO SUL

Comercial |  (67) 3345-9030 - co mer cial@oes ta doms. com.br - ge ren te co mer cial@oes ta doms. com.br | Circulação | Aten di men to ao as si nan te: (67) 3345-9050 cir cu la cao@oes ta doms. com.br
Representantes: Brasilia-DF, EC Comunicação e Marketing – Quadro QS 01, Rua 210 Lt. Nº 34/36, Bloo A Sala 512, Ed. Led Offi ce, Cep 71.950-770, Email: diretor.eccm@gmail.com, Telefone (61) 99186-6647,

Rio de Janeiro-RJ: Planejamento Negócios de Midia,  Rua 24 de Maio n.º 29-G3- Rocha, CEP 20950-085- Rio de Janeiro – RJ, Telefone: (021) 3280-4309 e 3280-4312.
São Paulo-SP: Planejamento Negócios de Midia, Avenida Jandira, 667,  Bairro Moema,  CEP: 04080-004, Telefone (11) 2985-9444 2985-9444

Diretor
Jaime Vallér

Editor-Chefe
Bruno Arce
editor@oestadoms.com.br
Opinião
leitor@oestadoms.com.br

Política
Alberto Gonçalves
politica@oestadoms.com.br

Cidades
Michelly Perez
cidades@oestadoms.com.br

Esportes
Luciano Shakihama
esportes@oestadoms.com.br

Economia e Agronegócios
Izabela Cavalcanti
economia@oestadoms.com.br

Artes e Lazer
arteelazer@oestadoms.com.br

Reportagem

Fotografi a
fotografi a@oestadoms.com.br

Arte
Wendryk Silva
paginacao@oestadoms.com.br

Fundado em 2 de dezembro de 2002

Editorial

O futuro do trabalho não existe 
sem diversidade

Histórias Pantaneiras XIV

Taís Rocha de Souza

Rosildo Barcellos

Essa é mais um capítulo, das histórias 
pantaneiras. De uma vez ao mês, pu-
blico uma destes “causos” que não se 

devem esquecer. Parte das rugas de um rosto 
trabalhador e sonhador. Rosto destas pessoas 
que muitas vezes não tem o reconhecimento 
da própria família. Mas eu faço questão de 
que seja sempre rememorado, a ponto de um 
amigo ler, um filho ler, ou sendo possível ar-
rancar uma lágrima da própria pessoa, afinal, 
por isso que eu me tornei um articulista. Nasci 
da emoção de duas pessoas e vivo para emo-
cionar outras tantas. Vamos a de hoje:

Essa história muitos vão lembrar uma 
parte. Em 2020 nós que vivemos ou temos 
pessoas queridas em Corumbá e Ladário 
sofremos muito com a queimada, chegando a 
ter problemas com o acesso ao banco e a falta 
de internet. Na verdade foi uma destruição re-
corde provocada pelo incêndio de 2020. Eu che-
guei a ir em Miranda para apoiar as equipes 
de reparo e contenção. Todavia o Pantanal já 

sofria com outro desastre ambiental em larga 
escala, moldado em terra e água. A tragédia 
tem nome: rio Taquari, um dos principais 
formadores do bioma.

Assoreado, as suas águas há muito aban-
donaram o leito e passaram a buscar outros 
caminhos pela maior planície alagável do 
mundo. As avulsões e o depósito de sedimentos 
trazidos pelos rios estão no centro do processo 
de formação do Pantanal.  A transição do 
planalto para a planície pantaneira ocorre 
no município de Coxim, a 250 km de Campo 
Grande.  Cortando esse cenário desolador, 
aparecem dezenas de quilômetros de leito 
seco do Taquari. Na região conhecida como 
Paiaguás, a paisagem muda. O Pantanal volta 
a ser uma imensa área que mistura água azul 
e vegetação verde. O acesso é por meio do rio 
Paraguai. Umas três horas de barco pode se 
chegar a fazenda Mutum. Local aonde passou 
a infância até os 13 anos, uma das pessoas 
que me deu as informações básicas desse 

artigo, Cecília  que guarda o mesmo sorriso e 
muitas lembranças de quando tomava banho 
no corixo sua irmã. Ali, conta ela, em muitos 
trechos, só é possível navegar com rabeta, 
motor de baixa potência conectado a uma 
longa haste.

A beleza da água transparente, que pos-
sibilita ver o fundo coberto de algas, e a 
vegetação verde em meio à secura de outras 
regiões do Pantanal dão uma falsa sensação 
de preservação. Em meio ao labirinto de água, 
há diversas casas ilhadas que  apenas o tempo 
preserva. Na antiga comunidade Morcego, 
uma escola onde chegou a funcionar uma 
seção eleitoral está esquecida.

Um dos poucos que resistem nesse deserto 
de água é Ruivaldo Nery de Andrade, Cecília 
é sobrinha, filha de Heraldo de Andrade. Ela 
conta que sua família se fixou na região do 
Paiaguás há cinco gerações. O bisavô  dos ir-
mãos Heraldo e Ruivaldo, chegou na época da 
Guerra do Paraguai (1864-1870). No passado, 

seu avô chegou a ter avião, e Ruivaldo fez o 
ensino médio no interior de São Paulo e do 
Rio Grande do Sul.

Com a inundação das águas do Taquari, no 
arrombado do Caronal, e o fim das pastagens, 
seus irmãos se foram. Hoje ele e a mulher 
são os  moradores da fazenda Mutum. Hoje, 
eles dependem de uma pequena criação de 
caprinos. De onze irmãos mas decidido a ficar, 
Ruivaldo travou uma luta solitária contra as 
águas. Por conta própria, começou a erguer 
um sistema de diques construídos com sacos 
cheios de areia. Ao longo de 20 anos, ergueu 
49 diques. Com isso, a área seca aumentou 
onde está a sua casa, 200%.  Hoje, além de 
um pouco de pasto, o fazendeiro comemora a 
volta de animais terrestres. Para centenas de 
pantaneiros, porém, talvez seja tarde demais.

  
Articulista

 Psicóloga e Diretora de Operações do Grupo 
Soulan/Thomas International Brasil

Independentemente do governo que 
entra ou do governo que sai, é certo 
em Brasília que partidos nanicos, inca-

pazes de conquistar uma parcela decente 
do voto popular para ter representativi-
dade relevante no Congresso, seguirão 
buscando o Supremo Tribunal Federal 
para conquistar na canetada o que não 
conseguem pela via legislativa. E é igual-
mente certo que continuará havendo mi-
nistros dispostos a atender tais pedidos, 
fazendo-se de legisladores e atropelando os 
quase 600 parlamentares eleitos pelo povo, 
definindo políticas públicas, de questões 
sanitárias a política migratória, passando, 
evidentemente, pelo orçamento. É o que 

acaba de acontecer com uma liminar con-
cedida por Gilmar Mendes na noite deste 
domingo, dia 18.

A PEC fura-teto, que havia passado 
pelo Senado com bastante folga, não está 
recebendo o mesmo tratamento na Câmara 
dos Deputados, onde Arthur Lira (PP-PE) 
está criando as dificuldades para vender 
as facilidades. Antes a resistência se desse 
pelo teor da proposta, que exige um cheque 
acima do razoável por um período também 
acima do razoável; no entanto, os motivos 
que empacam a tramitação são bem mais 
rasteiros, como a luta por cargos no futuro 
governo Lula e o destino – agora definido 
– do orçamento secreto. Percebendo que a 

PEC corria risco, a Rede Sustentabilidade 
fez o que sabe fazer de melhor: no fim da 
semana passada, pediu ao Supremo que 
simplesmente retirasse o Auxílio Brasil (ou 
Bolsa Família, como voltará a ser chamado) 
do teto de gastos, o que o Gilmar Mendes 
atendeu, dando a Lula um enorme presente 
de Natal antecipado.

A “legislação fiscal e orçamentária” 
agora já não precisa mais ser observada; 
basta a vontade de um ministro do Su-
premo para que ela se torne praticamente 
nula. O teto de gastos pode até não ser 
“um fim em si mesmo”, como argumentou 
Gilmar Mendes, mas é não apenas lei: é 
norma constitucional, cuja finalidade é 

trazer racionalidade ao gasto público, 
criando o clima de confiança que incentiva 
investimentos que trazem emprego e renda 
ao brasileiro. Se quisesse levar a sério a 
“legislação fiscal e orçamentária”, Mendes 
teria ordenado que o Congresso encon-
trasse meios de bancar o benefício dentro 
do atual arcabouço fiscal, cortando outros 
gastos – e mesmo assim ele já estaria ex-
trapolando suas funções, pois não cabe ao 
Judiciário elaborar o Orçamento da União. 
No entanto, ao simplesmente tirar o Bolsa 
Família do teto, o ministro demonstrou que 
a legislação fiscal de nada vale para  Com 
isso, fica aberta uma caixa de Pandora do 
gasto público.

Caixa de pandora

organizacional em que todos os colaboradores 
estejam cientes do compromisso da empresa 
com a valorização da diversidade; e, por fim, 
e não menos importante, estabeleça metas e 
objetivos dentro de cada um desses tópicos e 
divulgue os resultados, tanto para o público 
interno quanto o externo.

Se sua organização conseguir colocar em 
prática essas recomendações, com certeza o fu-
turo da diversidade começará a ser construído. 
Mas lembre-se de que o mais importante é que, 
em todo esse processo, você conte também 
com a expertise dos profissionais de Recursos 
Humanos, afinal eles são fundamentais para o 
avanço da diversidade nas empresas.

Meu desejo para 2023 é que não apenas 
avancemos no debate desses temas, mas que 
sejamos protagonistas dessa mudança para 
construirmos uma sociedade de fato mais in-
clusiva, justa e equânime.



Laureano Secundo

O governador eleito de Mato 
Grosso do Sul, Eduardo Riedel 
(PSDB), anunciou na manhã 
de terça-feira (20), cinco novos 
nomes que irão integrar a sua 
equipe de secretários. Um total 
de nove secretários. 

Em coletiva de imprensa, 
Riedel comunicou que depois do 
Natal pretende fechar a equipe 
divulgando outros quatro 
nomes do primeiro escalão. 

Carlos Eduardo Girão co-
mandará a CGE (Controla-
doria-Geral do Estado de Mato 
Grosso do Sul), Jaime Verruck 
permanece na Semadesc (Se-
cretaria de Estado de Meio 
Ambiente, Desenvolvimento, Ci-
ência, Tecnologia e Inovação), 
Antônio Carlos Videira segue 
como titular da Sejusp (Secre-
taria de Estado de Justiça e Se-
gurança Pública), todos já estão 
na administração de Reinaldo 
Azambuja (PSDB).

As novidades ficam por 
conta da indicação do ex-pre-
sidente da Unimed Maurício 
Simões Corrêa para a SES (Se-
cretaria de Estado de Saúde) 

e o deputado estadual eleito 
e ex-prefeito de Bataguassu, 
Pedro Caravina (PSDB) Segov 
(Secretaria de Governo e Rela-
ções Institucionais). Dentre os 
nomes anunciados, o Eduardo 
Riedel disse que Pedro Cara-
vina é da sua conta pessoal, e 
os demais obedecem a critérios 
técnicos. 

O governador eleito res-
saltou que a demora na for-
mação da equipe é normal e 
não há crise entre aliados.“Nos 
temos mais quatro anúncios 
para fazer até o final da se-
mana que vem. Temos secre-
taria de Educação; a pasta de 
Cidadania, Turismo, Esporte 
e Cultura; Assistência Social 
e Direitos Humanos e o EPE 

(Escritório de Parcerias Es-
tratégicas), que têm status de 
secretaria especial ligada à 
secretaria de governo. E assim 
deve finalizar a estruturação 
de governo”, adiantou Riedel.

Anunciados
Ao anunciar o secretário da 

pasta da Sejusp (Secretaria de 

Segurança Pública e Justiça 
do Estado), Eduardo Riedel, 
disse que é uma área técnica, 
com um alto grau de especia-
lização e necessidade de conti-
nuidade e avanço progressivo 
dos programas em curso. 

Já o secretário Jaime Ver-
ruck continua à frente dos 
desafios do processo de de-
senvolvimento,  fase de indus-

trialização do Agro sul-mato-
-grossense.

Na CGE (Controladoria-
-Geral do Estado), Carlos 
Eduardo Girão, terá a res-
ponsabilidade de concluir e 
efetivar projetos para uma ad-
ministração pública moderna, 
combatendo efetivamente a 
corrupção, e prevenindo a sua 
ocorrência.

Eduardo Riedel também 
anunciou o deputado eleito, 
Pedro Caravina, na Segov (Se-
cretaria de Governo do Es-
tado) para contribuir direta-
mente com o nosso processo 
de municipalismo e vai gerir os 
contratos setoriais de gestão 
do estado como guardião do 
nosso plano de governo.

Por fim, o futuro gover-
nador eleito lançou para a 
SES (Secretaria de Saúde do 
Estado), o médico Maurício 
Simões Corrêa, ex-presidente 
da Unimed Campo Grande, da 
Federação da Unimed Mato 
Grosso do Sul e da direção 
da Unimed e é um renomado 
gestor que tornou as institui-
ções por onde passou referên-
cias nacionais. 
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Apenas dois nomes não integram o governo Reinaldo Azambuja

Ridel anuncia cinco assessores 
e ainda ficam faltando quatro

Deputados aprovam novos salários 
de vice-governador e secretários

Vereadores
homenageiam os 
20 anos do Jornal 
O Estado de MS

Não tem crise 
alguns impasses 
são normais na 
formação da equipe
Eduardo Riedel, Governador eleito de MS

Mais cinco nomes 
para o secretariado 
fram anunciados por 
Eduardo Riedel
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Pedrossian 
“O que pra muitos eram utopias pra mim eram realidades  

possíveis!” A frase cunhada pelo ex-governador Pedro Pedrossian 
foi citada pelo governador Eduardo Riedel, lembrando que “ele 
era o homem de Miranda e um emblemático construtor”.  Num 
dos momentos de maior emoção da diplomação em seu  final de 
discurso,  o governador eleito  lembrou ter recebido uma foto  
enviada pelo deputado eleito Pedrossian Neto.

Na foto, estavam o  ex-governador Pedrossian e  o ex-prefeito, 
Sebastião Alves Corrêa, que administrou Maracaju por dois 
períodos  1951/1955 e 1963/1967 conhecido pelo apelido de Tatão 
e  seu avô. 

....E complementando a frase de Pedrossian  Riedel finalizou  
dizendo: “Assim pretendo governar,  tornando reais e possíveis os 
sonhos coletivos para fazer nascer um novo Mato Grosso do Sul!”  

Mais emoção
Outro  momento  de grande emoção  foi quando  o  governador, 

já diplomado,  falou da força que obteve de sua família, pais, 
irmãos, em especial da primeira-dama, Monica Morais Riedel  e 
seus filhos, Marcela e  Rafael.  Não deixando de destacar  a lide-
rança e apoio recebido do governador Reinaldo Azambuja e de  
sua família que  acompanhado da atual primeira-dama, Fátima 
Azambuja   participavam  da cerimônia de diplomação dos eleitos 
por Mato Grosso do Sul. O governador  Azambuja  desejou boa 
sorte ao seu pupilo  e declarou: “Se eu for consultado, vou opinar. 
As escolhas são todas do Eduardo, a gestão é dele. O governo é 
do Eduardo, com propostas dele. Nosso ciclo está terminando. 
Começa um novo ciclo aprovado pela maioria da população”.

“Eduardo vai poder implementar o governo desde o primeiro 
dia. Não tem problemas fiscais, vai ficar recurso para terminar as 
obras inacabadas. Ele vai poder trabalhar com prioridades que 
escolheu”, finalizou Azambuja.

Corrêa da Costa 
...E quem também, com emoção, lembrou de seu avô, foi a 

senadora eleita Teresa Cristina. 
No evento ela  lembrou de Fernando Corrêa da Costa, que foi 

senador por duas vezes, ainda no estado uno, com mandatos que 
tiveram início nos anos de 1959 e 1967. “É muita emoção ocupar 
uma cadeira no Senado, assim como ele o fez. Ainda outro dia, 
encontrei, em uma gaveta, os seus bótons de senador. Tenham 
certeza que já os poli para tomar posse com eles. Encontrei 
também as cartas que trocávamos na época da minha faculdade 
de Agronomia. Com certeza, Fernando Corrêa da Costa estaria 
feliz com essa minha diplomação”, falou, emocionada.

Democracia 
Teresa Cristina  disse ainda que é preciso exercer a democracia 

com respeito e equilíbrio entre os Poderes. “Vivemos um momento 
muito delicado da nossa democracia. As eleições aconteceram, 
estamos eleitos, agora diplomados, e vamos trabalhar arduamente 
para que essa democracia seja exercida com respeito e, princi-
palmente, com equilíbrio e harmonia entre os Poderes. E o nosso 
olhar, lá no Congresso Nacional, estará atento a cada decisão 
arbitrária”, explicou.

PP
O deputado Londres Machado abriu mão de concorrer à pre-

sidência  da Assembleia Legislativa de MS. 
O PP  sob sua liderança e da senadora Tereza Cristina bateram 

o martelo em  consenso em torno do nome do deputado Gerson 
Claro (PP-MS).  A eleição da mesa diretora,, que acontece em 1º 
de fevereiro de 2023, será feita por votação aberta e nominal. 

O futuro presidente da Casa de Leis cumprirá mandato de dois 
anos com possibilidade de reeleição.Ao ser diplomado, o futuro 
presidente da  Assembleia  disse que quer fazer uma  gestão de 
diálogo: “Ao contrário da política de lacração, onde políticos fazem 
monólogos, vamos estabelecer uma política de diálogo produtivo”, 
declarou Gerson Claro.

Diplomados
E  os dados da Justiça Eleitoral de MS revelaram  que a 

maioria dos diplomados já participa da política, acumulando 
vários mandatos. Londres Machado (PP) é um dos  recordistas  
no País. Ele vai para a décima terceira diplomação e chegará a 
50 anos no mandato.  Zé Teixeira (PSDB) e Paulo Corrêa (PSDB), 
no oitavo, e Pedro Kemp (PT), no sexto mandato também tem 
cancha eleitoral,  na bancada do PT  tem ainda,  o ex-governador 
Zeca do PT e Amarildo Cruz. O PSDB tem ainda o retorno da 
mais votada, deputada Mara Caseiro, e  Gerson Claro (PP) futuro 
presidente da Assembléia,  também diplomados com  Antonio Vaz 
(Republicanos);  Coronel David (PL);  Jamilson Name (PSDB); 
João Henrique (PL); Junior Mochi (MDB); Lidio Lopes (Patriota);  
Lucas De Lima Do Amor Sem Fim (PDT);  Marcio Fernandes 
(MDB); Neno Razuk (PL); Professor Rinaldo Modesto (Podemos); 
Renato Câmara (MDB). 

A  renovação de 20% dos atuais deputados, marcou os nú-
meros da Assembleia Legislativa de MS tida como normal. Dos 
novatos, tem a jornalista de Dourados, Lia Nogueira (PSDB); 
o ex-secretário de Finanças de Campo Grande, Pedrossian 
Neto (PSD); Rafael Tavares (PRTB); e os ex-prefeitos Roberto 
Hashioka (União), de Nova Andradina, Pedro Caravina (PSDB), 
de Bataguassu.

Na Câmara Federal, Vander Loubet (PT) acumula o maior nú-
mero de mandatos, indo para o sexto. Entre os oito, três novatos: 
Camila Jara (PT), Marcos Pollon (PL) e Rodolfo Nogueira (PL), 
que se juntam a Dagoberto Nogueira ( PSDB) Geraldo Resende 
(PSDB) Beto Pereira (PSDB) e Luiz  Ovando ( PP).

Ministérios
O Centrão sofreu  sua mais grave derrota em décadas com 

a decisão do Supremo Tribunal Federal (STF), por seis votos 
a cinco, de declarar inconstitucionais as emendas do relator, 
o chamado orçamento secreto. Originalmente, essas emendas 
eram usadas para corrigir erros no Orçamento, mas, desde 2020, 
tornaram-se um instrumento bilionário de fisiologismo, alocando 
verbas sem que se soubessem quais parlamentares patrocinavam 
a liberação. Duas decisões do Supremo, uma no domingo e outra 
segunda, tiraram ao menos momentaneamente boa parte do poder 
de negociação que o presidente da Câmara, Arthur Lira, tem. Mas 
isso veio num momento chave para Lula. O futuro presidente terá 
mais folga para montar seu ministério.

Rayani Santa Cruz

Os deputados estaduais 
aprovaram, na última sessão, 
o reajuste dos salários do vice-
-governador e dos secretários 
estaduais de Mato Grosso do 
Sul. Dessa forma, em 2023 o 
vice José Carlos Barbosa, “Bar-
bosinha” receberá R$ 35.462,27 
e os secretários do alto escalão 
o valor de R$ 34.398,40. O 
subsídio do vice-governador 
aumentará em 25% e dos se-
cretários em 21,24%.

 Segundo a proposta, a 
remuneração do governador 
eleito Eduardo Riedel, perma-
nece com o mesmo vencimento. 
O projeto foi encaminhado pelo 
poder Executivo, com a justi-
ficativa que as correções dos 
subsídios são inferiores aos 
da inflação oficial medida pelo 
IPCA (Índice de Preços ao Con-
sumidor Amplo). De janeiro de 
2019 a dezembro de 2022, o 
IPCA variou 26,14%. 

O aumento será válido a 

partir de 1º de janeiro de 2023. 
Até então, o valor era de R$ 
28.369,82 mensais, conforme a 
lei 5.299, de 2018.

Tramitação
A proposta 289, de 2022, 

foi considerada constitucional 
pela CCJR (Comissão de Cons-
tituição, Justiça e Redação).

Votaram a favor do aumento 
os deputados: Amarildo Cruz 
(PT), Antonio Vaz (Republi-
canos) Coronel David (PL), 
Evander Vendramini (PP), 
Gerson Claro (PP), Herculano 
Borges (Republicanos), Ja-
milson Name (PSDB),  Lídio 
Lopes (Patriota), Lucas de 
Lima (PDT), Mara Caseiro 
(PP), Marçal Filho (PP), Mário 
Fernandes (MDB), Pedro Kemp 
(PT), Rinaldo Modesto (Po-
demos), Zé Teixeira (PSDB) e 
Paulo Corrêa (PSDB).

Renato Câmara (MDB) se 
absteve do voto. Neno Razuk 
(PL) e Capitão Contar (PL) 
não votaram. De oposição, o 

deputado João Henrique Catan 
(PL) votou contrário.

Câmara de Campo Grande
O projeto de lei que reajusta 

o subsídio dos secretários mu-
nicipais de Campo Grande, da 
prefeita Adriane Lopes (Pa-
triota) e de aproximadamente 
500 servidores do município 
em 59,9% deve ser apresentado 
na Câmara somente em feve-
reiro de 2023. A informação foi 
confirmada pelo presidente da 
Casa, Carlos Augusto Borges 
(PSB), após alguns servidores 
que dependem da aprovação 
comparecerem na sessão a fim 
de pressionar para obter o 
reajuste. 

O “engavetamento” da pro-
posta prevista para ser discu-
tida neste mês foi feito após a 
greve dos professores, e posi-
cionamento do Executivo, que 
ponderou não ter dinheiro em 
caixa para quitar os 10,39% 
previstos para ser pago em 
novembro.

Proposta pelo vereadora 
Professor Riverton (PSD), 
Moção de Congratulações 
ao empresário Jaime Valler 
pelos 20 anos de circu-
lação do jornal O Estado 
de Mato Grosso do Sul foi 
aprovada pela Câmara 
de Vereadores de Campo 
Grande na sessão de ontem 
e entregue a Flávia Polon, 
gestora de Conteúdo do 
site oestadoonline.com.br, 
que integra o grupo de 
comunicação representou 
o homenageado. 

“O Jornal O Estado de 
MS, como é chamado, é 
um dos mais importante 
órgãos de imprensa do es-
tado em circulação desde 
dezembro de 2002 estando 
presente em 79 municípios 
e contribuído para o desen-
volvimento de Mato Grosso 
do Sul sempre se pautando 
por uma comunicação res-
ponsável e isenta”, afirmou 
o vereador Riverton ao jus-
tificar a apresentação da 
Moção de Congratulações.

Flávia Polon disse que 
iniciativas como essas são 
um reconhecimento ao es-
forço de empreendedorismo 
de Jaime Valler  que além 
das diversas atividades em 
que  atua também , busca 
através do Jornal O Estado 
de MS, do Site www.oesta-
doonline.com.br e da TV 
O Estado Play contribuem 
com informação para socie-
dade sul mato grossense.

Governo eleito

Assembleia Câmara

Salários de primeiro 
escalão teve reajuste 
de 21,24% e vice-
governador de 25%
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PEC Fura-teto Nomeações

Senadora reafirma interesse 
em pasta ligada a área social

Novo chefe da PF 
escolhe delegado 
exonerado por 
Bolsonaro 

Tebet reúne com 
Gleice e definirá 
com Lula se 
será ministra

Definição sobre futuro 
de Simone Tebet 
agora só depende de 
conversa com Lula
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Janela de transferências
O auditor de carreira Rogério Ceron, diretor-presidente 

da SP Parcerias, órgão vinculado à Prefeitura de SP e que 
desenvolve projetos de desestatização e PPPs, aceitou o convite 
de Fernando Haddad (PT) e fará parte da equipe do Ministério 
da Fazenda. Ele informou a gestão Ricardo Nunes (MDB) da 
decisão e foi liberado, mas não revelou a função que ocupará. 
Antes do trabalho recente com a estruturação de mais de 30 
concessões e parcerias, Ceron foi secretário de Finanças do 
petista.

Pistas 
 Após a fala de Lula (PT) de que “vai acabar com as 

privatizações no país”, Haddad disse que as PPPs têm que 
entrar na ordem do dia e que convidou Gabriel Galípolo para 
ser secretário-executivo por entender de parcerias com o setor 
privado. A escolha de Ceron para compor o ministério sinaliza 
no mesmo sentido.

Paridade 
 Ao chegar no encontro com ministros do STJ (Superior 

Tribunal de Justiça) nesta segunda-feira (19), o presidente 
eleito Lula destacou a baixa presença de mulheres entre 
os magistrados. “Há poucas mulheres aqui. Vamos ter que 
trabalhar mais com elas”, disse, segundo relatos.

Oferta 
 A declaração foi lida como indicativo de que o petista 

priorizará mulheres nas futuras vagas. Lula poderá escolher 
até oito magistrados para o STJ, porque alguns sinalizaram a 
intenção de antecipar a aposentadoria.

Em família 
 O subprocurador-geral Nicolao Dino, tido como preferido até 

recentemente, perdeu força para suceder o procurador-geral da 
República Augusto Aras em 2023. Dino se enfraqueceu quando 
o irmão, o senador eleito Flávio Dino (PSB), foi escolhido para 
assumir o Ministério da Justiça e Segurança Pública.

Correndo por fora 
O preferido hoje é o subprocurador-geral Antônio Carlos 

Bigonha, que já presidiu a ANPR (Associação Nacional dos 
Procuradores da República), instituição responsável pela lista 
tríplice da categoria. A ministros do STJ, Lula disse nesta 
segunda que não deve se restringir ao documento e que quer 
escolher seu PGR livremente entre os procuradores.

Urgente 
 A DPU (Defensoria Pública da União) recomendou a 

revogação imediata da instrução normativa editada pelo 
presidente Jair Bolsonaro (PL) na última sexta-feira (16) que 
flexibiliza a exploração de madeira em terras indígenas. Há 
preocupação em torná-la nula antes que possa gerar efeitos 
concretos.

Boi na linha 
Os defensores criticam a liberação para obras como pontes 

e edificações sem estudo prévio de impacto ambiental. Como 
a Folha mostrou, a instrução normativa atende à demanda de 
madeireiras.

Na ponta... 
Relator das contas do TCU (Tribunal de Contas da União) 

na Câmara em 2021, o deputado Felipe Francischini (União-PR) 
pediu explicações ao presidente do órgão, Bruno Dantas, sobre 
ressarcimento de compra de celulares, linhas residenciais, 
internet residencial e móvel e TV a cabo para ministros da 
corte.

...do lápis 
No parecer protocolado nesta segunda, o deputado dá cinco 

dias para Dantas explicar os gastos autorizados por portaria 
do tribunal apesar de a LDO (lei de diretrizes orçamentárias) 
vedar o uso de recursos federais para indenizar gastos de 
agentes públicos relacionados a moradia, hospedagem, 
transporte ou similar.

Escolhido
 O governador do Pará, Helder Barbalho (MDB), foi eleito 

presidente do Consórcio Amazônia Legal, formado pelos nove 
estados que compõem a região: Acre, Amapá, Amazonas, Mato 
Grosso, Maranhão, Rondônia, Roraima e Tocantins, além do 
próprio estado do emedebista

Projeção 
Barbalho assume o posto atualmente ocupado por Waldez 

Góes (PDT), do Amapá. Como representante do consórcio, 
Helder participou da COP27, no Egito, e iniciou articulação para 
que a COP30, em 2025, seja realizada em estado da Amazônia.

Quintal 
 Projeto de lei substitutivo enviado pela gestão Ricardo 

Nunes à Câmara Municipal de SP prevê a concessão por 
40 anos de terreno da prefeitura ao Centro de Tradições 
Nordestinas, localizado na zona norte da capital. Vereadores 
preveem a votação do texto nesta terça (20).

Em casa 
 Ponto de encontro da comunidade nordestina, o CTN ocupa 

espaço de 27 mil metros quadrados e é comandado pela família 
da deputada Renata Abreu, presidente do Podemos, um dos 
partidos que o prefeito almeja manter em sua base na disputa 
pela reeleição em 2024.

Julia Chaib
FOLHAPRESS 

A senadora Simone Tebet 
(MDB-MS) conversou com a 
presidente do PT, deputada 
Gleisi Hoffmann (PT-PR), e re-
afirmou o desejo de comandar 
a pasta do Desenvolvimento 
Social.

A emedebista, porém, ouviu 
que comandar a pasta é uma 
demanda do PT, e que o novo 
governo foi eleito com o mote 
de combate à fome e, por isso, 
seria importante que o partido 
gerisse esta área.

Central no futuro governo do 
presidente eleito Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT), a pasta será res-
ponsável, entre outras políticas, 
pela recriação do Bolsa Família.

Tebet chegou a argumentar, 
segundo relatos, que ela poderia 
fazer uma gestão compartilhada 
e montar a equipe em conjunto 
com os petistas. A presidente 
do PT, por sua vez, reiterou 
que a decisão será tomada pelo 
presidente eleito e aproveitou o 
encontro para ouvir as expecta-
tivas da senadora para o futuro 
governo.

Um dos nomes mais cotados 
atualmente para o Desenvol-
vimento Social é o do senador 
eleito Wellington Dias (PT), ex-
-governador do Piauí.

Na conversa com Tebet, 
foram citados alguns ministé-
rios, como o do Meio Ambiente 
e até mesmo Indústria e Co-
mércio.

A senadora, porém, resistiria 
a ocupar a pasta do Meio Am-
biente por avaliar que Marina 
Silva (Rede) é o nome prefe-
rencial para a pasta. Segundo 
aliados, Gleisi repassará a Lula 
o teor da conversa com Tebet 
e depois a própria senadora 
deverá se encontrar com o pre-
sidente eleito.

A senadora acabou em ter-
ceiro lugar na corrida presi-
dencial, com 4,2% dos votos e 
se engajou na campanha de 
Lula durante o segundo turno. 
Petistas acreditam que ela con-
tribuiu para a eleição do petista 
e por isso, Lula gostaria de 
contemplá-la no governo.

Pessoas próximas da se-
nadora, embora saibam da 
preferência pelo Ministério do 
Desenvolvimento Social, não 
descartam que ela tope assumir 
uma outra pasta. A decisão 
deve ser selada nesta semana, 
quando Lula anunciará uma 
série de ministros.

Além de Tebet, o senador 
eleito Renan Filho (MDB-AL) 
é outro emedebista que pode 
compor o governo. Petistas, entre 
eles o próprio Fernando Haddad 

Cézar Feitoza, Thiago Resende, 
João Gabriel e Julio Wiziack
FOLHAPRESS

Parlamentares entraram em 
acordo com a equipe do presi-
dente eleito Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) para aprovar uma PEC 
da Gastança desidratada, com um 
ano de duração e a redistribuição 
das emendas de relator, disposi-
tivo que foi derrubado pelo STF 
(Supremo Tribunal Federal).

Pelo arranjo, a PEC manterá 
o seu valor, mas terá duração de 
um ano –a proposta inicial teria 
dois anos. Também entrará no 
texto a decisão que os R$ 19,5 
bilhões do Orçamento que eram 
designados para as emendas de 
relator serão divididos em outras 
duas emendas, as individuais e 
as de controle do governo federal.

“Metade será transformada 
em emendas individuais, imposi-
tivas, e a outra metade em RP2, 
programação normal do governo 
federal, que naturalmente vai co-
locar nos diversos ministérios, da 
conveniência do futuro governo”, 
afirmou o relator do Orçamento 
do próximo ano, o senador Mar-
celo Castro (MDB-PI).

“Vai ser por um ano [de du-
ração], esse é o pensamento ma-
joritário da Câmara, e vai ser 
retirado do texto os empréstimos 
internacionais”, completou o de-
putado Claudio Cajado (PP-BA).

“Agora nós vamos consultar a 
bancada para ver quantos votos 
[tem para a PEC]”, afirmou José 
Guimarães (PT-CE)

A duração de um ano foi confir-
mada ainda pelo futuro ministro 
da Fazenda, Fernando Haddad. 
Ele esteve presente na reunião 

Camila Mattoso e Marcelo Rocha
FOLHAPRESS 

O delegado federal Ricardo 
Saadi comandará a Diretoria 
de Investigação e Combate ao 
Crime Organizado da Polícia 
Federal. Entre as áreas subor-
dinadas à Dicor está a equipe 
encarregada de investigar po-
líticos com prerrogativa de foro 
nos tribunais superiores.

Saadi chefiou a Superinten-
dência da PF no Rio de Janeiro 
entre abril de 2018 e agosto de 
2019. Foi exonerado do cargo 
em meio a suspeitas de interfe-
rência do presidente Jair Bolso-
naro (PL) na corporação para 
proteger familiares e aliados. O 
mandatário alegou “problemas 
de produtividade” na gestão 
Saadi para substituí-lo.

Comandada pelo delegado An-
drei Rodrigues, a nova cúpula 
da PF será composta também 
pelo delegado Rodrigo Morais 
Fernandes. Ele chefiará a DIP 
(Diretoria de Inteligência Policial).

Fernandes foi responsável pela 
primeira fase das investigações do 
atentado a Bolsonaro nas eleições 
de 2018. O policial concluiu que 
Adélio Bispo agiu sozinho.

Fernandes teve sua nome-
ação travada na Casa Civil para 
ocupar um cargo de confiança 
na PF, segundo mostrou o Painel. 
Ele tinha sido indicado pelo 
então diretor-geral da corpo-
ração, Paulo Gustavo Maiurino, 
para ocupar um posto na DIP. O 
tipo de cargo exigia que a docu-
mentação passasse pela Casa 
Civil, e não teve andamento.

(PT-SP), futuro ministro da Fa-
zenda, têm tentado convencê-lo 
a assumir o Planejamento.

Renan Filho ainda rechaça 
essa possibilidade por avaliar 
que o Planejamento pode ser 
um ministério com pouco poder 
e visibilidade. Nesse contexto, 
ele também é citado como opção 
para comandar a pasta de Ci-
dades.

Renan Filho também foi co-
tado para comandar o Minis-
tério de Minas e Energia. O 
presidente da Câmara, Arthur 
Lira (PP-AL), porém, teria pe-
dido que ele não fosse nomeado. 
O deputado e o senador eleito 
são rivais políticos em Alagoas.

O MDB também solicitou um 
ministério para contemplar a 
bancada da Câmara. O depu-
tado José Priante (MDB-PA) é 
quem provavelmente represen-
tará os pares em um ministério 
do futuro governo. Atualmente, 
ele é citado como opção para 
comandar Cidades.

O governo Lula terá 37 mi-
nistérios. O presidente eleito 
já bateu o martelo sobre al-
gumas pastas, entre elas Defesa 
(José Múcio Monteiro), Fazenda 
(Fernando Haddad), Casa Civil 

(Rui Costa), Itamaraty (Mauro 
Vieira), Cultura (Margareth 
Menezes), Educação (Camilo 
Santana), Advocacia-Geral da 
União (Jorge Messias) e Contro-
ladoria Geral da União (Vinícius 
Marques de Carvalho).

O ex-ministro Aloizio Merca-
dante foi escolhido para chefiar 
o BNDES (Banco Nacional de 
Desenvolvimento Social). É es-
perado que Lula anuncie esta 
semana o deputado Alexandre 
Padilha (PT-SP) para o comando 
da SRI (Secretaria de Relações 
Institucionais).

O deputado Márcio Macedo 
(PT-SP) ganhou força para che-
fiar a Secretaria-Geral, que fica 
no Palácio do Planalto.

Já Esther Dweck, que parti-
cipou do grupo de transição do 
Planejamento, é a mais cotada 
para chefiar o Ministério da 
Gestão, que será criado.

Entre outras pastas, a pre-
sidente do PC do B, Luciana 
Santos, passou a ser cotada 
para o Ministério da Ciência e 
Tecnologia. Nessa configuração, 
o ex-governador de São Paulo 
Márcio França (PSB-SP) po-
deria assumir a pasta de Portos 
e Aeroportos.

que, nesta terça-feira (20), de-
finiu o arranjo.

O encontro começou por volta 
de 11h e aconteceu na resi-
dência oficial do presidente da 
Câmara, Arthur Lira (PP-AL), 
com presença de lideranças par-
lamentares.Com as mudanças, o 
texto será dividido e parte dele, 
as alterações feitas acerca das 
emendas parlamentares, pre-
cisará retornar para votação 
do Senado –mas segundo os 
parlamentares, já há acordo com 
o presidente da Casa, Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG), para que a 
proposta seja aprovada nesta 
semana.

Logo após o encontro, os lí-
deres passaram a fazer ligações 
e enviar mensagens para os 
parlamentares de cada partido 
para anunciar o acordo e ma-
pear quantos votos cada sigla 
dará à PEC.

A expectativa de deputados 
ouvidos pela Folha é que a vo-
tação seja rápida, com cerca de 
320 votos favoráveis.

O único partido que mos-
trou resistência a uma parte do 
acordo foi o Novo.

A liderança do partido é 
contra a possibilidade que a PEC 
dá ao governo eleito de subs-
tituir o teto de gastos por um 
nova âncora fiscal por meio de 
um projeto de lei complementar.

Isso porque esse tipo de 
proposta precisa de 257 votos 
para ser aprovada, enquanto a 
emenda à Constituição demanda 
um acordo, com 308 votos favo-
ráveis.

Segundo líderes ouvidos re-
servadamente, Haddad se com-
prometeu a apresentar uma 
nova âncora fiscal no próximo 
ano, e o futuro presidente da 
Câmara só colocará em votação 
se houver um amplo acordo.

Com o acordo costurado por 
deputados, o Senado deve votar 
a nova versão da PEC ainda 
nesta semana.

Apesar de ser um texto de-
sidratado em relação ao apro-
vado por senadores ainda em 
dezembro, o PT avalia que a PEC 
desata nós do Orçamento como 
a falta de dinheiro para investi-
mentos públicos e retomada de 
programas como Minha Casa, 
Minha Vida.

Comissão do 
Orçamento participou 
das negociações com 
futuros ministros

Congresso fecha acordo por PEC 
desidratada, com 1 ano de duração
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Adriane Lopes regulamenta nova Lei do Proinc 
que beneficia as pessoas em vulnerabilidade

Assistência Social

Suelen Morales

A prefeita de Campo 
Grande, Adriane Lopes (Pa-
triota), regulamentou ontem 
(20), a nova Lei n° 6.923 do 
Proinc (Programa de Inclusão 
Profissional), que já havia 
sido sancionada em 14 de 
setembro de 2022, após uma 
série de denúncias e investi-
gações por parte da Câmara 
dos Vereadores, Ministério 
Público e ainda no Dracco 
(Departamento de Repressão 
à Corrupção e ao Crime Or-
ganizado), sobre o uso inde-
vido do programa social que 
estaria beneficiando empre-
sários e pessoas economica-
mente estáveis.

Diante disso, houve um es-
forço em conjunto do Poder 
Executivo e Legislativo para 
a criação de uma nova lei 
com regras mais rígidas e 
que permita a fiscalização 
do programa social que deve 
atender exclusivamente a 
pessoas desempregadas e 
em vulnerabilidade social no 
município de Campo Grande. 

De acordo com a prefei-
tura, a partir de agora os 
beneficiários terão que estar 
cadastrado no CadÚnico (Ca-
dastro Único do Governo Fe-
deral), além da participação 
obrigatória nos programas 
de ensino, qualificação e re-
qualificação profissional. A 

Desde 2021, o programa social foi alvo de denúncias por supostas fraudes no recebimento dos recursos 

CIDADES

vinculação ao programa, que 
garante o pagamento de um 
salário-mínimo e benefícios, 
será pelo período de seis 
meses, renováveis por igual 
período não podendo ultra-
passar o limite de dois anos.

Conforme divulgado pelo O 

Estado, na edição do dia 16 
de setembro, consta ainda na 
sanção da nova Lei do Proinc, 
que 5% das vagas devem ser 
reservadas para mulheres ví-
timas de violência doméstica; 
3% para PCDs (Pessoas com 
deficiência); 3% para quem 

O jornal O Estado 
acompanhou ao longo 
dos últimos meses o 
impasse do Proinc após 
o vazamento de uma 
lista com os supostos 
nomes dos beneficiários 
do programa social, 
conforme a edição 
do dia 20 de agosto 
de 2022, que incluía 
empresários, 
engenheiros, 
fisioterapeutas e até 
influencer digital 
envolvida no escândalo 
sexual do antigo 
prefeito, Marquinhos 
Trad. 

O vereador, professor 
André Luís (Rede), 
destacou ao O Estado 
que até hoje não 
recebeu a lista oficial 
com os nomes dos 
beneficiários do Proinc. 
Além disso, ele criticou 

a desorganização da 
prefeitura e afirmou 
que aparentemente as 
mudanças no “novo 
Proinc” continuam 
apenas no papel.

“O antigo Proinc 
continua sendo 
caso de polícia com 
inquérito no Ministério 
Público. Infelizmente 
e aparentemente, 
está tudo a mesma 
coisa apesar da nova 
regulamentação. Foi 
juntado uma lista que 
não é a lista que eu pedi 
e já comuniquei isso 
para a delegada que 
está acompanhando o 
inquérito civil. Várias 
pessoas não estão 
naquela lista. Depois 
vou entrar em contato 
com o MP pra ver se 
fazem alguma coisa”, 
afirmou o vereador.

“Caixa-preta” 

tem Transtorno do Espectro 
Autista e ainda, outros 3% 
das vagas para egressos do 
sistema penitenciário.

Além disso, houve aumento 
no limite no número de con-
tratados, que passou de nove 
para 15% do quadro de servi-

dores efetivos ativos da pre-
feitura. Já a carga horária de 
trabalho deve ser de 40 h, de 
segunda à sexta-feira.

Prefeita Adriane Lopes 
regulamentou mudanças 
para ampliar fiscalização 

dos beneficiados 
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Mobilidade

Mudanças no primeiro dia de funcionamento dividiram opiniões de passageiros e motoristas
Brenda Leitte

Após oito meses de obras, 
o segundo corredor de ônibus 
de Campo Grande começou 
a funcionar na manhã desta 
terça-feira (20), na rua Rui 
Barbosa. Motivo de discórdia 
entre os comerciantes da re-
gião e a Prefeitura da Capital, 
a novidade nas ruas do centro 
da Capital foi aprovada pelos 
usuários do transporte cole-
tivo. Apesar da boa expecta-
tiva, a mudança no entanto, 
ainda gera dúvidas nos mo-
toristas, que tem utilizado do 
corredor – exclusivo para os 
ônibus – para trafegarem.

Ao longo da via, desde a rua 
Raposo Tavares até a avenida 
Mato Grosso foram instalados 
cinco terminais de embarque 
e desembarque. Ao todo, 152 
ônibus de 44 diferentes linhas 
passaram a circular pelos 3,8 
km de faixa exclusiva para o 
transporte coletivo. Com isso, 
a projeção diária e de até 986 
viagens nos dias úteis.

Por volta das 5h30, a equipe 
do Jornal O Estado acompa-
nhou a movimentação e per-
cebeu que alguns ônibus já cir-
culavam nos corredores. Em um 
dos pontos, já na região central, 
dois funcionários do Consórcio 
Guaicurus orientavam os pas-
sageiros sobre a novidade.

Vale destacar que as obras 
fizeram parte da segunda 

Após 8 meses, Campo Grande inaugura  
segundo corredor de transporte coletivo

etapa da requalificação. O 
projeto contempla todo o qua-
drilátero central, da avenida 
Fernando Corrêa da Costa até 
avenida Mato Grosso, e da 
rua José Antônio até a rua 14 

de Julho, com extensões das 
ruas Dom Aquino, Barão do 
Rio Branco até a antiga rodo-
viária, e da Marechal Rondon 
até a Cabeça de Boi.

Com a entrada em funciona-

mento do corredor de ônibus 
na Rui Barbosa, os motoristas 
precisam estar atentos a sina-
lização na hora de fazer a con-
versão à esquerda. A partir de 
então, na quadra é necessário 

entrar na pista exclusiva de cir-
culação dos coletivos, mesmo 
onde não houver estação de 
embarque, para que o acesso 
às suas transversais seja feito 
com segurança. 

Pela Rui Barbosa, faixas 
informam que a partir do 
dia 20 de dezembro seria 
proibido estacionar do lado 
esquerdo da via, o que para 
alguns motoristas foi tachado 
como “absurdo”. Parte do 
meio-fio precisou se tornar 
faixa amarela, impossibili-
tando os condutores de esta-
cionar na rua movimentada, 
já que a via foi modificada 
para acolher o corredor do 
transporte público. Essas 
mudanças impactaram no 
trânsito e não foram apro-
vadas por muitos condutores 
como Sid Nogueira, 43.

“Já sabíamos que isso 
iria acontecer. Está confuso, 
muitos não estão respei-
tando o que deve se fazer 
a partir de agora, já que os 
ônibus estão passando por 
esse mini terminal. Agora 
vai começar a fase de adap-
tação, e teremos que acatar, 
gostando ou não”, disse.

Mesmo com as sinaliza-

ções ao longo da via, muitos 
condutores ainda optam por 
percorrer pela faixa dos 
ônibus, mesmo que não seja 
para fazer a conversão à 
esquerda. “Não vou fazer 
como eles, mas da vontade. 
A rua ficou mais estreita, 
os carros andam mais aper-
tados. O jeito vai ser fazer 
outro trajeto, porque para 
quem dirige, está estres-
sante passar por aqui”, dis-
parou um motorista.

Em contrapartida, a 
mudança foi bem recebida 
pelos usuários do trans-
porte coletivo da Capital. De 
acordo com a aposentada 
Lurdes da Silva Acosta, 76 
anos, mudanças como está, 
que vêm de anos atrás, gera 
um pouco de dúvida, mas é 
normal. “Mudanças sempre 
são bem-vindas se for para 
melhorar nossas vidas. 
Sempre pego ônibus aqui 
e, como passageira, ficou 
melhor esse corredor. Aqui 

temos lugar para sentar, é 
coberto, e tem até tomada 
se algum dia precisar”, des-
tacou ela sobre o primeiro 
dia utilizando do espaço.

Com grande fluxo de 
passageiros no corredor do 
cruzamento das ruas Rui 
Barbosa com a Barão do Rio 
Branco, alguns alegaram 
certa dificuldade para atra-
vessarem a rua até chegar 
no novo ponto de ônibus, 
mas, ainda assim, se mos-
traram satisfeitos com as 
novas adaptações.

“Antes tínhamos aquele 
ponto laranja, agora po-
demos contar com essa 
estrutura. Sabemos que 
no começo as pessoas vão 
estranhar mesmo, pois é 
um modelo totalmente ino-
vador para Campo Grande, 
mas isso faz parte. Se que-
remos evoluir, não podemos 
reclamar das mudanças”, 
pontuou Vilmar Luz, 70, à 
reportagem do O Estado.

Compartilha da mesma 
opinião dona Marilza Acosta, 
52 anos, diz ser passageira 
há anos, e a nova estrutura 
“é coisa de primeiro mundo”. 
“Nem parece que estamos 
no Brasil. Isso representa 
mais segurança para nós que 
não temos carros. Mesmo 
que reclamem, para mim 
ficou ótimo, já usei desse 
'terminal’ na rua Brilhante, e 
ter esse novo modelo aqui no 
centro, vai ser ainda melhor”, 
afirmou ela.

Já para o motorista, co-
nhecido como “seu Ramires”, 
já foi possível notar diferença 
no trânsito no primeiro dia 
de mudanças. “Mesmo tendo 
alguns veículos que não res-
peitam as novas normas, 
ainda sim facilitou para 
nós, motoristas. O fluxo está 
mais rápido, não precisamos 
ficar desviando dos carros e 
motos, agora é cada um fazer 
sua parte, e tudo vai dar 
certo”, finalizou ele.

Os dois lados da moeda

Apesar de já ser utilizado 
o corredor na rua Brilhante, 
e inaugurado esta semana 
o da rua Rui Barbosa, ou-
tros pontos da cidade ainda 
estão com obras paradas, 
como no caso da avenida 
Bandeirantes.

Em novembro deste 
ano, a Prefeitura de Campo 
Grande licitação para insta-
lação de 11 estações de em-
barque e desembarques de 
ônibus. Serão sete estações 
no corredor do transporte 
coletivo da avenida Bandei-
rantes e quatro no corredor 
da rua Bahia. As empresas 
participantes podem enca-
minhar propostas até o dia 
10 de janeiro d e2023, data 
prevista para a realização 
do certame.

Esta é a segunda lici-
tação para o mesmo ob-
jeto, visto que a empresa 
vencedora da concorrência 
anterior pediu rescisão de 
contrato. A construção dos 
terminais é necessária para 
colocar em funcionamento 
os dois corredores exclu-
sivos, que juntos somam 
5,2 km. Com os trajetos li-
berados, a prefeitura estima 
reduzir o tempo de viagem 
da região até pela metade.

De acordo com o di-
retor do Consórcio Guai-
curus, João Rezende, os 
corredores já em funciona-
mento, e até mesmo os que 
estão por vir, representam 
um avanço para a Capital. 
“Temos em mente que al-
guns gostaram, e outros 
não dessa mudança. Mas 
a prioridade tem sido os 
usuários do transporte co-
letivo, eles precisam de uma 
atenção especial, quanto à 
segurança, mobilidade, e 
melhorias quando o assunto 
é ônibus”, relatou Rezende.

Ainda conforme o diretor, 
os motoristas têm alterna-
tivas, que se bem plane-
jadas, são bem executadas. 
“Os condutores têm a liber-
dade de escolher outro tra-
jeto para percorrer, e com 
isso vai se acomodando. Se 
agora no início está com-
plicado, vamos explorar as 
demais vias da região. Não 
existe apenas um caminho. 
Mudanças acontecem e 
precisam ser adaptadas”, 
concluiu João Rezende ao 
O Estado.

Obras paradas

Para alguns usuários 
e Consórcio Guaicurus 

entrega simboliza 
melhorias no transporte 

Motoristas podem 
acessar o corredor 

para ônibus durante as 
conversões à esquerda 
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Meio Ambiente

Tamires Santana 

O Parque das Nações In-
dígenas recebeu ontem (20), 
crianças do Projeto Flores-
tinha e do Projeto IDE para 
contribuírem com a plantação 
do primeiro pomar urbano de 
guavira do Brasil. A iniciativa 
é fruto de uma parceria do Go-
verno do Estado, por meio da 
Secic (Secretaria Estadual de 
Cidadania e Cultura) e Agraer 
(Agência de Desenvolvimento 
Agrário e Extensão Rural), 
com a BR Gardens.

Na ocasião, foram plantadas 
50 mudas de guavira, fruta que 

passou a ser o símbolo do Mato 
Grosso do Sul, através da lei 
5.082, sancionada pelo gover-
nador Reinaldo Azambuja em 
2017. O pomar também vai ser 
composto por espécies como 
jequitibá, ipê, castanheira, ja-
carandá, urucum e tarumã.

De acordo com o secretário 
de Estado de Cidadania e Cul-
tura, Eduardo Romero a ação 
fecha as iniciativas desenvol-
vidas no Sarau no Parque que 
foi um movimento que reali-
zado de  julho a dezembro, . 

“Para reduzirmos a emissão 
de carbono, optamos por fazer 
o plantio de 100 mudas de es-

pécies nativas, onde a gente já 
havia realizado parcialmente 
esse plantio, com uma muda 
na região do Oliveira II, ou-
tras 30 mudas no Distrito de 
Anhanduí e hoje 70 mudas 
sendo divididas 20 de espé-
cies nativas de recomposição 
de mata ciliar e outras 50 de 
guavira, para criar o primeiro 
bosque urbano de guaviras do 
Brasil”, disse.

O ser questionado sobre 
a escolha da guavira para o 
pomar, o secretário afirmou 
que além de ser o símbolo do 
Estado, tem muito a ver com 
a história e cultura sul-mato-

-grossense. “É muito comum 
os sul mato-grossenses prin-
cipalmente aqueles de cidades 
menores terem o hábito de 
catar a guavira, então a ideia 
é que, as pessoas poderão 
conhecer e desfrutar do fruto”.

Conforme a bióloga respon-
sável pelo projeto, Ariadne 
Barbosa, o novo pomar vai con-
tribuir para o futuro das pró-
ximas gerações. “Nosso pro-
jeto busca resgatar a cultura 
da catada da guavira, então 
nós trouxemos as crianças 
para que elas tivessem a opor-
tunidade de plantar e futura-
mente acompanhar o cresci-

Parque da Nações recebe pomar urbano de guavira

mento e a colheita”, destacou.
Já de acordo com a ide-

alizadora da ação e pesqui-
sadora da Agraer (Agência 
de Desenvolvimento Agrário e 
Extensão Rural), Ana Cristina 
Ajala, a guavira é uma das 

espécies nativas com potencial 
econômico, e além das futuras 
gerações, pode contribuir 
também com a agricultura 
familiar. “É uma oportunidade 
de o agricultor comercializar 
um produto diferenciado”.

Crianças e adultos 
participaram do 
plantio de 50 mudas 
de guavira na Capital 



    Campo Grande-MS | Quarta-feira, 21 de dezembro de 2022 A7

ECONOMIA
Pressão

Projeto do Poder Judiciário prevê alta de 100% em alguns processos 

Aumento nas custas judiciais fracassa 
e é adiada para ser votada em 2023

Tribuinal de Justiça 
protocolou o projeto 
no dia 21 de outubro

 Edemir Rodrigues
Previsão de aumento

R$ 708

R$ 1.227

R$ 4.720

R$ 1.416

R$ 2.454

R$ 9.440

* Ações de até R$ 5 mil 

* Ações de R$ 5 mil a R$ 10 mil

* Ações de R$ 50 mil a R$ 100 mil

Fonte: Reportagem

PARA

PARA

PARA

DE

DE

DE

Evelyn Thamaris

As custas judiciais, em 
breve, também terão alteração 
no valor das taxas, com pre-
visão de alta de 100% para três 
tipos de processos.

Após pressão contrária 
da OAB/MS (Ordem dos Ad-
vogados do Brasil, seccional 
Mato Grosso do Sul) e repre-
sentantes da Fiems (Federação 
das Indústrias de Mato Grosso 
do Sul), na tarde de terça-feira 
(20), o projeto n° 251/2022, do 
TJ-MS (Tribunal de Justiça 
de Mato Grosso do Sul), foi 
pautado para 2023, na Assem-
bleia Legislativa. O projeto foi 
protocolado em 21 de outubro 
deste ano pelo Tribunal. 

O projeto muda a redação de 
dispositivos da Lei 3.779 e o seu 
anexo, modificando a Tabela 
“A” e acrescendo as Tabelas 
“D” e “E”. Com isso, aumenta 
as custas judiciais para os pro-
cessos de busca e apreensão 
de veículos, contratos bancá-
rios e seguros. Para a cobrança 
da taxa é usado como base 
a Uferms (Unidade Fiscal Es-
tadual de Referência de Mato 
Grosso do Sul).

Se considerar a Uferms de 
dezembro, de R$ 47,20, as ações 
de até R$ 5 mil passarão a ter 
o custo de R$ 708 (15 Uferms) 
para R$ 1.416 (30 Uferms). 
Já para as de R$ 5 mil a R$ 
10 mil, a taxa sai de R$ 1.227 
(26 Uferms) para R$ 2.454 (52 
Uferms). Ações com valor de R$ 
50 mil a R$ 100 mil terão custas 
judiciais de R$ 9.440, saindo dos 
atuais R$ 4.720.

Posição contrária
De acordo com o presidente 

da OAB/MS, Bitto Pereira, o 
aumento das custas de ações 
revisionais bancárias fere os 
princípios de igualdade e de 
acesso à justiça. “Se aprovado 
fosse, o projeto praticamente 
dobraria o valor das custas 
em causas que impactam boa 

parte da população sul-mato-
-grossense”, afirmou.

Ainda de acordo com Bitto, 
o intuito de ir até a Assembleia 
cobrar um posicionamento foi 
para mostrar o posicionamento 
da OAB. “Demostramos aos de-
putados que há uma evidente 
inconstitucionalidade e, na forma 
que foi apresentado, não pode ser 
aprovado. Pedimos que o tema 
seja objeto de maior debate entre 
a Casa e as instituições represen-
tativas de classe”, completa.

Em resposta ao jornal O 
Estado, o Conselheiro Federal 
da OAB/Brasil, Mansour Elias 
Karmouche, disse que muitos 
são os fatores a serem levados 
em conta. “O problema do au-
mento das custas é que ele 
causa uma desproporção muito 
grande, primeiro uma desi-

gualdade entre as partes que 
demandam a justiça, quando 
é ação entre uma instituição 
se demanda um valor. A meu 
ver, as demandas deveriam ser 
igualitárias, os valores que já 
são cobrados atualmente já não 
são baratos”, explica.

Outro ponto destacado como 
inaceitável pelo conselheiro é o 
fato de haver a necessidade de 
outras ações antes do aumento. 
“Tem que ter um estudo, não 
pode a todo o momento que pre-
cisar de um recurso, aumentar 
as taxas”, finalizou.

Durante a sessão ordinária, 
o presidente da Assembleia Le-
gislativa de Mato Grosso do Sul, 
deputado Paulo Corrêa (PSDB), 
consultou os líderes sobre a tra-
mitação do projeto em regime de 
urgência, no qual, foi rejeitada.

Os deputados, João Hen-
rique (PL), Coronel David (PL) 
e Evander Vendramini (PP) se 
manifestaram contra o aumento 
de taxas judiciais. “É um tema 
altamente complexo, esta Casa 
esperava que o Tribunal de Jus-
tiça encaminhasse a redução 
das taxas e, infelizmente, man-
daram um aumento. O projeto 
demanda um estudo mais apro-
fundado e os deputados deci-
diram em prol dos interesses 
dos sul-mato-grossenses”, disse 
Coronel David.

TJ-MS
O Poder Judiciário, por 

meio de nota oficial emitida 
pela Corregedoria-Geral de 
Justiça do TJMS, esclareceu 
que o projeto encaminhado à 
Assembleia atinge frontalmente 

as instituições financeiras. 
“Notadamente os bancos, que 
há muitos anos recebem um 
serviço do judiciário pratica-
mente a custo zero, onerando 
sobremaneira o erário. Sabe-se 
que, com exceção do Pix, pra-
ticamente todo o serviço pres-
tado pelo banco é remunerado 
pelo cliente. É o que pretende o 
Poder Judiciário do Estado em 
relação às instituições finan-
ceiras”, afirma trecho da nota.

Já em outra parte, o judi-
ciário explica de forma exem-
plificada como ocorrem as 
ações. “Tramitam milhares e 
milhares de demandas em favor 
de bancos; quase todas elas com 
devedores que não têm nenhum 
bem para penhora. O que fazem 
os bancos? Simplesmente ficam 
requerendo, ao longo do ano, 

repetidas vezes, que o juiz faça 
pesquisa para busca de bens no 
sistema (uma atividade exclu-
siva do juiz). O juiz para a sua 
atividade jurisdicional-fim para 
atender essas solicitações de 
banco, deixando de lado outras 
atividades essencias. Isso é a 
custo zero porque o banco, que 
pagou as custas iniciais há 10 
ou 15 anos, já não paga abso-
lutamente mais nada para essa 
pesquisa.”

Quanto aos que não pos-
suem condições de arcar com 
as custas, o Poder judiciário 
destaca que é possível optar 
pela comprovação, o que seria a  
hipossuficiência. “Todos sabem 
as súplicas da sociedade e da 
OAB para o aumento de número 
de juízes, aumento de varas e de 
funcionários para uma boa pres-
tação de serviço”, finaliza a nota.
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Mudança

Corumbá

Rio Amambai Agroenergia espera volume 
acima de 2,8 milhões de toneladas 

Governo do Estado sanciona lei que 
prorroga incentivos fiscais comerciais 

Usina prevê aumento de Usina prevê aumento de 
37,25% na moagem de 37,25% na moagem de 
cana para safra 2023/2024cana para safra 2023/2024

Primeira planta de 
filtragem de rejeitos 
será instalada na 
mina Santa Cruz 
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Evelyn Thamaris e Izabela Cavalcanti

Em pleno desenvolvimento, 
a Usina Rio Amambai Agroe-
nergia têm expectativa de safra 
recorde para o próximo ano, 
correspondente a 2023/2024, 
momento em que é esperada 
uma produção superior a 2,8 
milhões de toneladas na mo-
agem de cana-de-açúcar. Com 
o canavial já plantado, a esti-
mativa é de um crescimento de 
37%, tendo como base a safra 
anterior, quando foram 2.040 
milhões de toneladas.

Adquirida em 2016, por meio 
de leilão judicial, mantinha uma 
capacidade de moagem pouco 
volumosa, de 200 mil toneladas, 
cenário que foi modificado já no 
primeiro ano da mudança de 
gestão. “Na época tinha, apro-
ximadamente, 200 mil toneladas 
de cana de processamento e 
depois disso, nós começamos a 
fazer o plantio de cana, e con-
seguimos fazer uma safra em 
2018 com 700 mil toneladas de 

cana”, relembra o gerente de 
suprimentos e parceria agrícola, 
Fábio Fialek Severo.

Apresentando os dados que 
comprovam a ascensão, o ano 
se encerra com 2,040 milhões 
de toneladas de processamento 
de cana, o que ao fazer um 
paralelo com a primeira safra 
colhida pela Usina, que ocorreu 
em 2018, demonstra um cresci-
mento de 191,42%, diferença de 
1.340 mil toneladas.

A usina localizada em Naviraí 
fica a aproximadamente 364 km 
de Campo Grande e vem culti-
vando seu espaço no setor. Ini-
ciando a sua trajetória a pouco 
mais de seis anos, a empresa 
já demonstra em números, seu 
potencial no processamento da 
cana-de-açúcar.

Sendo assim, a nova usina 
foi modernizada, recebeu me-
lhorias em sua estrutura, além 
de renovar e expandir o cana-
vial, sendo hoje 47 mil hectares 
de área administrada, um dos 
pontos  que tornou possível 

Marina Romualdo

A MCR (Mineradora Co-
rumbaense Reunida) do grupo 
J&F Mineração está insta-
lando uma planta de filtragem 
de rejeitos na Mina de Santa 
Cruz, em Corumbá. O início 
de operação da planta de fil-
tragem está prevista para o 
mês de julho de 2023, na qual, 
será a primeira planta de fil-
tragem a ser implantada em 
Mato Grosso do Sul.

Conforme a Semagro (Se-
cretaria de Meio Ambiente, 
Desenvolvimento Econômico, 
Produção e Agricultura Fami-
liar), o sistema irá possibilitar 
a recuperação de água para 
o processo de beneficiamento 
do minério de ferro. O sistema 
de filtragem será alimentado 
pelo underflow do espessador 
de rejeito existente, que por 
meio de um sistema de bom-
beamento irá transferir o re-
jeito para os filtros prensa de 
três conjuntos.

A água será recuperada 
retornará para tanque de 
água de processo e a torta 
– finos de minério prensado 
– será transportada e empi-
lhada, onde posteriormente 
será retomada e direcionada 
para recomposição de áreas 
mineradas. Com a operação 
de filtragem, uma das etapas 
finais do tratamento de mi-
nério, tem como objetivo 
principal proporcionar a re-
cuperação máxima da água 
do processo, além de um 
produto final com o mínimo 
da umidade possível. 

O titular da pasta, Jaime 
Verruck, destaca que a mine-
ração é um setor vital na eco-
nomia do nosso estado e do 
país. “Vivenciamos um boom 
de investimentos neste seg-
mento, fruto de uma política 
de governo, onde buscamos 
evitar erros como os desas-
tres ambientais ocorridos em 
Mariana e Brumadinho, em 
Minas Gerais, para isso tra-
balhamos diligentemente em 
busca do desenvolvimento 
sustentável, que fomente, 
fortaleça e respeite o meio 
ambiente, tendo em vista 
principalmente a grande 
necessidade de resguardar 
vidas humanas e bens mate-
riais”, disse.

O secretário enfatiza 
também que o setor econô-
mico de minérios acrescenta 
uma ligação a extração de 
ferro e manganês, lidera 
investimentos no Estado 
com mais de R$ 5 bilhões 
previstos e puxa outros se-
tores da economia, turbi-
nada pelo câmbio favorável 
e pela alta da demanda por 
commodities nos países que 
se recuperam da pandemia 
da covid-19, sobretudo os 
países asiáticos, como a 
China.

Visando manter as taxas de 
crescimento do PIB (Produto In-
terno Bruto) e das atividades 
econômicas, o Governo do Estado 
sancionou na terça-feira (20) a 
Lei Complementar nº 304, que 
altera a Lei Complementar nº 
93/2001, que institui o Programa 
Estadual de Fomento à Industria-
lização, ao Trabalho, ao Emprego 
e à Renda (MS-Empreendedor). 
A Lei prorroga os prazos dos 
incentivos fiscais comerciais e 
promove outras alterações. Com 
isso as empresas detentoras de 
incentivos fiscais de natureza co-
mercial, ou seja, relacionados à 
revenda de mercadorias, poderão 
ter seus incentivos prorrogados 
até 31 de dezembro de 2032, desde 
que celebrem aditivo ao Termo de 
Acordo com o Governo do Estado. 
Atualmente, os benefícios vencem 
neste mês.

A Lei está em consonância 
com a Lei Complementar Fe-
deral n. 186, de 27 de outubro 
de 2021 e com o Convênio ICMS 
n. 68/2022, celebrado no âmbito 
do Confaz (Conselho Nacional 
de Política Fazendária), que 
permitiram que os Estados da 

Federação e o Distrito Federal 
prorrogassem os incentivos 
fiscais comerciais mediante a 
publicação de leis locais.

Para as empresas que de-
sejam prorrogar os incentivos 
comerciais e que aderiram as 
contribuições do Fadefe (Fundo 
de Apoio ao Desenvolvimento 
Econômico e Equilíbrio Fiscal 
do Estado) e a do adicional ao 
Pró-Desenvolve, a contribuição 
devida ao Pró-Desenvolve con-
tinuará sendo de 2% do in-
centivo fiscal fruído até 31 de 
dezembro de 2032. Já para as 
demais empresas, haverá uma 
contribuição adicional de 6% 
sobre o incentivo fiscal fruído 
no período compreendido entre 
janeiro/2023 e dezembro/2025.

Para obter a prorrogação, a 
empresa deve se manifestar, ex-
pressamente, até 30 de junho de 
2023, na forma do regulamento. 
Enquanto não editado o regula-
mento, a manifestação será re-
alizada, preferencialmente, por 
meio de Sistema Administrativo 
de Processo Eletrônico (e-SAP), 
no ICMS Transparente, utilizando 
formulário padrão disponibilizado 

pela Secretaria de Estado de Fa-
zenda. Quando a empresa for 
detentora de Termo de Acordo 
com o Estado, a efetivação da 
prorrogação se dará mediante 
Aditivo ao Termo de Acordo.

Setor metalúrgico
O segmento industrial meta-

lúrgico também terá mudanças 
com a alteração na lei que visa 
dar maior segurança jurídica 
aos estabelecimentos industrias 
pertencentes a este segmento 
(metalurgia). As principais al-
terações foram as seguintes: 
concessão de benefício fiscal de 
67% do imposto devido, relati-
vamente às operações de saída 
internas e interestaduais com 
os produtos resultantes da ativi-
dade de corte e/ou dobra de aço 
ou ferro, realizadas no período 
de janeiro de 2021 a dezembro 
de 2024;  o benefício previsto 
na Lei não se aplica a estabe-
lecimentos industriais que já 
possuem o benefício previsto 
em Termo de Acordo na data de 
publicação da Lei, conferindo se-
gurança jurídica na manutenção 
dos contratos vigentes

Conseguimos 
fazer uma 
safra em 
2018, com 700 
mil toneladas 
de cana
Fábio Fialek, gerente de suprimentos

o salto na capacidade plena. 
Como resultado novas áreas 
foram incorporadas à produção 
de cana, além da geração de 
vários novos postos de emprego. 

Relacionamento
Atualmente a Rio Amambai 

Agroenergia conta com 1.350 mil 
funcionários efetivos, que vêm 
contribuindo com o município 
sul-mato-grossense. “Trouxe 
novas concessionárias para a 
região, novas oficinas, empresas 
prestadoras de serviços com 
mais de 100 funcionários, que 
vieram para atender as necessi-
dades da Usina Rio Amambai”, 
complementa Fialek, ao lem-
brar-se das atividades indiretas 
fomentadas pela indústria.

O gerente de suprimento 
lembra sobre o relacionamento 
criado junto à equipe que torna 

possível os resultados atin-
gidos. “Tem cuidado de pes-
soas, simplicidade, humildade, 
cumprir com o combinado e a 
relação do ganho a ganho com 
os fornecedores parceiros”, 
ressalta Fábio.

Na relação com fornece-
dores e parcerias, está Carlos 
Kogawa, que também enfatiza 
pontos cruciais que fazem parte 
das tratativas. “Nós criamos 

um relacionamento muito cons-
trutivo com base na parceria, 
na relação ganho a ganho. Nós 
trabalhamos dentro de um rigor 
técnico, não medimos esforços 
para aumentar a produtividade, 
respeitar as normas ambientais 
e, com isso, ajudando o desen-
volvimento da região, colocando 
mais uma cultura de diversifi-
cação para o agronegócio de 
Naviraí”, finaliza.

Boa 
  Sorte

Lotofácil (N°2693)

0 3  0 7  0 8  0 9  1 0
1 3  1 4  1 5  1 6  1 9
2 0  2 1  2 2  2 4  2 5

Faixa de premiação

Lotofácil
(Concurso nº2692)(SORTEIO REALIZADO 19/12/2022)

15 acertos              3               521.756,90
14 acertos       157                  2.090,46
13 acertos        7526                        25,00
12 acertos      101020         10,00
11 acertos           606151                                             5,00 

Número de ganhadores Valor do prêmio (R$)

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 1.500.000,00

0 1  0 2  0 3  0 4  0 6 
0 8  0 9  1 1  1 3  1 4
1 5  2 0  2 1  2 2  2 4

Quina

0 5  0 7  2 3  7 5  7 9
(Nº6029)

Valor do prêmio (R$)Faixa de premiação

QUINA                       1              10.223.382,77
QUADRA                   290                     2.021,12
TERNO                          11.461                                        48,70
DUQUE                     209.628                                        2,66

Número de ganhadores

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 700.000,00

(SORTEIO REALIZADO 19/12/2022)             (Concurso nº6028)
Quina

1 3   1 9   4 2   5 8   6 4

1 ° Sorteio

2 ° Sorteio

Dupla Sena

01  09  20  28  40  49

09  10  13  30  35  47

(Nº2458)

14 37 39 42 47 51 78

Jacuipense - BATime do 

(Nº1875)Timemania

LOTERIAS

(Nº696)Dia de Sorte

Mês da Sorte: Abril

0 1  0 5  0 9  1 9  2 0  2 4  2 9

Rateio

FAIXA DE PREMIAÇÃO VALOR DO PRÊMIO (R$)

LOTOMANIA
(Concurso nº2406) (Sorteio realizado 19/12/2022)

20 acertos            0                            0,00
19 acertos            3                        70.310,13
18 acertos        65             2.028,18
17 acertos         524                           251,58
16 acertos              3415                                                  38,60
15 acertos            14386                                               9,16

NÚMERO DE GANHADORES

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 4.300.000,00

05  07   11  15  19
26  28   32  53  54
62  69   72  75  76
80  81   82  93  95

*Textos e números atualizados nesta tabela não são de 
responsabilidade do jornal O Estado.

Confirme seus números da loteria direto no site da caixa. 
(Aqui não é o site oficial da caixa e pode ocorrer erros) 

Fonte: https://loterias.caixa.gov.br/

Moedas
DÓLAR              Compra      Venda            Var(%)

Dólar Comercial R$ 5,204 R$ 5,205 -1,9
Dólar Turismo R$ 5,29 R$ 5,407 -1,88
Euro R$ 5,519 R$ 5,52 -1,79
Libra Esterlina R$ 6,316 R$ 6,318 -1,98

Investimentos

OURO (BM&F): R$ 305,84 
IBOVESPA (SP): 106.864,11 +2.124,36 (2,03%)

Indicadores Agropecuários
@Boi Gordo (rastreado)  R$  258,00
@Vaca Gorda (rastreada) R$  241,50
Frango Congelado  R$      7,98 
Frango Resfriado  R$      8,10
Suíno Carcaça Especial (kg)    R$    10,50
Soja - Mercado Físico (sc 60kg)  R$  170,00 
Milho - Mercado Físico (sc 60 kg)  R$    73,00
*Atualizado: 25/11

Cotações

Poupança 

15/12              0,3575 
16/12              0,3575 
17/12              0,3575 
18/12              0,3575 
19/12              0,3575 
20/12              0,3575 
21/12              0,3575 

Previdência Social

1 - Salário de benefício mínimo: R$ 1.212,00
2 - Salário de benefício máximo: R$ 7.087,12
3 - Renda mensal vitalícia: R$ 1.212,00. 
4 - Salário família por filho de ate 14 anos: R$ 56,47 para o segurado 
com remuneração mensal não superior a R$ 1.655,98. 
5 - Benefícios a idosos e portadores de deficiência: R$ 1.212,00. 

Atendendo ao art. 28 da Reforma da Previdência, foi publicada a 
Portaria Interministerial MTA/ME Nº12, a qual estabeleceu as faixas 
de salário de contribuição e respectivos percentuais da tabela de INSS, 
válida a partir de 17 de janeiro de 2022, conforme abaixo:

Salário de Contribuição (R$)         Alíquota INSS      Alíquota Efetiva
até R$ 1.212,00                                   7,5%                           7,5%
de R$ 1.212,01 até R$ 2.427,35  9%              7,5% a 8,25%
de R$ 2.427,36 até R$ 3.641,03             12%              8,25% a 9,5%
de R$ 3.641,04 até R$ 7.087,22             14%            9,5% a 11,68%

Nota: Embora a tabela apresente percentuais que variam de 7,5% a 
14%, considerando o desconto progressivo, a ALÍQUOTA EFETIVA de 
desconto não irá ultrapassar os 11,68%.

Imposto de Renda Retido na Fonte

Descontos
Base de Cálculo Mensal (R$)  Alíquota (%)  A deduzir (R$)
Até R$ R$ 1.903,98  Isento 
De R$ 1.903,99 a R$ 2.826,65  7,5%  R$ 142,80
De R$ 2.826,66 a R$ 3.751,05  15%  R$ 354,80
De R$ R$ 3.751,06 a R$ 4.664,68  22,50%  R$ 636,13
Acima de R$ R$ 4.664,68   27,50%  R$ 869,36

Deduções da Declaração Anual
1) O desconto por dependente é de R$ 189,59.

TR diária (%)
Dia
15/12            0,5000
16/12            0,5000
17/12            0,5000
18/12            0,5000
19/12            0,5000
20/12            0,5000
21/12            0,5000

Fonte: noticiasagricolas.com.br

Fonte: Infomoney

Tempo

Fonte:   climatempo.com.br

NO ESTADO

NO BRASIL Cidades                  Min          Máx. 

Cuiabá 23° 32º

São Paulo                  17º           22º

Brasília 19º  23º

Rio de Janeiro 19º  25º

Cidades    Min.   Máx.      
Campo Grande  20°   31°
Dourados    19°   33°
Corumbá               24°             36°
Maracaju        19°         34°
Ponta Porã         18°         31°
Três Lagoas      20°       30°
Mundo Novo            20°        34°

NO BRASIL

Corumbá

Maracaju
Campo Grande

Três Lagoas

Dourados

Mundo 
Novo

Ponta Porã
CAMPO GRANDE
Sol e aumento de nuvens de manhã. 
Pancadas de chuva à tarde e à noite.

Umidade relativa do ar
mín.: 37% máx.: 88%

Indexadores Financeiros

UFERMS (CG)  Dezembro Janeiro  Variação
Valor em R$  35,49 36,43 –
IPC (CG)  Novembro Dezembro  Acum. Ano
Percentual de aumento   0,59% 1,54% –
IPC-DI (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    0,94% 1,07% –
IPC (FIPE)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    1,03%    0,79%  –
INCC-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  8,28%  8,81% –
IGP-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  2,64% 0,76% –
IGP-M (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  3,28% 0,96% –
INPC (IBGE)  Outubro Novembro  Acum. Ano
Variação (%)   0,89%   0,95% –
IPCA (IBGE)  Outubro Novembro   Acum. Ano
Variação (%)  - 0,86%   0,89% –
TR Mensal (Bacen)  Dezembro Janeiro Acum. Ano
Variação (%)  0,0000 0,0000  0,0000%
TJLP  Janeiro Março Acum. Ano
Valor mensal (%)  4,39% 4,39%  – 
UAM - MS  Dezembro  Janeiro Variação
Valor em R$  4,8503 4,9783  –
Taxa SELIC  Novembro Dezembro Acum. Ano
  0,1573%  0,1730%  –
CUB (Sinduscon)  Outubro Novembro Acum. Ano
Variação no período (%)  1,47% 1,14% –
POUPANÇA  Novembro  Dezembro Variação
Variação (%)  0,5000% 0,5000% 00000              

Dezembro de 2022
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São Paulo Ano movimentado

Vila Belmiro

Elenco rubro-negro pode ter de jogar 18 partidas até o fim de março

Flamengo disputará quatro 
títulos no primeiro trimestre

Paulo Reis/Flamengo/Arquivo

Bruno Braz
UOL/Folhapress

O ano estará apenas co-
meçando, mas o primeiro tri-
mestre do Flamengo em 2023 já 
se desenha altamente decisivo, 
desafiador e com um calendário 
bastante apertado, com quatro 
títulos em jogo e um máximo de 
até 18 partidas a serem dispu-
tadas até o fim de março.

O primeiro trimestre rubro-
-negro terá o Campeonato Ca-
rioca, a Supercopa do Brasil, 
a Recopa Sul-Americana e o 
Mundial de Clubes, com um 

mínimo de 15 jogos.
O Flamengo estreia no Esta-

dual dia 12 de janeiro, contra o 
Audax, e tem mais dez jogos na 
primeira fase, que se encerra em 
5 de março. Se terminar em pri-
meiro nesta etapa, levará o título 
simbólico da Taça Guanabara.

Para avançar às semifinais 
do Carioca, o Rubro-Negro pre-
cisa terminar a Taça Guana-
bara ao menos entre os quatro 
primeiros. Se isso acontecer, 
o time terá dois jogos das se-
mifinais do Estadual ainda no 
primeiro trimestre, previstos 
para acontecer entre 12 a 26 de 

março. A final do Estadual, no 
entanto, acontecerá nos dias 2 
e 9 de abril.

O Mundial de Clubes será 
disputado entre os dias 1 e 
11 de fevereiro no Marrocos, 
sendo que o Flamengo estreia 
na competição na semifinal, no 
dia 7. Caso vá à final, a decisão 
acontecerá no dia 11.

A Recopa Sul-Americana, 
que é disputada entre o cam-
peão da Libertadores [Fla-
mengo] e o campeão da Copa 
Sul-Americana [Independiente 
Del Valle], foi remarcada ontem 
pela Conmebol para acontecer 

nos dias 22 de fevereiro [no 
Equador] e 1º de março [no 
Maracanã]. Inicialmente, ela 
aconteceria nos dias 8 e 15 de 
fevereiro, mas sofreu a mu-
dança em função do Mundial 
de Clubes.

A Supercopa do Brasil, que é 
disputada em jogo único entre o 
campeão brasileiro [Palmeiras] 
e o campeão da Copa do Brasil 
[Flamengo], ainda está com de-
talhes indefinidos. Inicialmente, 
a CBF queria colocá-la no dia 
28 de janeiro, no mesmo país 
do Mundial para facilitar a 
logística do Rubro-Negro, algo 

que desagradou ao Palmeiras. 
Agora, o presidente da entidade 
quer se reunir com os presi-
dentes dos clubes nesta semana 
para se chegar a um consenso. 
É certo, porém, que o torneio 
será disputado no primeiro tri-
mestre.

A reapresentação do elenco 
principal está marcada para 
segunda-feira (26) no CT Ninho 
do Urubu, mas o novo técnico, 
Vítor Pereira, só iniciará os 
trabalhos efetivamente no dia 
2 de janeiro, após o fim de seu 
contrato com o Corinthians, 
que vai até 31 de dezembro.

Rodrigo Matuck
Gazeta Press

O Santos realizou ontem (20) 
o seu sétimo treino prepara-
tório para a temporada de 
2023. Na manhã de terça, a 

imprensa pôde acompanhar toda 
a atividade no CT Rei Pelé. Recém-
-contratado, Dodi ficou de fora do 
treinamento pois testou positivo 
para COVID-19. O volante está 
bem e deve retornar ao CT já 
nesta quarta-feira.

O técnico Odair Hellmann 
não contou com ,mais alguns jo-
gadores na atividade. O goleiro 
João Paulo alegou uma dor no 
tendão do pé esquerdo e ficou 

na fisioterapia. O zagueiro 
Alex Nascimento segue se 

O técnico Rogério Ceni 
poderá ter problemas 
para relacionar seus jo-
gadores estrangeiros para 
os jogos do São Paulo em 
competições organizadas 
pela CBF. Isso porque, de 
acordo com o regulamento 
da entidade, em torneios 
organizados por ela cada 
clube pode contar com até 
cinco atletas nascidos fora 
do Brasil por partida.

Atualmente Rogério 
Ceni conta com seis es-
trangeiros em seu elenco, 
mesmo com as saídas do 
colombiano Andrés Colo-
rado e do argentino Nahuel 
Bustos. Os argentinos Jo-
nathan Calleri e Giuliano 
Galoppo, o uruguaio Ga-
briel Neves, o equatoriano 
Robert Arboleda, o vene-
zuelano Nahuel Ferraresi 
e o colombiano Orejuela 
formam o grupo de “foras-
teiros” do Tricolor.

Desta forma, caso Ore-
juela, que foi emprestado 
na última temporada, per-
maneça no São Paulo, o 
técnico Rogério Ceni terá 
de deixar um de seus joga-
dores estrangeiros de fora 
de partidas do Campeonato 
Brasileiro e da Copa do 
Brasil.

Há ainda a possibilidade 
de mais estrangeiros de-
sembarcarem no Morumbi 
nesta janela de transfe-
rências. O meia Jhegson 
Mendez, que defendeu a 
seleção equatoriana na 
Copa do Mundo, está na 
mira do Tricolor. O nome do 
zagueiro argentino Adonis 
Frias também tem sido ven-
tilado no Morumbi.

Logo quando chegou ao 
São Paulo para a sua se-
gunda passagem como trei-
nador, em outubro de 2021, 
Rogério Ceni teve de lidar 
com o mesmo problema. Na 
época, o clube contava com 
seis estrangeiros: Benítez, 
Rigoni, Calleri, Arboleda, 
Gabriel Neves e Orejuela, 
tendo de abrir mão de um 
deles a cada partida do 
Brasileirão.

Gabriel Neves e Orejuela 
eram os jogadores estran-
geiros que costumavam se 
revezar fora da lista de 
relacionados do São Paulo. 
O volante uruguaio, no en-
tanto, deu a volta por cima 
no Tricolor e, antes de se 
lesionar, havia se trans-
formado em titular abso-
luto no meio-campo. Já o 
lateral-direito colombiano 
acabou sendo emprestado 
ao Grêmio e, posterior-
mente, ao Athletico-PR em 
2022. (Gazeta Press)

Ceni terá de 
lidar com limite 
de estrangeiros 
em seu elenco

Preparação do Santos 
começa com sete baixas

Rodrigo Matuck
Gazeta Press

O Santos realizou ontem (20) 
o seu sétimo treino prepara-
tório para a temporada de 
2023. Na manhã de terça, a 

imprensa pôde acompanhar toda 
a atividade no CT Rei Pelé. Recém-
-contratado, Dodi ficou de fora do 
treinamento pois testou positivo 
para COVID-19. O volante está 
bem e deve retornar ao CT já 
nesta quarta-feira.

não contou com ,mais alguns jo-
gadores na atividade. O goleiro 
João Paulo alegou uma dor no 
tendão do pé esquerdo e ficou 

recuperando de um edema mus-
cular na coxa esquerda, sofrido 
no dia 4 de novembro. Ele está 
em transição.

Quem também ainda se recu-
pera de uma lesão é o meia Ed 
Carlos. O garoto luxou o ombro 
no final de outubro e passou 
por uma cirurgia recentemente. 
A tendência é que ele retorne 
apenas em fevereiro.

O volante Rodrigo Fernández 
ficou apenas na academia para 
um trabalho individual de forta-
lecimento e controle de carga. 
Miguelito também ficou na parte 
interna para tratar um pequeno 
trauma no joelho esquerdo, mas 
não preocupa.

Por fim, Carlos Sánchez foi 
liberado na segunda-feira para 
viajar para o Uruguai para re-
solver problemas pessoais. O 
meio-campista teve problemas no 
visto e precisou voltar para o seu 
país natal para resolver.  Ele não 
tem previsão de retorno ainda.

Conmebol divulga 
calendário da 
Libertadores

A Conmebol divulgou 
o calendário da Copa Li-
bertadores de 2023, com 
todas datas definidas das 
fases preliminares até as 
semifinais. A final está 
previamente marcada 
para 11 de novembro de 
2023, mas ainda consta 
como “a confirmar” no 
calendário da entidade.

O sorteio para as fases 
preliminares —que têm 
início no dia 8 de feve-
reiro— acontecerá nesta 
quarta-feira. O sorteio 
da fase de grupos será 
no dia 22 de março. O 
sorteio das oitavas será 
em 5 de julho.

O atual campeão da 
Libertadores da Amé-
rica é o Flamengo, que 
superou o Athletico em 
decisão única no Estádio 
Monumental, em Guaya-
quil, no Equador. Além 
dos dois últimos fina-
listas, Palmeiras, Inter-
nacional, Fluminense, Co-
rinthians, Atlético-MG e 
Fortaleza serão os clubes 
brasileiros nona próxima 
edição do torneio.

A Conmebol ainda não 
definiu a cidade que re-
ceberá a final única da 
Copa Libertadores de 
2023.

- Confira as datas
- Eliminatória prévia 

à fase de grupos
8 de fevereiro a 15 de 

março
- Sorteio dos grupos
22 de março
- Fase de grupos
5 de abril a 28 de 

junho
- Sorteio do mata-

-mata
5 de julho
- Oitavas de final
19 a 26 de julho
- Quartas de final
23 a 30 de agosto
- Semifinais
27 de setembro a 4 de 

outubro
- Final
11 de novembro*

*A confirmar. (Do 
Lance!)

Everton Ribeiro, do 
Flamengo, em jogo 
com o Fluminense, 
pelo Brasileiro

Técnico Odair 
Helmann durante 

treino no CT 
Rei Pelé, na 

segunda-feira
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Jogadores argentinos 
em cima de ônibus 
após desembarque em 
Buenos Aires, ontem
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O Vasco viu o volante Yuri Lara decidir não renovar 
com o clube. O jogador aceitou proposta do futebol 
japonês. Pelas redes sociais, Yuri postou mensagem de 
despedida. O volante, que é assumidamente vascaíno, 
exaltou o clube. “Difícil me despedir. Difícil descrever 
tudo que vivi aqui esse ano. Desde o início tive medo, 
medo por tudo que envolvia o Vasco na minha vida. 
Cheguei aqui nesse clube realizando um dos maiores 
sonhos da minha carreira, não só como profissional. 
Jogar no time do meu coração tinha um peso, dava 
realmente medo mas eu tinha uma fé muito grande que 
tudo daria certo… e deu”, escreveu”. A diretoria segue 
em busca de reforços para a próxima temporada. Até o 
momento, os cruz-maltinos anunciaram o volante Patrick 
de Lucca e o atacante Pedro Raul. (Gazeta Press)

Jogador da Seleção Brasileira, Gabriel Martinelli decidiu 
renovar seu contrato com o Arsenal. As informações são 
do jornal espanhol Sport. O Barcelona estava de olho 
no atacante, porque o contrato dele com os ingleses se 
encerraria em 2024. Apesar disso, Martinelli pretende 
seguir na Premier Legue. Martinelli tem 21 anos e está 
no Arsenal desde 2019. Ele foi revelado na base do 
Corinthians e, depois, estreou como profissional no Ituano 
em 2018. A lesão de Gabriel Jesus na Copa acelerou o 
encaminhamento do acordo. O brasileiro deverá renovar 
com o time inglês até 2027. Assim, as esperanças do Barça 
em contratar o atleta diminuem. Martinelli defendeu a 
seleção brasileira na Copa do Mundo do Catar. Ele entrou 
em campo contra Sérvia, na estreia, Camarões e contra a 
Coreia, nas oitavas. (Gazeta Press)

Yuri Lara se despede do Vasco

Martinelli permanecerá no Arsenal, diz jornal 

- Futebol Feminino
13h45 – Champions League: 
Zurich x Arsenal – Dazn
13h45 – Champions League: 
Lyon x Juventus – Dazn
16h  – Champions League: 
Barcelona x Rosengard – Dazn
16h  – Champions League: 
Bayern de Munique x Benfi ca 
– Dazn

- Futebol Europeu
15h45 – Copa da Liga Inglesa: 
Blackburn Rovers x Nottingham 
Forest – ESPN4
16h  – Copa do Rei: Juventud 
Torremolinos x Sevilla – ESPN2
16h15 – Taça da Liga 
Portuguesa: Porto x Gil Vicente 
– ESPN3

- Basquete
23h  – NBA: Memphis Grizzlies 

x Denver Nuggets – Prime Vídeo
18h30 – NBB: Pato x Minas – 
YouTube
18h30 – NBB: Unifacisa x União 
Corinthians –  YouTube
19h  – NBB: Corinthians x 
Bauru – TikTok e YouTube
20h30 – NBA: Golden State 
Warriors x Brooklyn Nets –
ESPN2

- Vôlei
18h  – Superliga Masculina: 
Rede Cuca x São José – NSports
18h30 – Superliga Masculina: 
Araguari x Sesi SP – NSports

- Judô
11h  – Masters (dia 2) –
NSports e SporTV3

Veja na TV Às 14h30, Paulista Feminino., Palmeiras x Santos 
(final) – SporTV, Paulistão Play, Eleven, YouTube, 
Estádio TNT Sports, Facebook e Dale App

Leonardo Lima/Ag. Paulistão/Centauro

Fonte: Esporteemidia.com

Seleção

Milhares comemoram o tricampeonato mundial em Buenos Aires

Seleção argentina é recebida 
por multidão ao chegar em casa

Lucas Figueiredo /CBF

Bernadete Druzian
Folhapress

A seleção argentina, campeã 
da Copa do Mundo 2022, de-
sembarcou no Aeroporto Inter-
nacional de Ezeiza, em Buenos 
Aires por volta de 1h20 (horário 
de MS), da terça-feira (20). No 
entorno do aeroporto, milhares 
de pessoas aguardavam a che-
gada dos jogadores, que embar-
caram num ônibus aberto rumo 
ao centro de treinamento da 
Associação de Futebol Argen-
tino (AFA), onde descansaram 
por algumas horas até a festa 
com a torcida, marcada para 
as 12h, na Praça do Obelisco, 
centro da capital.

Um dia após a conquista do 
tricampeonato com a vitória 
sobre a França, o troféu da 
Copa do Mundo retorna à Ar-
gentina, encerrando um jejum 
de 36 anos da Alviceleste.

O clima de festa na chegada 
dos jogadores tomou conta dos 
arredores do aeroporto, com 
a torcida que se deslocou de 
toda a Grande Buenos Aires 
disposta a ver, ainda que de 
longe, a equipe que defendeu as 
cores do país. O hit de La Mosca 
estava na boca dos torcedores, 
que empunhavam bandeiras, 
camisas, réplicas da Taça e 
outros símbolos da paixão pelo 
futebol.

Assim que a aeronave ta-
xiou, surgem Lionel Messi - com 

o troféu na mão e a medalha 
reluzente no peito, sobre o uni-
forme azul-escuro - e Lionel 
Scaloni, o técnico que conduziu 
a seleção no Catar e sagrou-
-se campeão aos 44 anos. Na 
sequência, desembarcam os 
jogadores, alguns trajando o 
uniforme branco, outros, com 
a camisa azul clara e o manto 
do time.

Por volta das 3h começou o 
deslocamento do ônibus aberto 
lentamente pelas ruas tomadas 
pela multidão de torcedores.

O governo argentino de-
cretou feriado nacional para 
que o povo pudesse acompa-
nhar a seleção e celebrar o 
título mundial. Autoridades lo-
cais estimam movimento ainda 
maior do que o do último do-
mingo na área do Obelisco, logo 
após o jogo da vitória, quando 
aproximadamente um milhão 
de pessoas se concentraram 
na Praça da República para 
festejar. 

Foto de Messi viraliza em Instagram
Acostumado a quebrar 

inúmeros recordes dentro de 
campo, o astro Lionel Messi 
atingiu mais um feito ontem. 
Agora, ele é dono da publi-
cação mais curtida da história 
do Instagram. A imagem do 
jogador segurando a taça da 
Copa do Mundo, após a vitória 
da Argentina sobre a França, 
já soma pelo menos 57 milhões 

Gazeta Press

Dez dias após a derrota da 
Seleção Brasileira para a Cro-
ácia nos pênaltis, Marquinhos 
se pronunciou na segunda-feira 
(19) por meio das redes sociais e 
lamentou a eliminação do Brasil 
na Copa do Mundo do Catar.

“A Copa do Mundo 2022 
chega ao fim, alguns dias se 
passaram de um dos dias mais 
tristes da minha vida, ainda 
sem entender e sem palavras 
para descrever o sentimento de 
tristeza, vergonha, e as dúvidas 
daquele momento”, escreveu o 
zagueiro. Marquinhos foi um 
dos principais personagens da 
desclassificação da Seleção Bra-
sileira no Mundial. O jogador de 
28 anos foi quem desviou o chute 
do atacante croata Petkovic, 
que  empatou a partida e levou 
a decisão para as penalidades. 
Na disputa de pênaltis, Marqui-
nhos bateu a quarta cobrança 
e acertou a trave, decretando a 
derrota do Brasil.

“Família, amigos e o tempo 
me ajudaram a me reerguer 
daquele momento difícil, aquela 
cicatriz ficará pra sempre co-
migo em minha história e levarei 
comigo essa responsabilidade”, 
declarou. Revelado no Corin-
thians, o paulistano Marqui-
nhos, 28 anos, foi titular em 
todo o ciclo de preparação para 
esta Copa do Mundo do Catar. 

O zagueiro estreou na Se-
leção Brasileira em 2013, e desde 
então disputou 75 partidas com 
a camisa de seu país.”A hora de 
seguir em frente chegou, a vida 
segue com novos objetivos e 
metas pra ir em busca, vamo que 
vamo e hoje me sinto renovado 
para isso! Eu te amo, Brasil”, 
completou o jogador.

Marquinhos pertence ao 
Paris Saint Germain, da França, 
e voltará a campo daqui a uma 
semana, dia 28, pela Ligue 1, 
contra o Strasburgo. O PSG vai 
encarar o Bayern de Munique 
pelas oitavas de final da Liga dos 
Campeões, em fevereiro.

América do Sul

de curtidas na rede social.
A postagem de Messi, 

assim, superou a foto de um 
simples ovo. A publicação feita 
em 2019 conta com 56 milhões 
de curtidas e foi feita justa-
mente com o intuito de atingir 
este recorde. 

O argentino fez a publicação 
poucas horas após o tricampe-
onato da seleção argentina, 
nos pênaltis, no estádio Lusail. 
Nela, o jogador escreveu que a 

“ficha ainda não caiu” e cele-
brou a única conquista que fal-
tava em sua vasta prateleira. 
“Tantas vezes sonhei, tanto 
desejei, que a ficha ainda não 
caiu. Não consigo acreditar”, 
citou Messi.

As imagens postadas por 
Messi mostram o argentino 
erguendo a taça, beijando o 
troféu e comemorando os gols 
de sua equipe na partida ao 
lado de seus companheiros.

Franceses recepcionam 
a seleção vice-campeã

Milhares de torcedores 
franceses se reuniram na 
praça da Concórdia, em 
Paris, para saudar a se-
leção vice-campeã mundial 
na noite daa segunda-feira 
(19).

Após desembarcar no 
aeroporto Roissy Charles-
-de-Gaulle, o ônibus da de-
legação seguiu diretamente 
para o local que havia sido 
definido para o encontro, 
onde chegaram por volta 
das 18h30 (de MS) e en-
traram no hotel Crillon, de 
onde receberam os cumpri-
mentos dos torcedores na 
varanda que fica de frente 

para a praça.
O técnico Didier Des-

champs e o goleiro e capitão 
Hugo Lloris foram os pri-
meiros a chegar à varanda 
e foram muito aplaudidos 
pela multidão. Na sequ-
ência, se juntaram os de-
mais jogadores, e Mbappé 
foi o mais aplaudido.

Os torcedores soltaram 
fogos de artifício, agitaram 
bandeiras tricolores fran-
cesas e cantaram “Allez 
Les Bleus” e o hino na-
cional francês quando o 
time apareceu na sacada 
do prestigiado hotel. (Com 
Gazeta Press)

Marquinhos quebra silêncio após eliminação

Marquinhos 
durante jogo com 
a Croácia, dia 9 
de dezembro

Lucas Figueiredo/CBF
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Animal foi encontrado em fazenda e sua existência é cheia de mistérios 

Tamanduá albino é encontrado no 
cerrado de Mato Grosso do Sul 

Um tamanduá albino foi en-
contrado recentemente no Mato 
Grosso do Sul. Com pelagem 
clara e olhos avermelhados, foi 
batizado com o nome de Alvin.

Segundo especialistas, ele 
é o único tamanduá-bandeira 
albino conhecido no planeta e 
sua existência pode ajudar a 
explicar como o desmatamento 
do cerrado afeta a espécie.

A descoberta ocorreu em 
agosto deste ano e está mobi-
lizando pesquisadores do Ins-
tituto de ICAS (Conservação 
de Animais Silvestres), que 
iniciou um estudo científico 
sobre o bicho e sua adaptação 
ao cerrado.

Com apenas oito meses de 
vida, ele foi encontrado por fun-
cionários de uma fazenda parti-
cular na região de Três Lagoas, 
cidade a cerca de 330 km da 
capital, Campo Grande. Ainda 
filhote, ele estava com a mãe, 
que o carregava nas costas —a 
fêmea costuma cuidar do filhote 
por até 10 meses.

Sua mãe, no entanto, tinha 
características comuns ao 
tamanduá-bandeira: pelagem 
acinzentada que serve para 
camuflar o animal em meio à 
vegetação do cerrado.

O tamanduá-bandeira, ma-
mífero tido como um dos sím-
bolos da rica fauna do bioma, 
está em risco de extinção por 
causa da caça e também da 
constante destruição da ve-
getação que lhe serve como 
habitat.

Estima-se que, nos últimos 
10 anos, a espécie tenha per-
dido 30% da população, que 
está presente em todo o cerrado 
brasileiro, mas também em ou-
tras áreas na América do Sul.

Nesse contexto de risco, 
Alvin ocupa uma posição ainda 
mais rara: não há notícias de 
que existam outros albinos 
como ele.

O albinismo é uma desordem 
genética que limita a produção 
de melanina, gerando animais 

A Suprema Corte dos Es-
tados Unidos bloqueou na se-
gunda-feira (19) a suspensão 
iminente de uma norma sa-
nitária utilizada durante a 
pandemia para expulsar mi-
grantes na fronteira com o 
México. A medida, conhecida 
como Título 42 e herdada do 
governo do presidente repu-
blicano Donald Trump, segue 
sendo aplicada sob o demo-
crata Joe Biden.

O presidente do tribunal, 
John Roberts, assinou uma 
ordem que suspende tem-
porariamente a extinção da 
medida, prevista inicialmente 
para esta quarta-feira (21). A 
norma, instalada no início da 
pandemia, permitiu às autori-
dades empregarem protocolos 
anticovid para impedir a en-
trada de milhões de migrantes 
em território americano —eles 
eram expulsos sem a chance 
de pedir asilo.

Roberts agiu em resposta a 
uma demanda de última hora 
de 19 procuradores-gerais de 
estados republicanos, que na 
segunda pediram que o Su-
premo, de maioria conserva-
dora, analisasse o caso. Os 
representantes argumentam 
que o fim do Título 42 provo-
caria uma avalanche de mi-
grantes que sobrecarregaria 
os governos estaduais.

Decisão judicial 
Os procuradores citam o 

Departamento de Segurança 
Interna (DHS, na sigla em 
inglês), que prevê que as tra-
vessias da fronteira por mi-
grantes, a maioria dos quais 
buscam asilo, podem triplicar 
para 18 mil por dia. De acordo 
com os governadores, isso au-
mentaria os custos estaduais 
com educação, saúde e com a 
própria aplicação da lei.

O DHS reagiu à decisão 
judicial afirmando que “o Tí-
tulo 42 permanecerá vigente 
neste momento e as pessoas 
que tentarem entrar ilegal-
mente nos Estados Unidos 
continuarão sendo expulsas 
para o México”.

Na sexta-feira (16), um 
tribunal de apelações de Wa-
shington havia decidido que 
a manutenção do Título 42, 
implementado em março de 
2020 na tentativa de conter 
a pandemia de coronavírus, 
não se justifica.

A decisão veio em resposta 
a uma ação movida por uma 
organização que luta pelos 
direitos dos migrantes.

Do ponto de vista de saúde 
pública, o Centro para Con-
trole e Prevenção de Doenças 
(CDC) afirmou que a medida 
não era mais necessária.

O governo Biden também 
já disse querer seu fim, mas 
afirmou que acatará a de-
cisão judicial.

De acordo com ativistas 
em direitos humanos, o Título 
42 viola o direito interna-
cional. Os especialistas acre-
ditam ser “desumano” im-
pedir que alguém peça asilo 
e garantem que isso encoraja 
os migrantes a arriscar suas 
vidas. Um total de 557 mortes 
foram registradas na fron-
teira com o México em 2021, 
o ano mais letal desde que as 
estatísticas começaram a ser 
registradas, em 1998.

Os congressistas conserva-
dores rapidamente elogiaram 
a decisão judicial, com alguns 
pedindo que o Título 42 se 
torne lei.

O líder republicano da 
Câmara, Kevin McCarthy, se 
disse “feliz em ver a Suprema 
Corte injetar um pouco de 
sanidade na situação”.

Espécie rara 

com pelagem de coloração clara 
ou aloirada.

O albinismo pode atingir 
todas as espécies, mas é ex-
tremamente raro —e, dado o 
tamanho da fauna de um bioma 
extenso como o cerrado, encon-
trar um animal albino depende 
muito da sorte.

Nesse cenário, a existência 
de Alvin está envolta em alguns 
mistérios que os cientistas vão 
tentar desvendar nos próximos 
meses.

O primeiro é que ele não foi 
o primeiro tamanduá albino 
a aparecer na região de Três 
Lagoas.

Um ano antes, em agosto 
de 2021, outro indivíduo com 
pelagem aloirada como ele foi 
encontrado por funcionários da 
mesma fazenda.

“Quando nós chegamos lá, 
ele já estava morto, mas con-
seguimos coletar amostras 
genéticas que foram enviadas 
para a análise em laboratório”, 
explica a médica veterinária 
Débora Yogui.

Segundo a bióloga Nina At-
tias, pesquisadora do ICAS, 
é provável que esse primeiro 
tamanduá albino seja irmão 
de Alvin, que nasceu meses 
depois.

Para comprovar essa tese 
serão necessários testes gené-
ticos com material coletado dos 
dois animais.

“Dois tamanduás albinos 
aparecerem na mesma fazenda 
é como se dois raios caíssem no 
mesmo lugar. Por isso, nós acre-
ditamos que sejam irmãos”, 
explica Attias.

Para Attias, porém, há um 
problema nessa configuração 
familiar. “Para um nascer al-
bino, é necessária uma com-
binação dos genes do pai e da 
mãe. É uma questão de acaso 
mesmo, muito difícil de acon-
tecer”, explica a bióloga.

Governo Biden

Suprema Corte dos EUA 
mantém medida de Trump que 
permite expulsar imigrantes 

GERAL

Holocausto

Mulher que colaborou com nazismo 
é condenada por 10 mil mortes 

O estudo sobre 
tamanduá Alvin também 
pode descobrir outro 
mistério: como um animal 
albino consegue sobreviver 
no cerrado?

Os cientistas 
colocaram um colar de 
monitoramento em Alvin. 
Toda sua movimentação 
está sendo registrada.

“A teoria ecológica 
fala que os bichos albinos 
têm mais dificuldades 

adaptativas e de 
sobrevivência. Ele sofre 
mais com o calor por causa 
da pelagem, e também é 
mais difícil para ele se 
camuflar na vegetação. 
Praticamente não existem 
dados sobre os desafios que 
os albinos enfrentam para 
sobreviver”, explica Attias.

Para Alvin, talvez 
seja mais difícil fugir 
dos grandes predadores, 
como as onças parda e 

pintada. Essa predação, 
inclusive, é importante 
para a vida no cerrado: 
esses grandes carnívoros 
dependem da existência do 
tamanduá-bandeira para 
se alimentar.

Já outros servem de 
comida para o tamanduá: 
cada animal come cerca de 
10 mil formigas por dia, 
além de milhares de cupins. 
Além de rara, a vida de 
Alvin não será nada fácil.

Como um albino sobrevive

Alvin foi descoberto 
em uma fazenda do 
Mato Grosso do Sul 

Migrantes da Venezuela 
esperam a suspensão 
do Título 42, antes de 
cruzarem a fronteira

A ex-secretária do campo 
de concentração de 
Stutthof, na Polônia, na 
corte, durante o veredicto 

 Luciano Candisani/FolhPress
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Christian Charisius/Pool via AFP
Uma mulher de 97 anos que 

trabalhava como secretária de 
um campo de concentração 
nazista foi condenada na terça-
-feira (20) por seu papel no 
assassinato de milhares de 
pessoas, no que pode ser um 
dos últimos julgamentos rela-
cionados ao Holocausto.

O tribunal da cidade de It-
zehoe, no norte da Alemanha, 
condenou Irmgard Furchner 
a uma pena suspensa de dois 
anos de prisão por ajudar e 
ser cúmplice no assassinato de 
10.505 pessoas e pela tentativa 
de assassinato de outras cinco, 
segundo um porta-voz da corte.

A promotoria originalmente 
acusou Furchner de ajudar no 
assassinato de 11.412 pessoas. 
Após tomar conhecimento da 
sentença, destacou o “signi-
ficado histórico excepcional” 
do processo, com um veredito 
sobretudo “simbólico”.

Ela foi condenada pela lei 
juvenil, pelo fato de ter entre 18 
e 19 anos na época dos crimes.

Furchner foi levada ao tri-
bunal vestindo um casaco de 
inverno de cor creme e boina, 
com um cobertor sobre o colo. 
Ela ouviu o veredito em uma 
cadeira de rodas. Seu rosto 
foi borrado nas fotografias en-
viadas à imprensa a pedido do 
tribunal.

Em uma declaração no en-
cerramento do julgamento no 
início deste mês, Furchner disse 
que sentia muito pelo que havia 
acontecido e lamentava ter tra-
balhado no campo de concen-
tração de Stutthof, localizado 
perto de Gdansk, na Polônia.

Entre junho de 1943 e abril 
de 1945, Furchner trabalhou 
no escritório do comandante 
do campo, Paul Werner Hoppe. 
De acordo com a acusação, ela 
anotou e redigiu as ordens do 
oficial nazista e entregou sua 
correspondência.

A promotora destacou aos 
juízes que o trabalho admi-
nistrativo da acusada “asse-
gurou o bom funcionamento 
do campo” e deu a ela “conhe-
cimento de todos os aconteci-
mentos em Stutthof”.

Cerca de 65 mil pessoas, 

entre prisioneiros de guerra 
e judeus capturados na cam-
panha de extermínio nazista, 
morreram de fome e doenças 
ou na câmara de gás em Stut-
thof.Os advogados haviam pe-
dido a absolvição da idosa, 
alegando que as evidências 
apresentadas durante o jul-
gamento não provaram sem 
margem para dúvida que a 
mulher tinha conhecimento dos 
assassinatos.

O início do julgamento de 
Furchner estava previso para 
setembro de 2021, mas acabou 
adiado depois de a acusada 
fugir da casa de repouso em 
que mora e seguir para uma 
estação de metrô, em uma ten-
tativa de escapar do tribunal. 
Ela foi detida na cidade vizinha 
de Hamburgo, horas depois, e 
ficou presa por cinco dias.
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ÚNICO PENTA   

MEU AMIGO   

PENSAMENTO DO DIA   

NA LEMBRANÇA   

FLORAÇÃO   

NOS ANAIS   

VERBO ARREPENDER-SE  

ERRATA   

BAFORADAS LATINAS   

*Colaborou com a coluna Edson Moraes.

Não vamos massacrar nossos jogadores que, desespe-
rados, estão chorando. Eles merecem nossos aplausos. 
Foi erro do Tite não começar a cobrança dos pênaltis com 
Neymar ou de toda a comissão técnica? Não sei. Cabeça 
erguida. O Brasil fez bonito no Catar e nosso povo deu 
lição de civilidade. Esse foi o saldo positivo desta Copa do 
Mundo. E a vida continua…  

A pinta é de bon-vivant, mas o aniversariante de hoje, Mário Testa, vai 
muita além disto. Ele é um cara muito especial que, como poucos, sabe 
aliar as coisas boas e belas da vida com o trabalho. E bota trabalho nisso. 
Ao mesmo tempo que ele é pai e avô amoroso, que odeia redes sociais, o 
outro lado do Testa também ganha destaque, o sujeito que acorda bem 
cedo, quase de madrugada, para dar suas caminhadas e encontrar a 
energia para um dia de muito trabalho à frente da sua construtora, que 
se espalha com várias obras particulares na Capital. Com o olhar atento 
de empreendedor, nada foge dos seus olhos e do seu comando. Como todo 
mundo que mora em Campo Grande sabe, com ele as coisas funcionam 
perfeitamente. Por isso e por muito mais, Testa merece nossos aplausos, 
nossos abraços, que hoje são redobrados por ser dia de seu aniversário. 
Parabéns, vida longa e muita alegria. Você merece!   

Seu pior inimigo sempre será a sua mente, porque ela 
sabe todas as suas fraquezas.    

O político e escritor inglês Benjamin Disraeli nasceu em 21 de 
dezembro de 1804, em Londres. Dirigente do Partido Conservador e 
deputado, ele foi um defensor das classes trabalhadoras. Primeiro-
-ministro da rainha Vitória em 1868 e entre 1874 e 1880, ele escreveu 
obras como Vivian Grey, The Young Duke e Contarini Fleming. Morreu 
aos 77 anos e deixou esta frase: "Conscientizar-se da própria ignorância 
é um grande passo para aprender".  

A destituição antecipada do vereador Tiago Vargas (PSD) 
de seu mandato de deputado estadual não teve um efeito 
apenas na alteração das cadeiras da Assembleia Legislativa. 
Além da ascensão do primeiro suplente, Pedro Pedrossian 
Neto (PSD), a decisão da Justiça faz muita gente pôr as 
barbas e apliques de molho. O que tem de capivara nas fichas 
de aspirantes a um lugar ao sol em 2024, não é pouca coisa.

Sou muito esquisito o pedido de perdão que o ministro do 
Supremo Tribunal Federal (STF) Dias Toffoli fez a Lula por 
tê-lo impedido de ir ao velório do irmão Vavá, em 2019. O líder 
petista estava preso em Curitiba e Vavá foi velado em São 
Paulo. Toffoli não aceitou solicitação do advogado para que 
seu cliente comparecesse ao ato fúnebre. Só agora, três anos 
após o episódio e às vésperas da posse do presidente eleito, 
o ministro pôs sua demanda de arrependimento no cenário.   

As mãos, como sendo das mais pecadoras, escreveu, na 
coluna de ontem, que Zacarias Bustamante, o Zaca, um dos 
fundadores da feira na Praça Bolívia e que nos deixou na 
última semana, tinha o apelido de Turco Preto, levando os 
leitores a pensarem em outro amigo nosso. Nossas desculpas.   

O jornalista Rafael Cecílio Jasovich deve estar sabo-
reando, desde domingo, o mais legítimo dos cubanos de 
seu estoque. O argentino está, além de feliz, festejando a 
conquista de seu país, o tricampeonato mundial de futebol.   

Daqui a pouco, às 21 horas, a primavera despede-se do 
hemisfério sul. A coluna dá adeus àquela que considera a mais 
bela estação do ano, lembrando sempre os belos ipês floridos 
que encheram de beleza os olhos dos sul-mato-grossenses que 
passaram pelo bairro Carandá Bosque em Campo Grande. Quem 
nos brindou neste ano com tão belas flores também merece esta 
homenagem. Flores para a estação das flores.     

Que bom! Choveu, Campo Grande está menos seca, o mercado 
acalmou-se, a bolsa subiu, as baixarias nas redes sociais dimi-
nuíram, as manifestações de discriminações começam a virar 
processos, porque são crimes pela Lei. O futuro governador, 
diplomado na noite de segunda-feira, Eduardo Riedel (PSDB), 
acena para um grande diálogo de transformações ao sinalizar 
que seu governo deve ser composto por um amplo apoio social 
que conta com pessoas ligadas à esquerda e à direita. A vida 
continua e os sul-mato-grossenses, queiram ou não algumas 
pessoas, formam um só povo, que se respeita e que se ama. 
Que o manto de Nossa Senhora Aparecida continue nos prote-
gendo e abençoando este imenso e adorado Estado que integra 
o Brasil! Amo minha terra, amo a democracia. Além de Riedel, 
foram diplomados 24 deputados estaduais eleitos e suplentes, 
oito deputados federais eleitos e os suplentes e a senadora 
eleita Tereza Cristina (PP). Parabéns a todos pela diplomação.   

O governador eleito e diplomado, Eduardo Riedel (PSDB), e a esposa, 
Mônica Riedel   

O presidente do TRE-MS, desembargador Paschoal Carmello Leandro, e 
a esposa, Célia Leandro   

A senadora Tereza Cristina Corrêa da Costa Dias (PP) e o deputado 
federal Geraldo Resende (PSDB)   

A advogada Kátia e o marido, 
deputado estadual Gerson Dino 
Claro (PP)   

A policial rodoviária Vanessa 
de Araújo e o marido, deputado 
estadual Lucas de Lima (PDT)   

O deputado estadual Márcio 
Fernandes (MDB) e a esposa, Flávia 

O deputado federal Vander Loubet 
(PT) e a esposa, Roseli Loubet  

O produtor rural Manoel Caseiro e 
a esposa, deputada estadual Mara 
Caseiro (PSDB)  

O deputado estadual Zeca do PT e a 
esposa, Gilda Maria Gomes dos Santos 

Giovanna com o avô, deputado estadual Londres Machado (PP) e a mãe, 
Grazielle Machado   

O vice-governador, José Carlos Barbosa (PP), e a esposa, médica, 
Maristela Barbosa   

Fotos: Miguel Palácios
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Méri Oliveira

Rafael Silva do Nascimento, de Coxim, 
conheceu o teatro em 2013 e, em 2014, 
começou a participar do Fetran (Festival 
Estudantil Temático de Trânsito), realizado 
em MS, há pelo menos 12 anos, pela PRF (Po-
lícia Rodoviária Federal), com o objetivo de 
conscientizar crianças e adolescentes para o 

trânsito. Na manhã da última segunda-feira 
(19), o jovem foi agraciado com a Moeda Co-
memorativa dos 94 Anos da PRF, concedida 
pelo superintendente da PRF em MS, Luiz 
Alexandre Gomes da Silva. 

"Conheci o projeto do Fetran na escola. 
Fiquei sabendo que tinha uma seletiva para 
participar do projeto, resolvi participar, fui 
selecionado e, a partir daí, comecei a ensaiar 

com o grupo. Participamos do festival, fomos 
campeões na etapa Taquari, lá em Coxim, 
viemos para a Capital e fomos campeões na 
categoria juvenil, na quinta final. E aí fomos 
para uma viagem cultural a Brasília com o 
Fetran. Tudo isso pela Escola Estadual Pedro 
Mendes Fontoura, lá de Coxim", relembra 
Nascimento. 

"A partir daí, em 2015, eu comecei a gra-

duação e, em 2016, eu comecei a escrever e 
dirigi espetáculos, escrevi os textos, e com 
o meu primeiro espetáculo, ficamos em se-
gundo lugar, e eu ganhei como melhor texto 
no Fetran, lá em Coxim. Em 2018, eu escrevi 
e dirigi seis espetáculos, todos foram clas-
sificados para as finais, tendo o prêmio de 
melhor texto, melhor ator, melhor atriz, arte 
visual, sonoplastia", conta Rafael. 

Teatro e conscientização
Festival da PRF é ferramenta de transformação social e conscientização dos  

jovens para o trânsito há mais de uma década em Mato Grosso do Sul

Transformação pela arte
De forma pessoal, Rafael percebe a influ-

ência do Fetran na própria vida. "Eu costumo 
dizer que hoje eu sou uma pessoa melhor 
graças a esse projeto, porque eu convivi com 
vários tipos de pessoas, de crianças de sete 
anos a jovens de 18 anos. Então, não só para 
minha vida, mas na vida dos meus alunos, eu 
vejo muita mudança", comenta e, em seguida, 
conta uma história de uma de suas alunas, 
em particular, que o tocou: 

"Eu gosto de comentar de um fato que 
aconteceu em 2018 - e eu tenho a memória 
muito boa com isso - porque traz lembranças 
muito boas. Eu tenho uma aluna chamada 
Alana, lá da escola Marechal Rondon. Em 
2018 ela era muito tímida, e a professora 
dizia pra mim: 'Mas você vai chamá-la ou 
não? Ela não responde nem chamada'... E ela 
participou do do Fetran lá em Coxim, viemos 
para a final em Campo Grande, e aqui, na 
final estadual, ela foi indicada como melhor 
atriz do Estado", relata o jovem. 

Acontece que o Fetran despertou, em 
Rafael, o interesse pelo teatro e por desen-
volver essa arte com as crianças e jovens da 
comunidade, e não parou mais. Agora, oito 

anos após o início, todo o esforço do jovem 
é reconhecido por meio da condecoração. 

"Nós temos, todos os anos, depoimentos de 
professores e alunos, onde a gente observa 
que, apesar de o foco principal ser o trânsito, 
o projeto ajuda no desenvolvimento tanto do 
professor, quanto do aluno, porque ele vai 
aprender a trabalhar em equipe, tem que ter 
disciplina, ele aprende a se superar, trabalha 
a autoestima do aluno, ou seja, os benefícios 
de transformação vão além do trânsito", 
explica o agente Fábio Sodré, responsável 
pelo projeto junto à PRF. 

O superintendente da PRF em MS, Luiz 
Alexandre Gomes da Silva, salienta a impor-
tância do trabalho desenvolvido por Rafael.  
"Para nós isso representa muito, nos dá a 
certeza de que estamos no caminho certo 
e interagimos com a sociedade. Quando 
vemos o Rafael, que desde 2014 participa 
do Fetran, e ele começou como aluno, como 
ator da peça, e isso despertou um interesse 
tão grande nele, que hoje ele dirige peças 
vencedoras, vemos o comprometimento com 
as artes cênicas e com o teatro. Isso é dele, 
mas a Polícia, como parceiros, conseguiu 
despertar esse interesse e ficamos muito 

orgulhosos do brilhantismo do trabalho que 
ele desenvolve."

Luiz Alexandre também destaca que o 
trabalho realizado é importante para de-
senvolver a cidadania plena e o senso crítico 
dos jovens por meio da arte, de forma que os 
prepare para o mundo. 

Fetran
O Festival Estudantil Temático - Teatro 

para o Trânsito (FETRAN), foi criado com 
o intuito de formar cidadãos éticos capazes 
de refletir sobre o contexto em que vivem e 
de atuarem como agentes transformadores 
para a construção de um trânsito mais seguro.

O festival, além de aproximar a comuni-
dade da instituição, une forças com órgãos 
públicos de outras esferas, como no caso do 
Detran, da FCMS (Fundação de Cultura de 
MS), além de escolas da rede pública muni-
cipal, estadual e escolas privadas. 

"O Detran também entra com suporte fi-
nanceiro bom todo ano, né? Principalmente 
a premiação para incentivar a participação 
deles, que recebem bicicletas, videogames, 
televisores, entre outros prêmios", explica o 
assessor de comunicação da PRF em Campo 

Grande, Tércio Baggio. 
Segundo informações de Fábio Sodré, 

mais de 500 mil pessoas estiveram envol-
vidas no Fetran, direta ou indiretamente, seja 
como participantes  ou como plateia.

É possível encontrar o perfil do festival no 
Instagram como @fetran_ms.

Premiação  Rafael recebe a Moeda Comemorativa 
dos 94 Anos da PRF, concedida pelo superintendente 
da PRF em MS, Luiz Alexandre Gomes da Silva 
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Edney Silvestre é demitido 
da TV Globo após 30 anos

Simone teve crises de 
ansiedade após fim 
da dupla com a irmã 

Marcos Caruso se casa 
com o namorado aos 
70 anos em Portugal

Televisão 

Hollywood

Sertanejo 
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Ele conta que, apesar do desligamento, tem ‘zero mágoa’ da emissora

Canção é  
composta em 
homenagem 
à Gal Costa 

Leonardo Volpato
Folhapress

Conceituado jornalista da 
TV Globo, Edney Silvestre, 
72, acaba de ser desligado 
da emissora após 30 anos. O 
profissional fez o anúncio por 
meio de suas redes sociais. 
“Queria agradecer esse tempo 
de apoio, de carinho. Não é 
um adeus. Com gratidão, até 
breve”, disse.

Em papo com o F5, Edney 
confirmou que não foi ele 
quem pediu para sair. “Foi de-
cisão da empresa. Na rescisão 
de contrato que assinei estava 
a frase: ‘demitido sem justa 
causa’”, revela. Procurada, a 
Globo ainda não havia respon-
dido as solicitações.

Apesar disso, o repórter 
completa que o diretor de jor-
nalismo da Globo, Ali Kamel, 
“foi extremamente elegante 
comigo” e que ele, inclusive, 
mandou uma carta aberta –
praxe na emissora– com elo-
gios ao profissional para toda 
a redação. “Zero mágoa da 
Globo. Ela peitou minha en-
trada, inexperiente que era, 
[quando fui] criticado por al-
guns medalhões.”

“E ela [Globo] ainda pu-
blicou, também para todo o jor-
nalismo da TV Globo, a minha 
carta de despedida”, emenda. 
A partir de agora, Silvestre 
conta que vai usar o tempo 

Aos 70 anos, Marcos Ca-
ruso, no ar na novela “Traves-
sias”, se casou com o técnico 
de enfermagem Marcos Paiva 
neste domingo (18). O anúncio 
foi feito no Instagram de Paiva 
a partir de uma foto das mãos 
dos dois com alianças e a 
legenda “Lisboa, 18”.

Caruso esteve na capital 
de Portugal para assistir à 
peça “Trair e Coçar É Só 
Começar’’, inspirada no filme 
que ele escreveu nos anos 
1980. O casal recebeu felici-
tações de colegas do meio ar-

tístico, como Heloisa Périssé 
e Ana Beatriz Nogueira.

Por 20 anos, Marcos Ca-
ruso foi casado com atriz 
Jussara Freire, com quem 
teve dois filhos – Caetano 
Caruso e Mari Caruso. A fa-
mília cresceu com a chegada 
dos netos Bento e Clarice. 
Sempre discreto em relação 
à sua orientação sexual, o 
veterano da Globo também 
já namorou a coreografa 
Dani Calichio, mas nunca 
declarou publicamente ser 
bissexual. (Folhapress)

Simone Mendes, que can-
tava com Simaria até agosto, 
disse que o término da par-
ceria com a irmã foi a fase 
mais dura da sua vida. Em 
entrevista para o Fantástico 
neste domingo (18), a artista 
afirmou ter tido crise de 
ansiedade e ficado dias sem 
dormir. “[Foi] a dor mais 
terrível que vivi”, disse. “Pre-
cisei viver isso para que a 
vida me mostrasse o porquê 
tenho que estar aqui fazendo 
o que estou fazendo”.

Ela disse que, mesmo de-
pois que a dupla acabou, 
não quis desistir da carreira, 
mas sentiu força e vontade 
de “buscar vida”. A inspi-
ração se transformou num 
projeto musical. Na semana 
passada, a artista gravou seu 
primeiro DVD solo, intitulado 
“Cintilante”, com 12 músicas 
inéditas.

“Não queria mais viver 
essa espera por conta da 
cobrança dos fãs do Brasil 
inteiro querendo ouvir o meu 
trabalho”, disse. Diferente 
da carreira em dupla, Si-
mone afirmou ser respon-
sável agora por escolher as 
músicas e os produtores da 
obra. “Comecei a fazer tudo 
que eu não havia feito. A 
carreira solo traz uma sen-
sação diferente”, disse. “São 
muitos anos ao lado de uma 
pessoa e, de repente, tudo 
muda porque o ciclo se en-
cerrou.”

Entenda 
Simone e Simaria anun-

ciaram o fim oficial da dupla 
após seguirem carreiras se-
paradas desde junho. “As ar-
tistas seguem, a partir daqui, 
em carreira solo”, diz o comu-

nicado oficial publicado nas 
redes sociais. “Reiteramos 
que todos os compromissos 
de shows já contratados até 
a presente data serão pon-
tualmente cumpridos por Si-
mone”, afirma ainda o texto, 
seguindo o que a artista já 
fazia desde junho, quando 
subiu pela primeira vez no 
palco sem a irmã, que teria 
feito uma pausa por questões 
de saúde.

“Me afastarei temporaria-
mente dos palcos para cuidar 
dos meus filhos e da minha 
condição vocal. Sigo cum-
prindo meus compromissos 
de publicidade e planejando 
os próximos passos da minha 
carreira artística. Aos nossos 
fãs, todo o meu carinho, amor 
e gratidão, vocês são o meu 
combustível para seguir 
adiante”, completa Simaria 
no comunicado.

Áudio 
Foi em maio deste ano que 

aconteceu o primeiro episódio 
público de desentendimento 
entre elas, quando um áudio 
com uma discussão da dupla 
vazou durante a gravação 
do Programa do Ratinho. 
Simone chegou comentar o 
caso durante o lançamento 
do projeto “Bar das Cole-
guinhas 2”. “Somos irmãs 
e às vezes a gente briga, é 
natural. Mas acima de tudo 
o amor prevalece”, disse ela. 
Segundo a cantora, após o 
desentendimento, as duas 
sentaram para conversar 
e pedir desculpas porque 
sabem quando erram. “Acima 
de tudo existem dois seres 
humanos, duas irmãs que 
amam incondicionalmente 
uma à outra”, afirmou ainda.

Folhapress 

Tom Cruise, 60, mostrou 
nesta segunda-feira (19) que 
gosta mesmo de adrenalina. 
Ele compartilhou nas redes 
sociais um vídeo dos basti-
dores da gravação de uma 
cena saltando de moto de um 
penhasco para divulgação de 
“Missão Impossível 7”. O filme 
tem estreia prevista em julho 
nos Estados Unidos.

Na gravação, Cruise apa-
rece em cima de uma moto 
em uma rampa e saltando 
em direção a um grande pe-
nhasco. Em seguida, o ator 
abre o paraquedas enquanto 
o diretor e a equipe de pro-
dução respiram aliviados que 
tudo deu certo. “Estou tão 
animado para compartilhar 
o que estamos trabalhando”, 
escreveu na legenda do vídeo 
compartilhado no Twitter.

Os internautas elogiaram o 
ator, que dispensou dublê para 
gravar a cena. “Não importa o 
que as pessoas pensam dele, 
ou o que está acontecendo 
em sua vida pessoal. Ele é 

livre para se dedicar a pales-
tras, apresentações de eventos, 
conferências, peças de teatro, 
musicais e aos seus livros.

Apesar de tudo isso, o 
jornalista revela que ficou 
surpreso com a demissão. 
“Fiquei surpreso, sim. Es-
tava trabalhando num Globo 
Repórter sobre mudanças de 
comportamento nos últimos 
50 anos, para ir ao ar em abril. 
E tinha tido outra edição do 
programa sobre ‘novo enve-
lhecimento’, com forte reper-
cussão nas redes sociais e na 

audiência”, comenta.
Sobre a possibilidade de 

continuar como repórter de 
TV, ele é taxativo: “Tenho um 
percurso, entre cobertura de 
atentados de 11 de setembro 
de 2001, Oscar, entrevistas com 
Nobel de Literatura, que seria 
impossível repetir nos atuais 
tempos da TV brasileira.”

Colegas de profissão lamen-
taram a saída. “Querido, nós 
é que somos especialmente 
gratos pelo seu jeito aconche-
gante de ser, por sua sensibi-
lidade e talentos inspiradores. 

Fica mais um buraco na re-
dação”, escreveu a repórter 
Graziela Azevedo na mesma 
publicação.

Figura marcante como re-
pórter em telejornais da Globo 
desde os anos 1990, Edney 
Silvestre passou a ser reco-
nhecido pela ficção a partir 
da obra “Se Eu Fechar os 
Olhos Agora” (2009), que lhe 
rendeu o prêmio Jabuti de 
Literatura e teve sua história 
transformada em minissérie, 
pela emissora, sob direção de 
Carlos Manga Jr. em 2018.

Na semana 
passada, a artista gravou 
seu primeiro DVD solo, 
intitulado “Cintilante”, 

com 12 músicas 
inéditas

O casal formalizou 
a união em Lisboa, 
Portugal, no 
domingo (11)

Tom Cruise dispensa dublê e 
salta de penhasco em gravação 

Tom Cruise  
salta de plataforma  
em precipício  
na Noruega

Paramount/YouTube/Reprodução

uma estrela de ação que vai 
além de seus filmes e seus fãs. 
Lenda absoluta”, escreveu um 
internauta, que se identifica 
como Glyn Davies.

“Tom Cruise disse uma 
vez: ‘Eu só quero entreter 
as pessoas’. E sim, não sei 
quem faz isso melhor”, tuitou 
o internauta que se identifica 
como Oswaldka. “Absurdo o 
que Tom Cruise significa para 
os efeitos práticos no cinema. 
O cara é obcecado por tentar 
morrer”, escreveu Vinicius 
Meirelles.

Em agosto, o ator pediu 
desculpas ao casal Sarah e 
Jason Haygarth que cami-

nhava com seu cachorro no 
topo do High Crag, no Reino 
Unido, ao chegar de helicóp-
tero no local para gravar uma 
cena de filme. Eles contaram 
ao The US Sun que foram 
pegos de surpresa pelo ator. 
“Desculpe por perturbar sua 
caminhada pacífica com todo 
o barulho. Eu gosto do seu 
cachorro”, disse Cruise para 
o casal. 

Sarah conta que perguntou 
ao ator se ele iria pular do 
penhasco. “Vejo vocês mais 
tarde, pessoal”, gritou Cruise 
antes de correr à beira da 
montanha para pular. Ela 
falou que Cruise é “tão legal”.

Nesta terça-feira (20), 
chega às plataformas de 
streaming a canção “A 
Chuva Sem Gal”, com-
posta por dois dos mais 
talentosos artistas da MPB, 
Joyce Moreno e Marcos 
Valle, em homenagem à 
cantora Gal Costa (1945-
2022).

Marcos Valle e Joyce Mo-
reno se uniram para trans-
formar a dor pela perda de 
Gal Gosta nesta canção, 
registrada no estúdio da 
gravadora Biscoito Fino, 
no Rio de Janeiro, ainda 
sob o impacto da morte da 
cantora, no último dia 9 
de novembro. Conhecedor 
da forte ligação afetiva de 
Joyce com Gal, Valle enviou 
a melodia para a parceira 
escrever uma letra. 

“Quando eu recebi a no-
tícia, bateu aquela emoção: 
eu não sabia como cana-
lizar o que eu estava sen-
tindo. Fui pro terraço da 
minha casa e fiquei ali, 
sozinho, olhando a chuva 
que caía. Aí me veio essa 
melodia e essa ideia, 
‘A Chuva Sem Gal’, um 
pouco por conta da canção 
‘Chuva de Prata’, que ela 
gravou. Foi uma melodia 
que chegou com uma certa 
leveza, apesar de triste, e 
quando a terminei pensei 
na hora em falar com a 
Joyce”, disse Marcos Valle. 

Segundo Joyce Moreno, 
que ficou emocionada na 
primeira audição, “eu es-
tava mexidíssima. Foi como 
se um pedaço do coração 
do Brasil tivesse parado 
de bater naquele momento. 
Aí, eu recebi essa melodia 
linda do Marcos. Escrevi a 
letra chorando muito e ele 
adorou”. (Folhapress) 
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Por Ilca Maria Estevão

Tem um casamento, um aniversário 
ou algum evento mais rebuscado já pro-
gramado para 2023? Uma boa estra-
tégia é pensar em looks versáteis para 
as celebrações do fim de 2022. Assim, 
os visuais das confraternizações de 
agora poderão ser aproveitados nas 
próximas ocasiões de moda festa. 
Nesses casos, algumas tendências não 
falham: recortes, assimetria, brilho, 
fendas e tonalidades vibrantes.

No Natal, o vermelho é um clássico. 
Quem vai vestir a tonalidade enérgica 
na festa pode aproveitar para associá-
-la à assimetria e ao comprimento 
mini. Luciana Won, diretora criativa 
da Dolps, label de moda festa, destaca 
que os tamanhos reduzidos são uma 
aposta interessante.

“Super em alta durante 2022, o 
comprimento mini é a cara desta 

Sylvia Cesco              
                                                                                                                                                     
Em 19 de dezembro de 

2016, escrevi essa entrevista 
fictícia com o nosso querido 
poeta Manoel de Barros, o 
Nequinho, falecido dois anos 
antes, em homenagem  ao seu 
aniversário nunca esquecido  
por todos aqueles que amam 
poesia:  

“Dois Projetos estão ca-
minhando pelos recantos da 
Assembleia Legislativa de 
Mato Grosso do Sul, com um 
bonito propósito: eternizar 
o nome do Poeta Manoel de 
Barros. Um é para dar seu 
nome ao Aquário do Pan-
tanal, em Campo Grande, e 
o outro, a uma ponte sobre o 
Rio Paraguai, em Porto Mor-
rinho. Na iminente impossi-
bilidade de se dar o nome de 
uma mesma pessoa a duas 
obras, criou-se um impasse: 
Aquário ou Ponte? Ponte ou 
Aquário? Se tivéssemos o 
dom de ouvir o Poeta, de-
pois do seu falecimento em 
14/11/2014, por certo que 
ele nos responderia tão so-
mente com aquele seu sor-
riso infantil de quem está 
achando tudo uma grande 
brincadeira: – E eu sou lá 
gente de dar nome às coisas? 

– Você, não, meu Poeta, 
mas os homens sim...  

– Mas essa gente não en-

tendeu “Que a importância 
de uma coisa não se mede 
com fita métrica nem com 
balanças, nem barômetros? 
Que a importância de uma 
coisa há que ser medida pelo 
encantamento que a coisa 
produza em nós?

– Não, meu Poeta, não en-
tendeu.

– É, estou vendo que É mais 
fácil fazer da tolice um regalo 
do que da sensatez.

– Verdade, meu Poeta. Mas 
vamos lá: Aquário ou Ponte?  
Ponte ou Aquário? 

– Então: minha indepen-
dência tem algemas? 

– Não exagere, Poeta. Co-
ragem... 

– Mas eu já disse que: As 
coisas que não têm nome 
são mais pronunciadas por 
crianças...

– As suas crianças, Ne-
quinho,  não as nossas.  

– É que As coisas muito 
claras me noturnam.

– Não desconversa, Poeta.  
Vamos logo com isso: Aquário 
ou Ponte? Ponte ou Aquário?

– Dou respeito às coisas 
desimportantes.

Nós sabemos, nós sabemos. 
Mas, espia só: O Aquário de-
verá ser o maior de água doce 
do mundo. Lá, nós e o mundo 
inteiro caminharemos  por 
um túnel de 70 metros, por 
onde poderemos  apreciar 

a natureza dos Rios Para-
guai, Miranda e Piquiri, com 
12.500 espécies de animais, 
incluindo-se centenas de es-
pécies de peixes.

– Parede que me seduz é 
de tijolo, adobe, reposto ao 
abdômen de uma casa. Eu 
tenho um gosto rasteiro de ir 
por reentrâncias,baixar em 
rachaduras de paredes por 
frinchas, por gretas - com 
lascívia de hera.

– Calma Poeta, ainda não 
te contamos tudo... No seu 
Aquário, também haverá um 
museu interativo, telões de 
3D, em que se poderá ver 
a evolução do mundo, com 
destaque para imagens de 
mais de sete mil animais de  
centenas de espécies...

– Vai ter lagartixa? 
– Vai
– Vai ter outros répteis?
– Vai. E outros inverte-

brados e mamíferos também: 
pernas de grilos pregados nas 
pedras. (...) Pequenos cara-
cóis (...) lesmas...

– Asas misgalhadinhas 
de borboletas? (...) Estarei 
incluído nas lesmas ou nas 
paredes?

– Pode-se combinar isto.
– É que Uma espécie de 

gosto por tais miudezas me 
paralisa (...) Sinto Amor por 
seres desimportantes tanto 
como pelas coisas desimpor-

tantes.
– Já sabemos disso.
– Também tenho Mania de 

dar formato de canto às aspe-
rezas de uma pedra.

– Respeitaremos essa 
mania. E quanto à Ponte? O 
que nos diz?

– Entendo bem o sotaque 
das águas (...) Uma rã se 
achava importante (...) porque 
o rio passava nas suas mar-
gens (...) Para subir os bar-
rancos de um rio, eles per-
correm um dia inteiro até 
chegar amanhã.

– Pois então... Uma ponte 
por onde passaremos nós e 
suas criaturinhas também é 
importante...

– Mas, veja bem: que haja 
por perto brejos e iguarias 
de – Combinado. É justa a sua 
exigência .

– E que fique definitiva-
mente claro: minhas disfun-
ções líricas acabam por dar 
mais importância aos passa-
rinhos do que aos senadores.

– Tá certo.
– E tem mais: que a ponte 

seja para avançar para o 
começo.Chegar ao criança-
mento das palavras...

– Fechado...
– Sou - que doideira - um 

louco sem juízo.
– É não, Nequinho. É não. 

Você é apenas um Poeta. O 
melhor de todos. 

Nequinho:  Ponte ou Aquário? 
O Possível Diálogo do Impossível

Tadeu Schmidt participa 
de cena de ação em ‘Cara 
e Coragem’ nesta quinta

FALANDO DE

* Professora, cronista e poeta

As tendências 
versáteis para 
celebrações 
de fim de ano

época do ano. Podendo ser em saias e 
vestidos, esse estilo traz todo o frescor 
e sensualidade para o visual. Além disso, 
ele é muito versátil e transita nos mais 
diferentes ambientes”, recomenda a 
designer. Entre as dicas, também estão 
recortes e decotes.

Já no Ano-Novo, para quem quer 
fugir dos tradicionais visuais em branco, 
vale investir em nuances enérgicas, com 
direito a paetês. “Peças e acessórios 
brilhantes deixam qualquer produção 
poderosa. Para você que vai passar o fim 
do ano em algum lugar badalado, itens 
com brilho, strass e pedras são a escolha 
perfeita”, indica Luciana Won.

Além dos vestidos, que tal usar con-
juntos? A melhor parte é também poder 
separar as peças em outras composições. 
Já os macacões são ótimas opções para 
quem quer uma peça única. Se for reapro-
veitar o modelito em um casamento, por 
exemplo, a estética fica descolada.

“Perfeito por ser estiloso, versátil 
e leve, um jumpsuit com salto alto 
eleva a composição do look de uma 

forma refinada e perfeita para 
celebrações. Para as altas 
temperaturas, o macacão é 
perfeito para trazer fluidez 

e conforto”, aconselha Won.

FestaFesta

Para o Natal, 
o Ano-Novo e 

eventos em geral, 
as sugestões são 

recortes, assimetria, 
brilho, fendas 
e tonalidades 

vibrantes

Se no "BBB" Tadeu Schmidt 
apresenta com desenvoltura 
as provas de resistência do re-
ality de maior sucesso do país, 
na ficção o apresentador é 
quem precisou suar a camisa. 
No capítulo que vai ao ar 
nesta quinta-feira, dia 22, em 
'Cara e Coragem', Tadeu parti-
cipa pela primeira vez de uma 
cena de novela. Na sequência 
dirigida por Adriano Melo, 
o apresentador é a estrela 
de um comercial fictício de 
ação. Acompanhado por Lou 
(Vitória Bohn) e Rico (André 
Luiz Frambach), responsá-
veis pelos efeitos especiais 
na hora do 'gravando', Tadeu 
também recebe dicas dos du-
blês Pat (Paolla Oliveira), Moa 
(Marcelo Serrado) e Kaká 
(Kaysar Dadour), além de 
ser tietado por Armandinho 
(Rodrigo Fagundes) antes de 
entrar em cena. 

 Sobre a experiência, Tadeu 
conta que foi a realização 
de um sonho. "'É a primeira 
vez que eu faço participação 
em uma novela, então tudo é 
muito novo para mim. É a rea-
lização de um sonho. Estou me 
sentindo na Disney. É diversão 
total, mas claro que estou 
concentrado para fazer o meu 
papel direito de mim mesmo 
(risos) ao lado de Paolla Oli-
veira e Marcelo Serrado. Curti 
demais a experiência", conta.  

Ele também revela ter fi-
cado impressionado com o pro-
cesso de gravação e a quan-
tidade de pessoas envolvidas 
na realização da sequência. 
"Eu queria que todo mundo 
tivesse a oportunidade de ver 
como é feito uma novela, sentir 
essa experiência. É um mega 
trabalho. Tem muita gente en-
volvida. E eu estou aqui me 
achando!", brinca. (Globo)

Tadeu Schmidt em 
cena de Cara e 
Coragem; ele paga 
de espião em um 
comercial fictício 



Oto (Romulo Estrela) vai pedir Brisa (Lucy Alves) em casamento e 
dará um anel de noivado para a maranhense, em cenas que vão ao ar 
nos próximos capítulos de “Travessia”. A moça vibra com a novidade 
e conta a Creusa (Luci Pereira) que quer se casar na igreja. A notícia 
se espalha, e Ari (Chay Suede) reage negativamente quando Núbia 
(Drica Moraes) conta tudo ao filho. Com medo das ações violentas de 
Moretti (Rodrigo Lombardi), Brisa avisa a Ari que o empresário vem 
ameaçando Tonho (Vicente Alvite). Oto não gosta nem um pouco de 
saber que sua noiva procurou o ex-marido para falar de Moretti, e pede 
um tempo para pensar. Impulsiva, Brisa entrega o anel de noivado 
ao hacker. Ao encontrar Ari, Oto é questionado se ele teve algum 
envolvimento com o hackeamento do processo dos casarões. Magoado, 
Oto se desentende de vez com Brisa e os dois acabam se separando.

Após ganhar especial de Natal, série 
‘Stupid wife’, com Priscila Buiar e 
Priscila Reis, terá segunda temporada
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Divulgação

O Sudoku é um tipo de 
desafio lógico com origem
europeia e aprimorado pelos 
EUA e pelo Japão. As regras 
são simples: o jogador deve 
preencher o quadrado maior, 
que está dividido em nove 
grids, com nove lacunas cada 
um, de forma que todos os 
espaços em branco contenham 
números de 1 a 9. Os 
algarismo não podem se 
repetir na mesma coluna, 
linha ou grid.

CruzadasSudoku

Resultado da edição de 20/12

PassatempoPassatempo

 Peixes
de 20/2 a 20/3

 Aquário
de 21/1 a 19/2

 Capricórnio
de 22/12 a 20/1

 Sagitário
de 22/11 a 21/12

 Escorpião
de 23/10 a 21/11

 Libra
de 23/9 a 22/10  

 Virgem
de 23/8 a 22/9

 Leão
de 22/7 a 22/8

 Câncer
de 21/6 a 21/7

 Gêmeos
de 21/5 a 20/6

 Touro
de 21/4 a 20/5

 Áries
de 21/3 a 20/4

 Touro

 Áries

 Gêmeos

 Câncer

 Leão

 Virgem

 Libra

 Escorpião

 Sagitário

 Aquário

 Capricórnio

 Peixes

Horóscopo

Arianjos e arianjas hoje ficam com a corda toda, o que 
choca um total de zero pessoas! Quem recarrega as 
baterias e os ânimos é a Lua, que também traz ótimas 
vibes para mudanças, viagens, atividades inovadoras 
e diferentes. Agora, o principal movimento é do Sol e 
o reizinho começa a brilhar no ponto mais alto do seu 
Horóscopo nesta quarta-feira.

Hoje a Lua avisa que pode ser preciso dar um gás extra 
para se livrar de pendências e resolver uns pepinos, meu 
cristalzinho! Mas não esquenta, pois a hora é boa para 
tomar providências, decisões e desempacar assuntos 
chatinhos na sua vida. Agora, notícia maravilinda 
quem traz é o Sol, que muda de cenário, abre os seus 
caminhos e ilumina seus horizontes. 

O dia começa com ótimos estímulos em suas relações 
e você vai ocupar o centro das atenções onde quer que 
esteja, meu bombozinho trufado! Pode fazer mil contatos 
e se destacar nas atividades feitas em grupos e equipes, 
mas as energias mais importantes de hoje quem traz é 
o Sol e ele vai pedir uma postura mais firme, madura e 
determinada para vencer bagacinhas e desafios.

Logo cedinho, a Lua muda de signo e manda vibes 
generosas que vão impactar sua saúde e seu trabalho. 
Você vai contar com muita vitalidade física e toda 
disposição para pegar firme no serviço. Está atrás de 
um emprego? Atualize seu currículo e bora lá avisar seus 
contatos que busca uma vaga! Conversas com gente do 
seu convívio podem abrir portas.

Olha só que coisa boa, leãozinho: hoje a Lua desembarca 
em seu paraíso e garante que chegou a hora de você 
lacrar e arrasar! Seu charme estará irresistível e seu 
brilho pessoal vai atrair admiradores como um ímã. Pode 
conhecer pessoas interessantes, multiplicar as amizades 
e encontrar alguém que vai te fazer muito feliz. O convívio 
com o love fica protegido e a sorte aumenta.

Os interesses ligados ao lar e à família ganham evidência, 
mas as notícias mais importantes chegam do Sol e ele 
despeja energias generosas no setor mais positivo do seu 
Horóscopo a partir de hoje. Isso significa que a sorte vai 
te fazer companhia e sua estrelinha virginiana vai brilhar 
intensamente. Oportunidades devem surgir onde menos 
espera e as coisas vão parecer mais fáceis na sua vida.

Enquanto a Lua atiça seu lado falante, animado e manda 
muitos estímulos para os seus contatos profissionais e 
pessoais, o Sol pode deixar seu comportamento menos 
rueiro e você vai voltar pra casa querendo curtir sossego 
e paz. Mas nem por isso vai se isolar do mundo, ao 
contrário, pode rever pessoas especiais e restabelecer 
amizades que já tiveram grande significado na sua vida.

Quer descolar um extra para cobrir todas as despesas 
do Natal, minha consagrada? A hora de agir é agora! A 
Lua dá sinal verde para você incrementar seus ganhos 
e as notícias boas não param por aí. O Sol muda 
de cenário e garante que você já começa o verão 
bombando nos contatos pessoais e profissionais. Sua 
comunicação fica mais certeira.

E aí, Sagita, no corre para adiantar tudo antes do Natal? 
Vai com confiança porque a Lua ingressa no seu signo 
logo cedinho, renova o seu gás e traz energia de sobra 
para você cuidar de todos os seus interesses. Se o 
problema é a grana, também não precisa se preocupar, 
pois hoje o Sol muda para a sua Casa da Fortuna e 
impulsiona os assuntos de dinheiro.

O dia pode começar meio devagar quase parando e a 
culpa é da Lua, viu bebê? Você pode precisar de um chá 
de ânimo para levantar o seu astral, mas nem precisa se 
preocupar porque o Sol vem em seu socorro e traz vibes 
maravilindas ao ingressar em seu signo no final da tarde. O 
reizinho vai te fazer companhia pelas próximas semanas e 
promete turbinar as principais qualidades capricornianas.

Trago um alerta real e oficial, meu cristalzinho: hoje o 
Sol muda para o seu inferno astral e pode mexer com 
seu pique. Investir no sossego vai fazer bem, mas pode 
faltar disposição para socializar, interagir nas redes e 
encontrar as pessoas de que gosta. A saúde também fica 
mais suscetível, mas quem entra em cena para dar uma 
arribada na sua energia é a Lua.

 É noticia boa que você espera, peixinha? Então pode 
levantar as mãos para o alto e agradecer porque hoje 
as estrelas mandam vibes excelentes para a realização 
dos seus ideais. As principais chegam do Sol, que hoje 
inaugura o verão, muda de signo e garante um período 
perfeito para ir atrás dos seus maiores sonhos. Com mais 
foco, determinação e certeza do que quer.

Novelas Novelas Novelas Novelas 

O Rei do Gado
Globo 15h30

Travessia
Globo 20h30

Poliana Moça
SBT 19h30

Chocolate com Pimenta
Globo 13h45

Cara e Coragem
Globo 18h30

Mar do Sertão
Globo 17h30

Pat não responde Moa e desconversa, deixando 
o parceiro desconfiado. Lou se emociona com 
Joca. Regina demite Luana. Rômulo convida 
Pat para jantar, e Moa fica irritado. Leonardo se 
aconselha com Jéssica. Ítalo mostra para Moa o 
que descobriu sobre Rômulo. Rômulo tenta persu-
adir Pat a deixar de ser dublê. Luana se encontra 
com Armandinho e reconhece o apartamento de 
Jonathan. Jarbas confessa a Ítalo que está inte-
ressado em Margareth. Duarte e Andréa trocam 
implicâncias na padaria de Milton. Pat confidencia 
a Lou que Sossô não é filha biológica de Alfredo.

Luana conta para Zé do Araguaia que dormiu 
com o patrão. Luana ouve o avião de Bruno e fica 
feliz. Geremias diz que gostou de Marcos e se 
despede do rapaz. Marcos promete voltar. Bruno 
chega com muitos presentes para Luana. Bruno 
diz para Zé do Araguaia que agora Luana é a 
dona da casa e vai dormir com ele todas as noites. 
Luana se veste com as roupas novas e Bruno fica 
emocionado. Marcos volta para casa e conta para 
Lia onde esteve. Donana vê Luana e Bruno se 
beijando. Regino conta para a esposa que muitos 
companheiros morreram na invasão. 

Xaviera e Firmino se preocupam com a con-
clusão a que chegam depois de encontrar o docu-
mento na casa de Tertulinho. Vespertino afirma 
a Mirinho que cobrará do coronel a vergonha que 
passou. Tertulinho descobre que o documento de 
Rivaldo sumiu, e Deodora culpa Xaviera. Xaviera 
conta para Tertulinho que Pajeú estava em sua 
casa com Deodora. Candoca e José brigam. Quin-
tilha aconselha Márcio Castro a comprar um teste 
de gravidez para Cira. Tertulinho flagra Deodora 
e Pajeú juntos. Timbó perde a medalhinha que era 
de seu pai e que iria dar para José. 

Sebástian se oferece para ajudar Ana Fran-
cisca. Celina finge estar conformada em se casar 
com Klaus. Maurício pede que Klaus dê uma 
chance a Selma, mas ele avisa que só o deixará 
casar com uma moça rica. Ana Francisca pede 
ajuda a Margot para humilhar Danilo e Olga. 
Jezebel estranha ao ver que Ana Francisca não 
parece chateada com o fim de seu namoro com 
Danilo. Cássia resolve arrumar um namorado para 
Bernardete. Ana Francisca pede ajuda a Timóteo 
para levar a cabo seu plano. Margot convida Danilo 
a fazer sua despedida de solteiro no hotel. 

Poliana pede desculpa para Otto pelo pai ter 
vendido a parte dele da Onze. Os amigos esperam 
Poliana na escola, mas ela não consegue ir pelo 
trauma. Poliana olha pela janela e ainda observa 
um carro estranho parado na rua. Sérgio entrega 
chocolate para Joana, e Claudia afirma que Durval 
não faria o mesmo por ser pão-duro. Chloe fica 
com medo de ir mal em atividade artística por não 
dominar a pintura. Na surdina, Pinóquio modifica 
o desenho de Chloe. Poliana diz a Luísa que está 
tentando jogar o Jogo do Contente, mas que ainda 
tem medo de sair de casa. 

Oto convence Brisa a informar à advogada 
que concorda com seu depoimento para o Juiz. 
Moretti conta a Stenio que é possível que ele 
tenha um filho. Isa conta à família que Theo ganha 
dinheiro com jogo de computador. Cidália avisa 
a Guerra que a licitação dos casarões foi aberta, 
e revela ao empresário que acha Ari perigoso. 
Talita fica chocada ao saber que Ari apoiará o 
projeto dos casarões de Guerra. Brisa avisa a 
Oto que o Juiz marcou a audiência com ele. Oto 
pede a seu amigo piloto que ampare Brisa, caso 
ele venha a ser preso.

Protagonizada por Priscila Buiar e Priscila Reis, a websérie 
“Stupid wife”, que acompanha o romance entre duas mulheres, 
acabou de ganhar um episódio especial de Natal. A trama, que conta 
com fãs bastante engajados nas redes sociais, terá uma segunda 
temporada em 2023.

Em 
‘Travessia’, 
Oto pede 
Brisa em 
casamento, 
mas o 
casal se 
separa 

Telinha
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VILA TAVEROPOLIS  
 Alugo casa residencial, 
Condomínio, casa com 
dois quartos, sala, cozinha, 
todas as peças são grande, 
WC, garagem descoberta, 
com armário embutidos, 
Rua Franklin Espindola, 
158,entre as rua Boaventu-
ra da Silva e Alberto Sabin, 
Pajé, creci 92J. Tel. 3324-
7004 ou 98408-1007, cor-
retora Teruko  

 VILA TAVEROPOLIS  
 Alugo sobrado à Rua 
Flanklin Espindola, com 
dois quartos com armários 
embutidos,  sala, cozinha 
planeja, garagem,  Pajé, 
creci 92J, Tel. 98408-1007 
, corretora Teruko 

  AV. ZARHAN/TERRENO 
12 X 30  

 Alugo terreno plano, 12 
x 30, Av. Eduardo Elias 
Zarhan esquina com Rua 
Antonio de Barros. Pajé, 
CRECI 92 J, Tel. 99985-
1890 ou 3324-2661. Cor-
retor Ari Ferreira 

 AV. ZARHAN 552 M²/
ESQUINA  

 Av. Eduardo Elias Zarhan, 
961 esquina com Rua An-
tonio de Barros, Alugo sa-
lão comercial com 552 m², 
sendo térreo com 276 m² 
com 2 WC e andar superior 
com 276 m² com 2 WC, 
necessita de reforma para 
ser descontado no aluguel, 
12 vagas no estaciona-
mento. Pajé, CRECI 92J . 
Tel. 99985-1890 ou 3324-
2661, corretor Ari Ferreira. 

 ALUGA-SE SALAS JAR-
DIM DOS ESTADOS 

 Alugam-se salas comer-
ciais no Centro, ótima lo-
calização para autônomos, 
empresas, consultório clí-
nico, manicure, pedicure, 
corretores, psicólogos en-
tre outros, sem burocracia 
Rua: Rio Grande do Sul, 
1707 Creci-10.286 What-
sApp: (67) 99245-7707  

 APARTAMENTOS – 
VENDE  

 Residencial Afrânio Figuei-
redo, com dois quartos, 
sala, cozinha, terceiro an-
dar, Rua do Cravo, Bloco B 
27, interfone, bem próximo 
do Aeroporto Internacio-
nal Valor R$: 120.000,00 
. PAJÉ,  creci  92 J , Tel. 
99985-1890 ou 3324-2661 
, corretor Ari Ferreira.   

 ÓTIMO APARTA-
MENTO-QUITADO R$ 

120.000,00 
 Ótimo apartamento, por-
celanato, acabamento em 
gesso, bloco com 4 aparta-
mentos, portão eletrônico. 
R. Domingos de Morais, 
327 Jardim Vitória Campo 
Grande – MS 2 QUARTOS, 
1 º ANDAR, próximo a AV. 
Três Barras e Lagoa Itatiaia, 
não tem taxa de condo-
mínio. CORRETOR CRECI 
(1069)  Mauritonio Minca-
rone -   67 99981-8686  

 APARTAMENTO 
-TRANSFERÊNCIA – 

42.000,00 MIL  
 R. Teodoro Aurelio de Oli-
veira, 100 Jardim Botafo-
go Campo Grande - MS 
Bloco com 4 apartamen-
tos, sendo no 1º andar ,2 
quartos, sala, cozinha ,la-
vanderia ,estacionamento 
p 2 carros , n tem taxa de 
condomínio ,aceita vei-
culo na parte fi nanciada. 
CORRETOR CRECI (1069)  
Mauritonio Mincarone -     
67 99981-8686 

 JARDIM PANAMÁ  
 Rua Constantinopla, 1.065, 
casa com uma suíte com 
armário, dois quartos, sala, 
cozinha planejada, área de 
serviço, muro alto,  portão 
com controle, jardim, lote 
de 12 x 30, ótimo preço. 
PAJE, creci 92, Tel. 99915-
2240 , corretora Maisa 
Battistotti.   

 SOBRADO ALPHAVIL-
LE 1  

 4 suites com sacadas, sen-
do uma master, area cons-
truída 330m terreno 435m, 
aceita terreno nos Alphaville 
e imóvel de menor valor   r$ 
1900,000,00 CORRETOR 
CRECI (1069)  Mauritonio 
Mincarone -     67 99981-
8686  

 VILA RICA  
 Rua Maraca, são cinco 
casas em um lote de 12 
x 30, terreno plano, exce-
lente localização, ótimo 
preço. Pajé, creci 92J, Tele. 
99915-2240 corretora Mai-
sa Battistotti. 

 SILVA REGINA  
 Casa antiga em alvenaria 
com 4 quartos,,sala, co-
zinha, escritório, área de 
serviço,  lote 12 x 37, 5, 
área total de 450 m², pla-
no,Rua Paracatu esquina 
com a Rua Dona Paula 
Mariano. Pajé. CRECI 92 J. 
Tel. 99915-2240, corretora 
Maisa battistotti 

 VENDE -SE CASA COM 
SALÃO 

 Na rua Artur Pires Nº 245 
Jardim Los Angeles , área 
construída 350 m² ,2 ter-
reno de 455 metros .Valor 
290 mil . Aceito gado , 
carro, terreno ou  40% em 
dinheiro,  e  o resto a ne-
gociar com proprietário . F: 
99994-2994 

 CORONEL ANTONINO 
 Linda casa residencial, aca-
bamento de primeira, com 
uma suite, dois quartos, 
sala de visita, sala de es-
tar, hall, depósito, garagem 
para vários carros, piscina 
aquecida, churrasqueira 
com balcão,  energia solar, 
jardim, área construída 300 
m²,  lote de 12 x 40, Rua 
Caxias do Sul. Pajé. CRECI 
92. Tel. 99985-1890 ou 
3324-2661. Corretor Ari 
Ferreira. 

 VENDO OU TRANSFIRO 
 Próximo ao terminal Júlio 
de Castilho; duas casas in-
dependentes acessos com 
portão automático, casa 
1, com dois quartos, um 
apartamento, cozinha etc. 
Casa 2, com área de servi-
ço com churrasqueira etc, 
vendo quitada ou transfi ro. 
Contato: (67) 99280-0777 
David Machado Creci 2090 

 CASA: PARQUE IGUATE-
MI= DESOCUPADA  R$ 
105 MIL , ACEITA- SE 

PROPOSTA  
 1 quarto com banheiro , 
sala , cozinha , varandão,-
toda murada , com portão 
de elevação , com Terreno 
200 mts, creche, colégio, 
posto de saúde , mercado, 
ônibus, quitada, só escri-
turar . F. 99807-4892/ Zap. 
99128-3044 

 SOBRADO ALPHAVIL-
LE 2 

 Sobrado 4 suites, sendo 
uma no térreo, area cons-
truída 320m terreno 372m. 
Excelente projeto , area de 
lazer completa, piscina, es-
tuda proposta em veículos 
e imóveis. R$ 2.300,000 
CORRETOR CRECI (1069)  
Mauritonio Mincarone -     
67 99981-8686  

 FIGUEIRÃO4.400 HA. 
 Fazenda com 4.400 hec-
tares com 2.000 hectares 
formada com diversos tipos 
de capim, 22 divisões inter-
nas , sede antiga/simples, 
curral , boa de água, mata 
virgem com muita madeira 
de lei, aroeira, ipê, sucupi-
ra e outras, 15 km fora do 
asfalto. Pajé, CRECI 92J , 
Tel. (99985-1890 ou 3324-
2661. 

 CAMAPUÃ 4.300 HÁ  
 Fazenda com 4300 hecta-
res, formada, sede antiga, 
curral completo,  córregos, 
ribeirão, madeiras de Lei, 
próximo de asfalto, ótimo 
preço para venda. PAJÉ, 
creci 92 J. Tel 3324-2661 
ou 99985-1890, corretor 
Ari Ferreira. 

  JARAGUARI  6HA.  
 Chácara com 6 hectares, 
terra vermelha, plana, com 
água corrente, rede elétrica, 
galinheiro, chiqueiro, , casa 
sede, poço artesiano,  loca-
lizada a 30km do Jaraguari 
Velho, PAJÉ, creci 92J . 
Tel. 99985-1890 ou 3324-
2661, corretor Ari Ferreira. 

   ROCHEDINHO 26 HÁ.  
 Chácara com 26 hecta-
res plana, terra preta,toda 
formada, ribeirão Palmital, 
casa sede com piscina, 
casa para peão, galpão, 
curral, leiteria, pomar, dois 
tanque de peixe em ativida-
de, coisa de Patrão. Pajé. 
Creci 92J, 3324-2661 ou 
99985-1890 corretor Ari 
Ferreira ou 99915-2240 
Corretora Maisa Battistotti. 

 ROCHEDINHO 45 HÁ. 
 Área com 45 hectares, terra 
peta e plana, esta com la-
voura de soja, 80 saca por 
hectare, não tem sede, tem 
um córrego, rede elétrica, 
asfalto vai até próximo  da 
propriedade. PAJE. CRECI 
92 J. Tel. 99985-1890, 
99915-2240 ou 3324-
2661, corretor Ari Ferreira,   

  IMOVEL COMERCIAL  
 3 terrenos de esquina , 
com area de 1764 m  e 
construção 800m, escri-
tórios ,cobertura próximo 
ao parque de exposição , 
bem localizado p empresas 
depósitos ,transportadora, 
ofi cinas etc.R$ 2.500,000  
CORRETOR CRECI (1069)  
Mauritonio Mincarone -     
67 99981-8686 

 AREA 5000M CONJ. 
PARATI 

 Excelente area para eventos 
e lazer locação ou  constru-
ção de condomínio , toda 
murada portão elétrico, 
area construída 400m co-
bertura pra 300 pessoas 
,sauna ,churrasqueira, pis-
cina 11x4 m  R$ 1.750,000 
CORRETOR CRECI (1069)  
Mauritonio Mincarone -     
67 99981-8686  

  VENDO 
 Centro automotivo com-
pleto tratar no número 
(67) 3029-8172 ou (67) 
999374063   

 NORTH PARK  10 X 25  
 Lote de 10 x 25, área total 
de 250 m²,  plano, Rua 
Iquitos,  quadra 17 lote 27 
, valor R$: 70.000,00. Pajé, 
CRECI 92J. Tel. 99985-
1890 ou 3324-2661, Cor-
retor Ari Ferreira 

 CLUBE CAMPESTRE 
YPÊ 15 X 50  

 Lote de 15 x 50, área total 
de 750 m²,  plano, próxi-
mo do Mercado Comper,  
Trav. Chui entre as Ruas 
Antonina de Castro Farias 
e Dr. Eduardo Olimpio Ma-
chado. Pajé, CRECI  92J, 
Tel. 99985-1890 ou 3324-
2661, Corretor Ari Ferreira.   

 VENDO TERRENO 
 Localizado na rua Café Pri-
morosa, lote, 25 ,Jardim 
Virtudes . 250m² de área, 
com asfalto, calçada, água, 
luz e esgoto . Prox. UEMS a 
15 minutos do centro de CG 
. Contato 99984-5263. 

 JARDIM NOROESTE  
 Quadra fechada com 20 
lotes de 12 x 30 cada, área 
total de 7.200 m², plano, 
com água, rede elétrica, 
valor R$; 980.000,00 Pajé, 
CRECI 92 J. Tel. 99985-
1890 ou 3324-2661, corre-
tor Ari Ferreira.  

 VILA RICA 12 X 30  
 Lote de 12 x 30, área total 
de 360m², plano , com 
todas as benfeitorias pú-
blica. Pajé, CRECI 92J , 
Tel. 99915-2240 ou 3324-
2661, Corretora Maisa 
Battistotti 

  JARDIM NOROESTE 
12 X 30  

 Lote 12 x 30 , plano, pró-
ximo da Penitenciária, Rua 
Frei Caneca. Valor R$; 
90.000,00. Pajé . CRECI 
92 J, Tel. 99985-1890 ou 
3324-2661 , Corretor Ari 
Ferreira. 

 VENDO 4 TERRENOS NO 
ANHANDUÍ 

 Uma área de 45x60 (cada 
lote 15x45) com escritura 
e IPTU pago. Valor R$ 100 
mil. Aceito carro no negó-
cio  F: 98174-1862. 

   VILA DO POLONÊS 
12 X 30  

 Lote 12 x 30, 360 m², 
plano, murado,  próximo 
da Rua Mário de Andra-
de próximo da Rua Pedro 
Martins. Pajé, creci 92 J. 
Tel. 99985-1890 ou 3324-
2661, Corretor Ari Ferreira 

 CLUBE CAMPESTRE 
YPÊ 12 X 30  

 Lote 1 2 x 30 de esquina 
Rua Antonina de Castro Fa-
rias esquina com Travessa 
Chui, ótimo para constru-
ção de residência. Pajé, 
CRECI 92 J. Tel. 99985-
1890 ou 3324-2661, Corre-
tor Ari Ferreira.  

  BAIRRO CORONEL 
ANTONINO 16 X 40  

 Lote  DE 16 X40, ÁREA 
DE 640M², de esquina, 
Rua do Livramento com 
Nações Unidas, plano, le-
vemente caída para frente, 
próximo da UPA Coronel 
Antonino. Pajé, CRECI 92J. 
Tel. 99985-1890 ou 3324-
2661, Corretor Ari Ferreira 

 TERRENO: NOVA LIMA , 
98 MIL , QUITADO  

 Prox. a Avenida Zulmira 
Borba, asfalto, esgoto, 
12x30 , 360mts, murado 2 
lados.   F. 99807-4892/ Zap. 
99128-3044 

 CORSA HATCH 
 Corsa Hatch Maxx 1.0 4p. 
- Ano/Modelo 07/07 - Cor 
Prata - Combustível Flex -JT 
VEÍCULOS  Av. Bandeiran-
tes, 2806 - Nova Bandei-
rantes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

 CORSA SEDAN WIND 
 Corsa Sedan Wind 1.0 - 
Ano/Modelo 00/01 - Cor 
Branca - Combustível Ga-
solina -JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171  

 S10 ADVANTAGE 2.4 
C.S 

 S10 ADVANTAGE 2.4 C.S 
- ANO: 2009/2009 COR: 
CINZA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

 ONIX JOY 1.0  
 ONIX JOY 1.0 - ANO: 
2020/2020 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 CORSA SEDAN 
 Corsa Sedan Classic LS 1.0 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Prata - Combustível Flex -JT 
VEÍCULOS  Av. Bandeiran-
tes, 2806 - Nova Bandei-
rantes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

 ONIX LT 1.0  
 ONIX LT 1.0 - ANO: 
2018/2019 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 PRISMA LT 1.4  
 PRISMA LT 1.4 - ANO: 
2012/2012 COR: PRETA JT 
VEÍCULOS Av. Bandeiran-
tes, 2806 - Nova Bandei-
rantes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

 ONIX PLUS LTZ 1.0 
 ONIX PLUS LTZ 1.0 - ANO: 
2019/2020 COR: PRATA JT 
VEÍCULOS Av. Bandeiran-
tes, 2806 - Nova Bandei-
rantes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

 STRADA HARD WORD 
CE 1.4 

 Strada Hard Word Ce 1.4, 
Acor Prata, Ano 2014, 
Completa C.O.M VEICULOS 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674  

 PUNTO ATTRATIVE 1.4 
ANO 2010/2011 

 Punto Attrative 1.4 Ano 
2010/2011, Cor Cinza, 
Completo. C.O.M VEICULOS 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

 UNO WAY 2012/2013 
 Uno Way 2012/2013,1.0, 
4p, Branco, Completo -Di-
reção . C.O.M VEICULOS 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

 UNO WAY 1.0 ANO 
2011/2012 

 Uno Way 1.0 Ano 
2011/2012, Cor Branca,4p, 
Completo . C.O.M VEICU-
LOS Av. Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

 UNO WAY 1.0 
 Uno Way 1.0, Mod. Vivace, 
Completo, Cor Branca, Ano 
2011/2012. C.O.M VEICU-
LOS Av. Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686 
/3385-2674  

 FIAT FREEMONT 2.4 
 Fiat Freemont 2.4, Cor Bran-
ca, Ano 2013/2014, Com-
pleta, Aut, Couro, Rodas, 7 
Lugares C.O.M VEICULOS 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674  

 STRADA WORKING 
CS 1.4 

 Strada Working Cs 1.4, Cor 
Branca, Ano 2013, Com-
pleta .C.O.M VEICULOS Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

 UNO SPORTING 1.4 
 UNO SPORTING 1.4 - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 CRONOS 1.3 
 Cronos 1.3 18/19 ,Cor 
Preta ,Combustível Flex JT 
VEÍCULOS Av. Bandeiran-
tes, 2806 - Nova Bandei-
rantes - Campo Grande (67) 
99230-7171  

 FIESTA SEDAN 1.6 
 Ano/Modelo 2007/08 Cor 
Bege .TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 -8127  

 RANGER XL 2.2 C.D 
 RANGER XL 2.2 C.D - ANO: 
2015/2015 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 NEW FIESTA HACT SE 
1.6 ANO 13/14 

 New Fiesta Hact se 1.6 ano 
13/14 /preto/aut /completo 
C.O.M VEICULOS Av. Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686 /3385-
2674  

 RANGER CD XLT 3.2 TB 
DIESEL 4X4-ANO 13/14 
 Ranger Cd Xlt 3.2 Tb Diesel 
4x4-Ano 13/14 /Prata/Com-
pleta-Aut. C.O.M VEICULOS 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

 NEW FIESTA HACT 
SE 1.6 

 New Fiesta Hact Se 1.6 Ano 
13/14 /Preto/Aut /Completo 
C.O.M VEICULOS Av. Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686 /3385-
2674 

 ECOSPORT XLS 
 EcoSport XLS 1.6 Ano/Mo-
delo 08/09 , Cor Bege Com-
bustível Flex-  JT VEÍCULOS 
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

 ECOSPORT TITANIUM 
 EcoSport Titanium 2.0 16v 
Ano/Modelo 14/14 Cor 
Branca Combustível Flex JT 
VEÍCULOS Av. Bandeiran-
tes, 2806 - Nova Bandei-
rantes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

 FIESTA  
 Fiesta Hatch SE 1.0 4p Ano/
Modelo 13/14 - Cor Prata - 
Km 104.000 - Combustível 
Flex -JT VEÍCULOS Av. Ban-
deirantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 FOX 1.0 4P 
 Fox 1.0 4p. - Ano/Modelo 
12/13 - Cor Preta - Com-
bustível Flex - cor preta -JT 
VEÍCULOS  Av. Bandeiran-
tes, 2806 - Nova Bandei-
rantes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

 FOX TREND 
 Fox Trend 1.0 4p. - Ano/
Modelo 14/14 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171  
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CLASSIFICADOS
OPORTUNIDADES DE NEGÓCIO COMO VOCÊ NUNCA VIU. ANUNCIE AQUI. TEL: 3345.9000

RECEBEU SEU JORNAL? Se você, assinante, não recebeu seu jornal até as 8 horas, favor entrar em contato com o setor de circulação do 
jornal O Estado até as 10 horas, para que possamos repor a entrega: 3345-9002

VILA TAVEROPOLIS  
 Alugo casa residencial, 
Condomínio, casa com 
dois quartos, sala, cozinha, 
todas as peças são grande, 
WC, garagem descoberta, 
com armário embutidos, 
Rua Franklin Espindola, 
158,entre as rua Boaventu-
ra da Silva e Alberto Sabin, 
Pajé, creci 92J. Tel. 3324-
7004 ou 98408-1007, cor-
retora Teruko  

 VILA TAVEROPOLIS  
 Alugo sobrado à Rua 
Flanklin Espindola, com 
dois quartos com armários 
embutidos,  sala, cozinha 
planeja, garagem,  Pajé, 
creci 92J, Tel. 98408-1007 
, corretora Teruko 

  AV. ZARHAN/TERRENO 
12 X 30  

 Alugo terreno plano, 12 
x 30, Av. Eduardo Elias 
Zarhan esquina com Rua 
Antonio de Barros. Pajé, 
CRECI 92 J, Tel. 99985-
1890 ou 3324-2661. Cor-
retor Ari Ferreira 

 AV. ZARHAN 552 M²/
ESQUINA  

 Av. Eduardo Elias Zarhan, 
961 esquina com Rua An-
tonio de Barros, Alugo sa-
lão comercial com 552 m², 
sendo térreo com 276 m² 
com 2 WC e andar superior 
com 276 m² com 2 WC, 
necessita de reforma para 
ser descontado no aluguel, 
12 vagas no estaciona-
mento. Pajé, CRECI 92J . 
Tel. 99985-1890 ou 3324-
2661, corretor Ari Ferreira. 

 ALUGA-SE SALAS JAR-
DIM DOS ESTADOS 

 Alugam-se salas comer-
ciais no Centro, ótima lo-
calização para autônomos, 
empresas, consultório clí-
nico, manicure, pedicure, 
corretores, psicólogos en-
tre outros, sem burocracia 
Rua: Rio Grande do Sul, 
1707 Creci-10.286 What-
sApp: (67) 99245-7707  

 APARTAMENTOS – 
VENDE  

 Residencial Afrânio Figuei-
redo, com dois quartos, 
sala, cozinha, terceiro an-
dar, Rua do Cravo, Bloco B 
27, interfone, bem próximo 
do Aeroporto Internacio-
nal Valor R$: 120.000,00 
. PAJÉ,  creci  92 J , Tel. 
99985-1890 ou 3324-2661 
, corretor Ari Ferreira.   

 ÓTIMO APARTA-
MENTO-QUITADO R$ 

120.000,00 
 Ótimo apartamento, por-
celanato, acabamento em 
gesso, bloco com 4 aparta-
mentos, portão eletrônico. 
R. Domingos de Morais, 
327 Jardim Vitória Campo 
Grande – MS 2 QUARTOS, 
1 º ANDAR, próximo a AV. 
Três Barras e Lagoa Itatiaia, 
não tem taxa de condo-
mínio. CORRETOR CRECI 
(1069)  Mauritonio Minca-
rone -   67 99981-8686  

 APARTAMENTO 
-TRANSFERÊNCIA – 

42.000,00 MIL  
 R. Teodoro Aurelio de Oli-
veira, 100 Jardim Botafo-
go Campo Grande - MS 
Bloco com 4 apartamen-
tos, sendo no 1º andar ,2 
quartos, sala, cozinha ,la-
vanderia ,estacionamento 
p 2 carros , n tem taxa de 
condomínio ,aceita vei-
culo na parte fi nanciada. 
CORRETOR CRECI (1069)  
Mauritonio Mincarone -     
67 99981-8686 

 JARDIM PANAMÁ  
 Rua Constantinopla, 1.065, 
casa com uma suíte com 
armário, dois quartos, sala, 
cozinha planejada, área de 
serviço, muro alto,  portão 
com controle, jardim, lote 
de 12 x 30, ótimo preço. 
PAJE, creci 92, Tel. 99915-
2240 , corretora Maisa 
Battistotti.   

 SOBRADO ALPHAVIL-
LE 1  

 4 suites com sacadas, sen-
do uma master, area cons-
truída 330m terreno 435m, 
aceita terreno nos Alphaville 
e imóvel de menor valor   r$ 
1900,000,00 CORRETOR 
CRECI (1069)  Mauritonio 
Mincarone -     67 99981-
8686  

 VILA RICA  
 Rua Maraca, são cinco 
casas em um lote de 12 
x 30, terreno plano, exce-
lente localização, ótimo 
preço. Pajé, creci 92J, Tele. 
99915-2240 corretora Mai-
sa Battistotti. 

 SILVA REGINA  
 Casa antiga em alvenaria 
com 4 quartos,,sala, co-
zinha, escritório, área de 
serviço,  lote 12 x 37, 5, 
área total de 450 m², pla-
no,Rua Paracatu esquina 
com a Rua Dona Paula 
Mariano. Pajé. CRECI 92 J. 
Tel. 99915-2240, corretora 
Maisa battistotti 

 VENDE -SE CASA COM 
SALÃO 

 Na rua Artur Pires Nº 245 
Jardim Los Angeles , área 
construída 350 m² ,2 ter-
reno de 455 metros .Valor 
290 mil . Aceito gado , 
carro, terreno ou  40% em 
dinheiro,  e  o resto a ne-
gociar com proprietário . F: 
99994-2994 

 CORONEL ANTONINO 
 Linda casa residencial, aca-
bamento de primeira, com 
uma suite, dois quartos, 
sala de visita, sala de es-
tar, hall, depósito, garagem 
para vários carros, piscina 
aquecida, churrasqueira 
com balcão,  energia solar, 
jardim, área construída 300 
m²,  lote de 12 x 40, Rua 
Caxias do Sul. Pajé. CRECI 
92. Tel. 99985-1890 ou 
3324-2661. Corretor Ari 
Ferreira. 

 VENDO OU TRANSFIRO 
 Próximo ao terminal Júlio 
de Castilho; duas casas in-
dependentes acessos com 
portão automático, casa 
1, com dois quartos, um 
apartamento, cozinha etc. 
Casa 2, com área de servi-
ço com churrasqueira etc, 
vendo quitada ou transfi ro. 
Contato: (67) 99280-0777 
David Machado Creci 2090 

 CASA: PARQUE IGUATE-
MI= DESOCUPADA  R$ 
105 MIL , ACEITA- SE 

PROPOSTA  
 1 quarto com banheiro , 
sala , cozinha , varandão,-
toda murada , com portão 
de elevação , com Terreno 
200 mts, creche, colégio, 
posto de saúde , mercado, 
ônibus, quitada, só escri-
turar . F. 99807-4892/ Zap. 
99128-3044 

 SOBRADO ALPHAVIL-
LE 2 

 Sobrado 4 suites, sendo 
uma no térreo, area cons-
truída 320m terreno 372m. 
Excelente projeto , area de 
lazer completa, piscina, es-
tuda proposta em veículos 
e imóveis. R$ 2.300,000 
CORRETOR CRECI (1069)  
Mauritonio Mincarone -     
67 99981-8686  

 FIGUEIRÃO4.400 HA. 
 Fazenda com 4.400 hec-
tares com 2.000 hectares 
formada com diversos tipos 
de capim, 22 divisões inter-
nas , sede antiga/simples, 
curral , boa de água, mata 
virgem com muita madeira 
de lei, aroeira, ipê, sucupi-
ra e outras, 15 km fora do 
asfalto. Pajé, CRECI 92J , 
Tel. (99985-1890 ou 3324-
2661. 

 CAMAPUÃ 4.300 HÁ  
 Fazenda com 4300 hecta-
res, formada, sede antiga, 
curral completo,  córregos, 
ribeirão, madeiras de Lei, 
próximo de asfalto, ótimo 
preço para venda. PAJÉ, 
creci 92 J. Tel 3324-2661 
ou 99985-1890, corretor 
Ari Ferreira. 

  JARAGUARI  6HA.  
 Chácara com 6 hectares, 
terra vermelha, plana, com 
água corrente, rede elétrica, 
galinheiro, chiqueiro, , casa 
sede, poço artesiano,  loca-
lizada a 30km do Jaraguari 
Velho, PAJÉ, creci 92J . 
Tel. 99985-1890 ou 3324-
2661, corretor Ari Ferreira. 

   ROCHEDINHO 26 HÁ.  
 Chácara com 26 hecta-
res plana, terra preta,toda 
formada, ribeirão Palmital, 
casa sede com piscina, 
casa para peão, galpão, 
curral, leiteria, pomar, dois 
tanque de peixe em ativida-
de, coisa de Patrão. Pajé. 
Creci 92J, 3324-2661 ou 
99985-1890 corretor Ari 
Ferreira ou 99915-2240 
Corretora Maisa Battistotti. 

 ROCHEDINHO 45 HÁ. 
 Área com 45 hectares, terra 
peta e plana, esta com la-
voura de soja, 80 saca por 
hectare, não tem sede, tem 
um córrego, rede elétrica, 
asfalto vai até próximo  da 
propriedade. PAJE. CRECI 
92 J. Tel. 99985-1890, 
99915-2240 ou 3324-
2661, corretor Ari Ferreira,   

  IMOVEL COMERCIAL  
 3 terrenos de esquina , 
com area de 1764 m  e 
construção 800m, escri-
tórios ,cobertura próximo 
ao parque de exposição , 
bem localizado p empresas 
depósitos ,transportadora, 
ofi cinas etc.R$ 2.500,000  
CORRETOR CRECI (1069)  
Mauritonio Mincarone -     
67 99981-8686 

 AREA 5000M CONJ. 
PARATI 

 Excelente area para eventos 
e lazer locação ou  constru-
ção de condomínio , toda 
murada portão elétrico, 
area construída 400m co-
bertura pra 300 pessoas 
,sauna ,churrasqueira, pis-
cina 11x4 m  R$ 1.750,000 
CORRETOR CRECI (1069)  
Mauritonio Mincarone -     
67 99981-8686  

  VENDO 
 Centro automotivo com-
pleto tratar no número 
(67) 3029-8172 ou (67) 
999374063   

 NORTH PARK  10 X 25  
 Lote de 10 x 25, área total 
de 250 m²,  plano, Rua 
Iquitos,  quadra 17 lote 27 
, valor R$: 70.000,00. Pajé, 
CRECI 92J. Tel. 99985-
1890 ou 3324-2661, Cor-
retor Ari Ferreira 

 CLUBE CAMPESTRE 
YPÊ 15 X 50  

 Lote de 15 x 50, área total 
de 750 m²,  plano, próxi-
mo do Mercado Comper,  
Trav. Chui entre as Ruas 
Antonina de Castro Farias 
e Dr. Eduardo Olimpio Ma-
chado. Pajé, CRECI  92J, 
Tel. 99985-1890 ou 3324-
2661, Corretor Ari Ferreira.   

 VENDO TERRENO 
 Localizado na rua Café Pri-
morosa, lote, 25 ,Jardim 
Virtudes . 250m² de área, 
com asfalto, calçada, água, 
luz e esgoto . Prox. UEMS a 
15 minutos do centro de CG 
. Contato 99984-5263. 

 JARDIM NOROESTE  
 Quadra fechada com 20 
lotes de 12 x 30 cada, área 
total de 7.200 m², plano, 
com água, rede elétrica, 
valor R$; 980.000,00 Pajé, 
CRECI 92 J. Tel. 99985-
1890 ou 3324-2661, corre-
tor Ari Ferreira.  

 VILA RICA 12 X 30  
 Lote de 12 x 30, área total 
de 360m², plano , com 
todas as benfeitorias pú-
blica. Pajé, CRECI 92J , 
Tel. 99915-2240 ou 3324-
2661, Corretora Maisa 
Battistotti 

  JARDIM NOROESTE 
12 X 30  

 Lote 12 x 30 , plano, pró-
ximo da Penitenciária, Rua 
Frei Caneca. Valor R$; 
90.000,00. Pajé . CRECI 
92 J, Tel. 99985-1890 ou 
3324-2661 , Corretor Ari 
Ferreira. 

 VENDO 4 TERRENOS NO 
ANHANDUÍ 

 Uma área de 45x60 (cada 
lote 15x45) com escritura 
e IPTU pago. Valor R$ 100 
mil. Aceito carro no negó-
cio  F: 98174-1862. 

   VILA DO POLONÊS 
12 X 30  

 Lote 12 x 30, 360 m², 
plano, murado,  próximo 
da Rua Mário de Andra-
de próximo da Rua Pedro 
Martins. Pajé, creci 92 J. 
Tel. 99985-1890 ou 3324-
2661, Corretor Ari Ferreira 

 CLUBE CAMPESTRE 
YPÊ 12 X 30  

 Lote 1 2 x 30 de esquina 
Rua Antonina de Castro Fa-
rias esquina com Travessa 
Chui, ótimo para constru-
ção de residência. Pajé, 
CRECI 92 J. Tel. 99985-
1890 ou 3324-2661, Corre-
tor Ari Ferreira.  

  BAIRRO CORONEL 
ANTONINO 16 X 40  

 Lote  DE 16 X40, ÁREA 
DE 640M², de esquina, 
Rua do Livramento com 
Nações Unidas, plano, le-
vemente caída para frente, 
próximo da UPA Coronel 
Antonino. Pajé, CRECI 92J. 
Tel. 99985-1890 ou 3324-
2661, Corretor Ari Ferreira 

 TERRENO: NOVA LIMA , 
98 MIL , QUITADO  

 Prox. a Avenida Zulmira 
Borba, asfalto, esgoto, 
12x30 , 360mts, murado 2 
lados.   F. 99807-4892/ Zap. 
99128-3044 

 CORSA HATCH 
 Corsa Hatch Maxx 1.0 4p. 
- Ano/Modelo 07/07 - Cor 
Prata - Combustível Flex -JT 
VEÍCULOS  Av. Bandeiran-
tes, 2806 - Nova Bandei-
rantes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

 CORSA SEDAN WIND 
 Corsa Sedan Wind 1.0 - 
Ano/Modelo 00/01 - Cor 
Branca - Combustível Ga-
solina -JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171  

 S10 ADVANTAGE 2.4 
C.S 

 S10 ADVANTAGE 2.4 C.S 
- ANO: 2009/2009 COR: 
CINZA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

 ONIX JOY 1.0  
 ONIX JOY 1.0 - ANO: 
2020/2020 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 CORSA SEDAN 
 Corsa Sedan Classic LS 1.0 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Prata - Combustível Flex -JT 
VEÍCULOS  Av. Bandeiran-
tes, 2806 - Nova Bandei-
rantes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

 ONIX LT 1.0  
 ONIX LT 1.0 - ANO: 
2018/2019 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 PRISMA LT 1.4  
 PRISMA LT 1.4 - ANO: 
2012/2012 COR: PRETA JT 
VEÍCULOS Av. Bandeiran-
tes, 2806 - Nova Bandei-
rantes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

 ONIX PLUS LTZ 1.0 
 ONIX PLUS LTZ 1.0 - ANO: 
2019/2020 COR: PRATA JT 
VEÍCULOS Av. Bandeiran-
tes, 2806 - Nova Bandei-
rantes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

 STRADA HARD WORD 
CE 1.4 

 Strada Hard Word Ce 1.4, 
Acor Prata, Ano 2014, 
Completa C.O.M VEICULOS 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674  

 PUNTO ATTRATIVE 1.4 
ANO 2010/2011 

 Punto Attrative 1.4 Ano 
2010/2011, Cor Cinza, 
Completo. C.O.M VEICULOS 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

 UNO WAY 2012/2013 
 Uno Way 2012/2013,1.0, 
4p, Branco, Completo -Di-
reção . C.O.M VEICULOS 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

 UNO WAY 1.0 ANO 
2011/2012 

 Uno Way 1.0 Ano 
2011/2012, Cor Branca,4p, 
Completo . C.O.M VEICU-
LOS Av. Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

 UNO WAY 1.0 
 Uno Way 1.0, Mod. Vivace, 
Completo, Cor Branca, Ano 
2011/2012. C.O.M VEICU-
LOS Av. Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686 
/3385-2674  

 FIAT FREEMONT 2.4 
 Fiat Freemont 2.4, Cor Bran-
ca, Ano 2013/2014, Com-
pleta, Aut, Couro, Rodas, 7 
Lugares C.O.M VEICULOS 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674  

 STRADA WORKING 
CS 1.4 

 Strada Working Cs 1.4, Cor 
Branca, Ano 2013, Com-
pleta .C.O.M VEICULOS Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

 UNO SPORTING 1.4 
 UNO SPORTING 1.4 - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 CRONOS 1.3 
 Cronos 1.3 18/19 ,Cor 
Preta ,Combustível Flex JT 
VEÍCULOS Av. Bandeiran-
tes, 2806 - Nova Bandei-
rantes - Campo Grande (67) 
99230-7171  

 FIESTA SEDAN 1.6 
 Ano/Modelo 2007/08 Cor 
Bege .TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 -8127  

 RANGER XL 2.2 C.D 
 RANGER XL 2.2 C.D - ANO: 
2015/2015 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 NEW FIESTA HACT SE 
1.6 ANO 13/14 

 New Fiesta Hact se 1.6 ano 
13/14 /preto/aut /completo 
C.O.M VEICULOS Av. Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686 /3385-
2674  

 RANGER CD XLT 3.2 TB 
DIESEL 4X4-ANO 13/14 
 Ranger Cd Xlt 3.2 Tb Diesel 
4x4-Ano 13/14 /Prata/Com-
pleta-Aut. C.O.M VEICULOS 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

 NEW FIESTA HACT 
SE 1.6 

 New Fiesta Hact Se 1.6 Ano 
13/14 /Preto/Aut /Completo 
C.O.M VEICULOS Av. Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686 /3385-
2674 

 ECOSPORT XLS 
 EcoSport XLS 1.6 Ano/Mo-
delo 08/09 , Cor Bege Com-
bustível Flex-  JT VEÍCULOS 
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

 ECOSPORT TITANIUM 
 EcoSport Titanium 2.0 16v 
Ano/Modelo 14/14 Cor 
Branca Combustível Flex JT 
VEÍCULOS Av. Bandeiran-
tes, 2806 - Nova Bandei-
rantes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

 FIESTA  
 Fiesta Hatch SE 1.0 4p Ano/
Modelo 13/14 - Cor Prata - 
Km 104.000 - Combustível 
Flex -JT VEÍCULOS Av. Ban-
deirantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 FOX 1.0 4P 
 Fox 1.0 4p. - Ano/Modelo 
12/13 - Cor Preta - Com-
bustível Flex - cor preta -JT 
VEÍCULOS  Av. Bandeiran-
tes, 2806 - Nova Bandei-
rantes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

 FOX TREND 
 Fox Trend 1.0 4p. - Ano/
Modelo 14/14 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171  
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GOL 1.0
Gol 1.0 -  ano: 2014/2015 
cor: branca JT VEÍCULOS 
AV. BANDEIRANTES, 2806 
- Nova Bandeirantes - Cam-
po Grande (67) 99230-
7171

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S - 2017/2018 COR: 
BRANCA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

VOYAGE 1.6 TREND 1.6
-Voyage 1.6 Trend 1.6 g7 
ano 2016/2017 -bran-
co-completo. C.O.M 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

POLO TSI 200 ANO 
2021

Polo Tsi 200 ano 2021, 
branca, completo, auto-
matico, apenas 33000km . 
C.O.M VEICULOS Av. Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686 /3385-
2674

VW VIRTUS 1.6MSI 
ANO 2018/2019

Vw Virtus 1.6msi Ano 
2018/2019, Cor Cinza, 
Completo, Única Dona . 
C.O.M VEICULOS Av. Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686 /3385-
2674

SAVEIRO 1.6 C.S 
SAVEIRO 1.6 C.S - 
2013/2013 COR: PRATA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

GOL 1.0
Gol 1.0 - Ano: 2021/2022 
Cor: Prata JT Veículos Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

GOL 1.6
GOL 1.6 - ANO: 2019/2020 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

BORA 2.0 ANO 
2008/2009

-Bora 2.0 Ano 2008/2009 
Preto-Completo, Cambio 
Automatico. C.O.M VEI-
CULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

GOL 1.0 
GOL 1.0 - ANO: 2021/2022 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

HC VEICULOS
Pajero Full Hpe Diesel 
11/11 prata R$ 99.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
vermelho R$ 64.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 15/15 prata 
R$ 104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 14/15 
branco R$ 65.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Tucson GLS AT Gasolina 
12/13 preta R$ 37.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Flex 15/16 branca 
R$ 89.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Outdoor AT 
Diesel 16/17 branca 
R$109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 14/15 branca 
R$ 99.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Savana MT 
Diesel 14/15 prata R$ 
95.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Flex 14/15 preta R$ 
107.900,00. Telefones 
3358-1300/3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 16/17 prata 
R$ 124.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Volvo XC60 V6 3.0 Gasolina 
11/11 prata R$ 65.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305

HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 cinza R$ 
104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
branco R$ 70.900,00 (top 
de linha com teto solar). 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 11/11 
marrom R$ 49.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Ranger XLT CD Flex 13/14 
cinza R$ 68.900,00. Tele-
fones 3358-1300 / 3043-
1305.

 HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 preto R$ 
103.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Diesel 13/14 prata R$ 
114.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Sport GLS 
MT Diesel 16/17 branca 
R$ 109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

CITROËN
C3 Hatch Exclusive 1.6 16v 
- Ano/Modelo 10/11 -prata 
Combustível Flex - JT VEÍ-
CULOS - Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

RENAGADE 1.8 SPORT 
2016

Renagade 1.8 Sport 2016 
Aut/Completo C.O.M VEI-
CULOS .Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

308 ALLURE 1.6 ANO 
2016

308 Allure 1.6 Ano 2016, 
Cor Branco Perola, Com-
pleto, Teto Panorâmico, Ar 
Digital Dual Zone, Rodas 
17, Apenas 68000km, Ex-
celente Estado De Conser-
vação   C.O.M VEICULOS 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674                                     

DUSTER DYNAMIC 2.0 
Duster Dynamic 2.0 Aut, 
Cor Cinza, Ano 2014 C.O.M 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

DUSTER
Duster Tech Road 2.0 16v 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Branca - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CG TITAN 160
CG TITAN 160 - ANO: 
2015/2016 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

FAN 160 2019-VER-
MELHA 

FAN 160 2019-VERMELHA 
. C.O.M VEICULOS Av. Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686 /3385-
2674 

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
17/18 - Combustível Flex 
- vermelha - JT VEÍCULOS  
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
20/20 - Combustível Flex - 
prata - JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

HONDA
CBR 650F Ano/Modelo 
19/19 , Cor Vermelha TRA-
DE MOTORS  - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES  CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 - 
8127  

HONDA
CB  600F Hornet - Ano/Mo-
delo 14/14 - Combustível 
-preta -Gasolina -JT VEÍ-
CULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CG TITAN 160I
CG Titan 160i 15/16 ,Cor 
Vermelha ,Km 61.225 , 
Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

KICKS SV 1.6 A/T
KICKS SV 1.6 A/T - ANO: 
2018/2018 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

NISSAN
Kicks SV 1.6 16v . Ano/
Modelo 2019/20 Cor Cin-
za .TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 - 8127 

COROLLA XEI 2.0
Ano 2013/2014, Cor Pre-
ta, Completo, Automatico, 
Couro, Rodas, Multimmidia 
C.O.M VEICULOS Av. Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686 /3385-
2674

COROLLA GLI 1.8 16V
Corolla GLi 1.8 16v - Ano/
Modelo 09/10 - Cor Bege 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

TOYOTA 
Hilux SRV D4-D 3.0TDi 
16v 4X4 C.D. Ano/Modelo 
2014/14 Cor Prata - TRADE 
MOTORS  AV BANDEIRAN-
TES 2774 , VILA BANDEI-
RANTES  CAMPO GRANDE 
MS  -  67 99234 - 8127  

CIVIC EX 2.0 16V
Civic EX 2.0 16v - Ano/
Modelo 20/20 - Cor Branca 
- Combustível Flex -JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

CIVIC EXL 2.0 16V
Civic EXL 2.0 16v - Ano/
Modelo 19/20 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

CIVIC 
Civic EX 2.0 16v - Ano/Mo-
delo 20/21 - Combustível 
Flex - prata - JT VEÍCULOS 
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

CIVIC LXS 1.8 16V
Civic LXS 1.8 16v - Ano/
Modelo 14/14 -  Cor Prata 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

HONDA - SEDAN 
City DX 1.5 16v Ano/Mode-
lo 2010/11 Cor Cinza .TRA-
DE MOTORS - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 - 
8127  

TOYOTA
Corolla XEi 2.0 16v, Ano/
Modelo 2020/21 Cor Pra-
ta. TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234- 8127  

 HB20S 1.6 A/T
HB20S 1.6 A/T - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CRETA ACTION 1.6 
OKM-ANO 2021/2022 

Creta Action 1.6 Okm-Ano 
2021/2022 -Cinza -Com-
pleta Aut. C.O.M VEICULOS 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674

HYUNDAI - HATCH 
HB20 Comfort 1.0 12v 
.Ano/Modelo 2017/17 Cor 
Preta -TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS  - 67 
99234 - 8127  

VAGA DE TRABALHO 
Temos vagas para domés-
ticas e cozinheiras  forno e 
fogão. Enviar currículo no  
Whatsapp  99285-5185

ALMOXARIFE
NECESSÁRIO: Experiência 
em almoxarifado ENVIAR 
CURRÍCULO PARA: hamil-
ton@vcgrande.com.br OU: 
Comparecer na R. Alexan-
dre Fleming, 1407 JAGUAR 
TRANSP 

 MECÂNICO DIESEL
NECESSÁRIO: Experiência 
em trabalho com veículos 
diesel ENVIAR CURRÍCULO 
PARA: hamilton@vcgran-
de.com.br OU: Comparecer 
na R. Alexandre Fleming, 
1407 JAGUAR TRANSP 

REGULARIZAÇÃO DE 
DOMESTICA

Registro, recibo, INSS, 
FGTS, livro de ponto, cal-
culo horas extras. Contato 
email: escritorio2843@
gmail. com. F:3321-3911 
/ 92289415 / 9989-1598. 

MANOBRISTA\MOTO-
RISTA

NECESSÁRIO: CNH D ou E 
(EAR) e Curso de Transpor-
te Coletivo de Passageiros 
Atualizado ENVIAR CUR-
RÍCULO PARA: hamilton@
vcgrande.com.br OU: Com-
parecer na R. Alexandre 
Fleming, 1407 JAGUAR 
TRANSP 

CONTRATA-SE SECRE-
TÁRIO OU SECRETÁ-

RIA COM EXPERIÊNCIA 
Contrata-se Secretário ou 
Secretária com experiência 
Requisitos: Experiência, 
Boa comunicação, Pontua-
lidade, Trabalho em Equipe, 
Proatividade e Iniciativa. 
Enviar Currículo no Email: 
oliveira.adv.cons@gmail.
com

MELO CONSTRUÇÕES
Trabalhamos com reformas 
em residências, prédios e 
escolas. Serviços do bási-
co ao acabamento, pisos, 
reboco, alvenaria, telhados 
e calçadas. Serviço de qua-
lidade e garantia. Ligação 
e WhatsApp (67) 99176-
1362 Jonhantan 

JARDINAGEM MK
Se você está a procura de 
um bom profissional na 
área da jardinagem, você 
encontrou a pessoa certa. 
Serviço de qualidade e ga-
rantia, fazemos orçamento 
com preço justo para me-
lhor lhe atender querido 
Cliente. Gostou? Me chame 
no Whats Ligação e What-
sApp (67) 99127-1960 
Marciel 

PRESTADORA DE 
SERVIÇOS TABIRA

Prestamos serviços de 
reparos, elétrica, hidráuli-
ca, pinturas, jardinagem, 
instalação de ar-condi-
cionado, poda de árvores 
e limpeza de terrenos. 
Atendemos toda Cidade de 
campo Grande/MS Ligação 
e WhatsApp (67) 99242-
6527 

ARTES EM MOSAICO
Confecciono peças em mo-
saicos ,tais como números 
de casa , times de futebol, 
espelhos e relógios , por-
tas chaves e vários outros 
tipos. Aceito encomendas. 
Fotos no facebook. Núme-
ro de casa decorado R$ 
80,00. Fone: 99293-9797 
Walter Moyses. ( WhatsA-
pp).

MEDINA JARDINAGEM
Trabalhamos com jardina-
gem em geral, manutenção, 
limpeza, controle de pragas 
e corte de gramas em ge-
ral. Serviço de qualidade e 
eficiência, com a atenção 
que o Cliente merece. Or-
çamento por foto ou vídeos 
WhatsApp (67) 99212-
7224 Luis Paulo 

LAVA JATO É US GURI
Especialista em estética 
automotiva, lavagens sim-
ples, detalhada, motor, 
gariba completa, polimento 
cristalizado, polimentos de 
faróis, vitrificação e servi-
ço de leva e traz. Agende 
seu horário conosco. Rua: 
Boanerges Lopes, 310 São 
Conrado. Ligação e What-
sApp (67) 99186-0104 
Douglas

JARDINAGEM EMA-
NUEL CORTES & PODAS 

DE ÁRVORES
Serviços de limpeza de 
terrenos, levamos o lixo, 
corte e podas de árvores, 
corte de grama e paisagis-
mo. Emitimos nota fiscal, 
atendemos em todas as 
regiões de Campo Grande/
MS. Aceitamos cartões de 
Crédito e Débito.  Ligação 
e WhatsApp (67) 99301-
5119 Renan 

PAULO VIDROS
Trabalhamos com vidros 
temperados, espelhados, 
box para banheiros, espe-
lhos em geral, instalação 
de insulfilme e troca de rol-
danas. Ficamos localizados 
na Rua: Hermelita Oliveira 
gomes, 834 Bairro: Santa 
Fé Ligação e WhatsApp 
(67) 98129-7736 Janio 

MAX RECICLAGEM
Trabalhamos com coleta 
de materiais recicláveis, 
papelão, plástico, ferro, 
pet em geral. Buscamos 
seu material reciclado sem 
taxa, atendemos toda Cida-
de de Campo Grande/MS. 
Ligação e WhatsApp (67) 
98213-2870

ORION INSTALAÇÕES 
ELÉTRICAS & HIDRÁU-

LICAS
Somos especializados em 
instalações elétricas, hi-
dráulicas, hidrossanitárias 
e montagem de castelos d 
água. Instalações residen-
ciais, predial, comercial, 
rural e manutenção em 
condomínios em geral. 
Contato: (67) 99896-4985 
Antônio Borges 

MONTADOR DE MÓVEIS
Trabalho com desmonta-
gem, montagem, instalação 
de móveis, painel, racks, 
armários, cortinas, nichos 
etc. Serviço de qualidade, 
realizado com hora marca-
da. Faço desconto a quem 
adquirir os serviços pres-
tados. Ligação e WhatsApp 
(67) 99804-1996 Ozanir 

CASA DO FORRO 
BRASIL

Instalação de forro Pvc, 
divisórias, Pvc madeirado, 
porta sanfonada. Fazemos 
colocação acima de 15 
metros. Orçamento sem 
compromisso Rua: Coronel 
Zelito, 591 Jardim José Pe-
reira Telefones: (67) 3362-
1862/ (67) 99103-5708/ 
(67) 98173-3330

PERSIANAS E INSTA-
LAÇÃO

Vendo e faço concertos de 
cortinas persianas, tanto 
horizontal como vertical, 
lavagem, instalação de 
portas sanfonadas. Melhor 
preço do mercado. Tra-
tar:9645-0383 

EDILSON GARCIA 
PEDREIRO

Serviços de construção 
e reformas em geral; 
manutenção predial em 
hidráulica, pinturas, as-
sentamentos de pisos e 
azulejos em geral. Serviço 
de qualidade e eficiência . 
Ligação e WhatsApp (67) 
99150-8815 

MICROPIGMENTAÇÃO 
Labial, sobrancelhas  ou  
olhos.5x de R$ 110,00 
com   direito à sessão de 
retoque. Tratar  com ANA 
(67)99902-5365 What-
sApp

DE FORA EM CG / MAS-
SAGISTA ( TÂNTRICO)

Massagem Tântrica; Mas-
sagem Desportiva; Alinha-
mento de coluna , lombar 
, Shiatsu, nervo ciático 
Local: Hotel Novotel, ou 
Residência F: whastt.11 
9628-5691/ Ligações Ho-
rário Comercial

SEX SHOP
Géis, Vibros, Fantasias, 
Visitas em Domicílio. 
www.paixaoeprazer. com.
br Fone: 3043-4343  / 9 
9332-9227.

ANE CESTAS & FLORES
Trabalhamos com cestas 
para todas as ocasiões e 
buquês de rosas. Entrega-
mos com taxa em todas as 
Regiões de campo Grande/
MS  Facebook: Ane cestas 
Instagram: @Anecestas 
Ligação e WhatsApp (67) 
99217-4670/ (67) 99220-
7850 

DOCE DE CAJU
Vendo doces de Casca de 
Laranja, Abóbora e Goiaba 
(caseiro). Deliciosos, Apro-
veitem! F: 3361-4752. 

TRABALHOS ESPIRITU-
AIS LU DE OYA

Consultas espirituais, jogo 
de búzios, cartas e traba-
lhos espirituais, amarração, 
feitiços. Faço e desfaço to-
dos os tipos de trab. Hora 
marcada. Sigilo absoluto. T: 
(67) 99211-2371 

PAI CHICO
Fazemos e desfazemos 
trabalhos espirituais em 
geral; amarrações, saúde, 
empregos, dinheiro e muito 
mais. Atendemos somente 
com agendamento e hora 
marcada, não atendemos 
a domicílio. Consulta espi-
ritual R$ 25,00. Falar com 
Pai Chico pelo WhatsApp 
(67) 99331-6154 


